

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Extinguen contrato del aeropuerto a Henaine

El gobernador Rafael Moreno Valle informó que su administración extinguió el contrato con Operadora Estatal de Aeropuertos S.A. de C.V. (OEA), empresa de participación estatal mayoritaria que manejaba el aeropuerto Hermanos Serdán en Huejotzingo, por esa razón elementos de la Policía Federal resguardaron el lugar este martes. (El Sol de Puebla)

EL HERALDO
DE MÉXICO EN PUEBLA

Miente Moreno Valle y despoja a Henaine del aeropuerto

Mediante un procedimiento viciado, con sustento en mentiras y artimañas leguleyas de un supuesto decreto de extinción de "Operadora Estatal de Aeropuertos, S.A. de C.V." publicado en una edición fantasma del Periódico Oficial del Estado de Puebla, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas despojó al empresario poblano Ricardo Henaine Mezher de 49 por ciento de las acciones del aeropuerto internacional Hermanos Serdán. (Heraldo)

Síntesis

Retoman aeropuerto

El Aeropuerto de Puebla quedará a cargo de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), en tanto que será liquidada la Operadora Estatal de Aeropuertos (OEA) ante la operación irregular de la terminal aérea. (Síntesis)

Intolerancia

Arrancan obras del Metrobús poblano

El gobierno del estado inició la construcción del primer corredor de la red urbana de transporte articulado Metrobús, que tendrá una inversión total de mil 462 millones 242 mil 454 pesos y será financiada con recursos de los gobiernos federal y estatal, además de las aportaciones de la iniciativa privada. (Intolerancia Digital)

CAMBIO

KO: sacan a Henaine del aeropuerto

Rafael Moreno Valle prácticamente noqueó al empresario Ricardo Henaine al hacerlo a un lado de la administración y operación del aeropuerto Hermanos Serdán de Huejotzingo. La administración estatal extinguió la sociedad como resultado de la fiscalización realizada por la Secretaría de la Función Pública y la Contraloría Estatal. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes emitió un decreto en el que se cancela la concesión y se reintegra a la Dirección General de Aeronáutica Civil. (Cambio)

MILENIO

ASA controla terminal de Huejotzingo

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, dijo que se disolvió la sociedad, se establecerán los activos y se verá la parte accionaria de cada socio, con el objetivo de hacer un reparto. (Milenio)

La Jornada
de Oriente

El gobierno le quita el aeropuerto Hermanos Serdán a Henaine

Agentes de la Policía Federal y de la Policía Estatal tomaron ayer la custodia del Aeropuerto Internacional Hermanos Serdán, ubicado en el municipio de Huejotzingo, luego de que el gobierno del estado y la Federación decidieron liquidar la empresa en la que estaban asociados con Ricardo Henaine Mezher y otros empresarios, arguyendo que éstos no cumplieron con las obligaciones pactadas. (La Jornada de Oriente)

LA OPINION
DIARIO DE LA MAÑANA

Devolverá Infonavit recursos a pensionados que no usaron crédito

La Cámara de Diputados en San Lázaro, aprobó este martes las reformas a la Ley del Infonavit, la cual contempla devolver 18 mil millones de pesos, en un plazo no mayor a 6 meses, a más de un millón de jubilados y pensionados, entre los que destacan 50 mil poblanos. (La Opinión)

TITULARES DIGITALES**Alcanza Puebla los 50 secuestros en menos de un año, según el SNSP**

Al finalizar octubre Puebla alcanzó las 50 denuncias por secuestro, la cifra más alta de los últimos doce años, con lo que se ubicó como la séptima entidad con mayor incidencia de este delito en todo el país. (e-consulta)

**Extinguen Operadora Estatal de Aeropuertos; detectan irregularidades**

El Gobierno del Estado informa que determinó extinguir Operadora Estatal de Aeropuertos, S.A. de C.V. (OEA), empresa de participación estatal mayoritaria que operaba el Aeropuerto Hermanos Serdán. (Periódico digital)

**Anuncia Moreno Valle nuevos vuelos para el Aeropuerto Hermanos Serdán**

El Gobierno de Puebla mantiene conversaciones con Aeroméxico, Delta y Volaris para que operen vuelos en el 2012 en el Aeropuerto Hermanos Serdán, informó Rafael Moreno Valle. (Contraparte)

**Crece aceptación de López Obrador en Puebla**

De acuerdo con estudio, el aspirante a la presidencia se sitúa tres puntos debajo de Enrique Peña Nieto; Vázquez Mota se rezaga en las preferencias. (Imagen Poblana)

**Ardelio Vargas ignoró solicitud de traslado de reos peligrosos**

La petición se hizo por escrito desde abril, pero fue ignorada, tanto que "El Chuleta" y tres internos más terminarían por fugarse la madrugada del pasado domingo de la cárcel de Cholula. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES**Tapan 'moreirazo' hasta el año 2019**

La Auditoría Superior de Coahuila reservó por ocho años la información contenida en la cuenta pública 2010, año en el que se fraguó el 'moreirazo'. (Reforma)

**Protegen a jueces federales en riesgo**

El Consejo de la Judicatura Federal ha dispuesto vehículos blindados y escolta para al menos 66 juzgadores federales que se encuentran "en riesgo" por los casos que llevan o por estar adscritos a zonas de violencia. (El Universal)

**"Amor y paz", se juran AMLO y Los Chuchos**

Andrés Manuel López Obrador y Los Chuchos se reconciliaron. El aspirante único de la izquierda a la Presidencia de la República ofreció a sus otrora detractores "amor y paz", luego de acusarlos durante los últimos cinco años de traidores y dóciles al gobierno panista de Felipe Calderón. (Milenio)

**Sólo en México y Honduras creció la pobreza en AL**

México y Honduras se convirtieron en los dos únicos países de América Latina y el Caribe en que aumentaron la pobreza y la indigencia entre su población en el último año, reveló este martes un organismo de la Organización de Naciones Unidas (ONU). (La Jornada)

**S&P degrada la calificación de 37 bancos**

Las instituciones financieras sacaron mala nota. Los bancos, principalmente de Europa, le prestaron muchos recursos a los gobiernos de las naciones que hoy enfrentan grandes problemas de solvencia. Moody's informó que ponía en revisión a 87 instituciones crediticias con una perspectiva negativa que podría representar que les bajaran la calificación. (El Economista Digital)



La situación en Europa ha empeorado: BCE

La situación en Europa ha empeorado significativamente, lo que amenaza a los mercados financieros globales, dijo Christian Noyer, miembro del consejo de Gobierno del Banco Central Europeo. (El Financiero Digital)



Peña descalifica denuncia contra Calderón en la CPI

Enrique Peña Nieto, precandidato único del PRI a la Presidencia de la República, dijo que "carecen de sustento" las denuncias en contra del presidente Felipe Calderón, interpuestas ante la Corte Penal Internacional, y sostuvo que "a un jefe de Estado no se le puede llevar de forma simple a un juicio" de esta naturaleza. (Crónica)



No voten por el guapo: Cordero; el panista pide privilegiar la experiencia

Ernesto Cordero considera que México debe optar entre quien viene a aprender y alguien, como él, de experiencia probada; revive la estrategia de Rubén Mendoza, rival de Peña Nieto en 2005 por la gubernatura. (Excélsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE



EL HERALDO

- **Promoverá Comuna invitación directa a tres particulares**

Ante el hecho de que licitaciones en el municipio de Puebla han sido declaradas desiertas debido a que las empresas participantes no cumplen con las especificaciones técnicas, el ayuntamiento promoverá la invitación directa a tres particulares, explicó el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, quien indicó que con ello se buscará evitar la adjudicación directa, que pudiera ser calificada como una medida deshonesta o falta de transparencia. (Jorge Pérez)

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39027:promovera-comuna-invitation-directa-a-tres-particulares&catid=55:ciudad&Itemid=120

Síntesis

SINTESIS

- **Rivera Pérez no cederá a chantajes de ambulantes**

El alcalde Eduardo Rivera Pérez sentenció que no cederá a ninguna presión de ningún tipo para que los ambulantes que no tienen permiso se instalen en el jardín de Analco. En entrevista, el munícipe capitalino dijo ser respetuoso de las manifestaciones o protesta que realicen los comerciantes informales de Analco que insisten en vender en la vía pública sin que tengan autorización. Reiteró que hay un marco legal en Puebla que hay que respetar y si no lo quieren aceptar los ambulantes no hay nada más que hablar. (Irene Díaz Sánchez)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1342-rivera-perez-no-cedera-a-chantajes-de-ambulantes->



INTOLERANCIA

- **Estrenan luminarias en el Centro Histórico**

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez puso en marcha el Programa de Modernización del Alumbrado Público en el Centro Histórico, para lo cual se dio inició una primera etapa de cambio de luminarias, incremento de intensidad y de voltaje con lámparas ahorradoras, esto con la intención de dar más seguridad y vida a la principal zona turística de la capital poblana. El edil poblano realizó un recorrido de supervisión por diversas calles del primer cuadro de la ciudad donde se ha iniciado con las primeras pruebas de este programa piloto para posteriormente definir otras dos etapas de modernización. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85903

CAMBIO

CAMBIO

- **Atrasos en vialidades de concreto hidráulico**

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez reconoció atrasos en la remodelación de cuatro vialidades de concreto hidráulico, tales como la calzada Zavaleta, el bulevar Xonaca, el circuito Juan Pablo II y la avenida 31 Poniente, que tendrán que arrancarse hasta el próximo año ya que por segunda vez su licitación se ha declarado desierta. Trascendió que podrían quedar listas hasta el 2013 pues de acuerdo con declaraciones del secretario de Obra Pública y Gestión Urbana, Felipe Gutiérrez Velázquez, las obras iniciarían hasta el mes de mayo, y la misma convocatoria marca que el tiempo de ejecución es de 270 días naturales, periodo que abarcaría hasta enero de 2013. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/301111-le-puebla-atrasos-en-vialidades-de-concreto-hidr-ulico.htm>



LA JORNADA DE ORIENTE

- **Presenta edil de Puebla ambicioso proyecto de alumbrado público para el Centro Histórico**

El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó anoche un recorrido por el primer cuadro de la ciudad en compañía de miembros de su gabinete y los medios de comunicación para supervisar el cambio de las primeras luminarias de un total de 327 lámparas que se colocaran en el Centro Histórico, que en su primera fase tuvo una inversión de 500 mil pesos. El panista también estuvo acompañado del líder de comerciantes del Centro Histórico, José Juan Ayala, y de Myriam Arabian, delegada de Desarrollo Social en la entidad, para demostrar que de nada sirvió el recurso millonario que invirtió la ex alcalde Blanca Alcalá, ya que las luminarias que adquirió no fueron las indicadas. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/30/puebla/mun107.php>

MILENIO

MILENIO

- **Obras desiertas serán entregadas por invitaciones a tres empresas: ERP**

Aquellos insumos, servicios u obras, cuyas licitaciones públicas sean declaradas desiertas y excedan su periodo legal de concurso, serán entregados mediante invitaciones a tres empresas, anunció el presidente municipal. Luego que cuatro convocatorias para pavimentación de vialidades con concreto hidráulico obtuvieron resultados negativos por segunda ocasión, aseguró que se procurará evitar este extremo. Sin embargo, afirmó que su gobierno no permitirá incumplimientos en los aspectos solicitados para firma de contratos y si es necesario, se llamará a quienes puedan garantizar un mejor servicio y de ellos, se elegirá a quien presente la mejor propuesta técnica y financiera, y tenga la mayor experiencia. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9070856>



OPINION

- **Busca municipio que Banobras financie relleno sanitario de Chiltepeque**

El ayuntamiento de Puebla solicitará el apoyo del Banca Nacional de Obras (BANOBRAS) y la Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para poder impulsar el proyecto de la planta tratadora de biogás en el relleno sanitario de Chiltepeque. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, informó que solo con el apoyo del gobierno Federal y de Banobras se podría construir esta planta tratadora debido a que el costo es de varios millones de dólares, y tanto el estado como el municipio no cuentan con recursos suficientes para impulsarlo. (Angélica Patiño)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52475

OPINION

- **No hay empresarios consentidos ni compromisos con nadie**

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez aseguró que la declaración como desierta de la licitación para la pavimentación con concreto hidráulico de 4 vialidades es un claro ejemplo de que en su administración no hay empresarios consentidos ni compromisos de ninguna especie. En entrevista, el alcalde poblano manifestó que el ser la primera ocasión en que se rechaza a empresas participantes dentro de un proceso de licitación es una muestra clara de que este gobierno municipal actuará con total transparencia y sin ningún otro tipo de compromisos. (Angélica Patiño)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52478

OPINION

- **Inaugura Rivera Pérez alumbrado del Centro Histórico**

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, inició la supervisión del programa de Modernización del Alumbrado Público del Centro Histórico el cual buscará incrementar la intensidad de las luminarias y reducir los costos. Durante el recorrido, el alcalde poblano manifestó que en esta primera etapa se han intervenido un total de 323 puntos de luz con una inversión de 510 mil 340 pesos, y que en su programa se busca disminuir el wataje de las luminarias pero a la vez poder contar con una mayor intensidad. En esta primera etapa se abarcará desde la 11 norte-sur hasta la 5 norte sur y de la 18 poniente hasta la 17 poniente, ya que se trata de las zonas más turísticas del primer cuadro de la ciudad. (Angélica Patiño)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52424

INFORMACIÓN DEL GABINETE

CAMBIO

CAMBIO

- **Lanza Comuna a cadetes a la calle**

Desde mañana, 40 cadetes de la Academia de Policía saldrán a las calles de la ciudad a participar en el operativo de fin de año Navidad Segura, pero no podrán portar armas letales, dio a conocer Gilberto Loya Chávez, director de la Policía municipal de Puebla. El funcionario señaló que en total serán 85 los cadetes que se sumarán a los 500 policías municipales que diariamente trabajarán en la seguridad vial y pública de todo el municipio. Puntualizó que mantendrán la seguridad en el Centro Histórico y centros comerciales: "El día 15 de diciembre llegarán 45 cadetes más, estarán blindando la seguridad pública en sus prácticas de campo". (Luz Elena Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/301111-le-puebla-lanza-comuna-a-cadetes-a-la-calle.htm>

MILENIO

MILENIO

- **Invierten medio millón de pesos en cambio de luminarias del CH**

La administración capitalina invertirá 510 mil 340 pesos para la primera parte del Programa de Modernización de Luminarias en el Centro Histórico, informó el subdirector de Alumbrado Público en la Comuna, Pablo Francisco Fabre Moreno. Al recorrer las calles con el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, señaló que los trabajos consisten en el cambio de 323 focos ubicados de la 5 a la 11 Norte-Sur, entre 17 y 18 Poniente, con el fin de incrementar la sensación de seguridad en los ciudadanos. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9070853>

- **Evitarán que adoquines aparezcan en casas de funcionarios**

Para evitar que funcionarios municipales adornen sus casas con adoquín público, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, realizará un inventario de cada una de las piezas que se están retirando en el camellón de la Calzada Zaragoza por obras de construcción del gobierno estatal. El titular de la dependencia, Felipe Velázquez Gutiérrez, señaló que en esta ocasión se protegerán las casi 5 mil piezas de adoquín que han sido retiradas de este camellón y que en ocasiones aparece en domicilios particulares de funcionarios o de igual manera evitar el robo hormiga de este material. (Angélica Patiño)

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Evitar%E1n-que-adoquines-aparezcan-en-casas-de-funcionarios&id_noticia=40408

INFORMACION PUEBLA CIUDAD



LA JORNADA DE ORIENTE

- **La Comuna dañará a contribuyentes con nuevos impuestos: PRI y MC**

Diputados del PRI y Movimiento Ciudadano (MC) criticaron que las reformas que promueve el ayuntamiento de Puebla al Código Fiscal y Presupuestario del municipio perjudicará a los contribuyentes con la creación de nuevos gravámenes, por lo que no llegaron a ningún acuerdo para su aprobación durante la reunión de las comisiones unidas de Gobernación y Hacienda del Congreso local. En la primera mesa formal de trabajo que los legisladores sostienen con las autoridades capitalinas, Lauro Sánchez, diputado priista que preside la Comisión de Hacienda, manifestó su inconformidad con las nuevas disposiciones que buscan gravar la actividad de los casinos, juegos mecánicos, todo tipo de apuestas y servicio de estacionamiento. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/30/puebla/pol504.php>

MILENIO

MILENIO

- **Juntas auxiliares sufren desabasto de agua potable**

Pese a que especialistas, como Raúl Hernández García diego, creador del proyecto "Agua para Siempre", han asegurado que la ciudad de Puebla no debería registrar conflictos hidráulicos, la realidad es diferente y los ciudadanos padecen a diario. El abasto, la distribución y la sanidad del agua potable presentan una condición crítica en 76 por ciento de las juntas auxiliares capitalinas, donde el gobierno ha perdido el control de este recurso. Autoridades de la Angelópolis refieren que la actuación de agrupaciones civiles en quien se delegó la dotación del servicio se ha desvirtuado con el paso de los años, provocando problemas de escasez, favoritismos y brotes de enfermedades. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9070815>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Confisca gobierno estatal 39 mdp en contrabando**

El secretario de Finanzas Roberto Moya Clemente, informó que la administración estatal ha decomisado más de 39 millones de pesos en mercancía de contrabando de procedencia extranjera, durante lo que va de la actual gestión, con apoyo de las autoridades federales y municipales. Lo anterior al encabezar junto con Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública estatal, la destrucción de 562 mil discos piratas confiscados por el área de Comercio Exterior de Finanzas, en mercados y tianguis. (Isaac Jiménez Pérez)

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Confisca-gobierno-estatal-39-mdp-en-contrabando&id_noticia=40410

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- Se declara desierta la convocatoria para pavimento hidráulico en 4 vialidades de Puebla por parte del ayuntamiento.
- El Ayuntamiento de Puebla hace un recorrido para supervisar el alumbrado público en el primer cuadro de la ciudad.
- Asaltan Coppel de La Margarita; se llevan un total de 250 mil pesos.



Fernando Canales

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- Ayer se puso en marcha con una inversión de mil 500 millones el metrobús en Puebla, el ayuntamiento por parte de seguridad vial municipal hará operativos en cuanto a la circulación.
- Ayer el presidente Eduardo Rivera, hizo un recorrido por las calles del Centro Histórico esto con respecto al programa de iluminación de esta zona.



Fernando Maldonado/ Irma Sánchez

Inicia: 5:30 AM / 98.7 FM y 1250 AM

- Con una inversión superior a los mil millones de pesos, este martes en el municipio de San Andrés Cholula el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas puso en marcha de manera oficial los trabajos de construcción del primer corredor de red urbana de transporte articulado, mejor conocido como Metrobús, señalando que este será un nuevo servicio de transporte que permitirá modernizar el servicio en la entidad.



Fernando Crisanto

Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM

- El gobierno de Eduardo Rivera solicitará el apoyo de Banobras y del Banco Interamericano para el Desarrollo para financiar la planta tratadora de Biogas en el relleno sanitario de Chiltepeque.
- El Ayuntamiento de Puebla realizará un inventario de los adoquines retirados de camellones y barrios de la capital, esto con el propósito de evitar el robo o sustracción de material.



Carlos Martín Huerta

Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- Iniciaron las obras del metrobús con mil 400 millones de pesos y en dos años quedara esta obra.
- El municipio mediante el departamento de seguridad vial cuidaran las obras del metrobús.
- 19 millones para el mantenimiento de patrullas y carros del ayuntamiento.
- El gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa, inauguraron el bazar del DIF estatal que esta en el centro de convenciones.
- Enrique Doger destapo a Enrique Agüera quien será el candidato al senado de la republica por el PRI junto con Guillermo Arechiga.
- El presidente municipal Eduardo Rivera, superviso los trabajos de alumbrado publico en el CH con una inversión de 500 mil pesos.

- Con una inversión de 1462 millones de pesos el Gobierno del Estado puso en marcha las obras del primer corredor de la red urbana de transporte articulador metro bus, el mandatario Rafael Moreno Valle se dijo dispuesto a la transformación total del Estado, en el evento estuvo acompañado por Georgina Kesel Directora General de Banobras
- Tras el inicio de las obras del metro bus la iniciativa privada a través de Consejo Coordinador Empresarial avaló el proyecto sin embargo el presidente del organismo Luis Gerardo Inman exhortó a las autoridades para que este modelo tenga continuidad en los siguientes sexenios a fin de modernizar a todo el transporte en la zona metropolitana.
- El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera señaló que la capital seguirá apoyando de manera estratégica que permita la llegada de más turistas a la ciudad, por lo que ofreció un voto de confianza para que las decisiones de cerrar momentáneamente el aeropuerto hagan más eficiente la operación en un futuro inmediato
- El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera recorrió el Centro Histórico para supervisar la nueva iluminación en la zona con lámparas más eficientes que ofrecen una mejor iluminación, la inversión de la primera etapa de este proyecto es de 500 mil pesos aunque se contempla 16 millones de pesos en el área de alumbrado público

- Serán 45 camiones de alta tecnología los que prestarán el servicio del primer corredor de la red urbana de transporte articulado, ya se dio el banderazo inicial
- El Centro Histórico de Puebla tendrá nueva iluminación, 323 puntos serán sustituidos por luminarias de mayor voltaje, la primera etapa del proyecto intervendrá de la 17 pte hasta la 18 y de la 5 sur hasta la 161 norte

- Arrancan formalmente las obras del metrobús Puebla tendrá metrobús, arrancaron las obras, el primer corredor de la red urbana de transporte articulado se conoce como BRT Puebla- Chachapa- Tlaxcalancingo. Pasarán por los 3 municipios de San Andrés Cholula, Puebla y Amozoc.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Banderazo a obras del Metrobús; beneficiará a 400 mil personas**

El gobernador Rafael Moreno Valle y la titular de Banobras Georgina Kessel dieron inicio formalmente a los trabajos del metrobús, proyecto que costará mil 462.2 millones de pesos, que abarcará una extensión de 18.5 kilómetros, y que recorrerá los municipios de San Andrés Cholula, Puebla y Amozoc. La primera línea, con 36 paraderos, será puesta en marcha antes del 15 de enero de 2013, irá de Tlaxcalancingo a Chachapa, lo que implicará que sean retiradas de circulación 363 unidades del transporte público, que serán sustituidas por 40 autobuses articulados con cupo para 160 personas. (Iván Tirzo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2328954.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **No es una persecución, hubo incumplimientos: Fernando Manzanilla**

No es una persecución política en contra del empresario Ricardo Henaine Mezher, a quien se le cancelaron las acciones del Aeropuerto Internacional "Hermanos Serdán" de Huejotzingo, Puebla, pues hubo incumplimientos en el área de inversiones, declaró el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien argumentó que esta acción está legalmente sustentada. (Flor Martínez)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2328953.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Vaticina Salinas elección democrática y pacífica**

Carlos Salinas de Gortari, ex presidente de México, vaticina una elección presidencial democrática y pacífica en 2012, pero evita hablar sobre posibles nexos con el candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, con el argumento de que está dedicado al debate de las ideas porque el de los intelectuales es pobre. En entrevista para El Sol de Puebla en la UDLAP, al finalizar la presentación de su quinto libro: "¿Qué hacer? La Alternativa Ciudadana", reconoce la valentía con la que el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa ha planteado su estrategia de lucha contra el narcotráfico, pero considera que ésta debe reflexionar y evaluarse. (Maritza Mena)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2328956.htm>

EL HERALDO DE MÉXICO EN PUEBLA

EL HERALDO

- **Ana Teresa va al Congreso de la Unión**

La panista Ana Teresa Aranda Orozco señaló no tener temor a la injerencia del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en el proceso de selección de candidatos del PAN ya que se trata de un solo voto, confirmando que no descarta participar en el proceso electoral de 2012, aunque aún no define si es por el Senado o por la Cámara de Diputados. Explicó en entrevista que una vez que analice bien la convocatoria que emitió su partido tomará una decisión de cuál candidatura aceptará, para lo que reunirá los documentos y las firmas que se necesitan para registrarse. (Andrés Herrera)

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39021:ana-teresa-va-al-congreso-de-la-union&catid=60:politica&Itemid=121

EL HERALDO

- **Los del Verde Ecologista se pelean por el "hueso"**

Comienzan los pleitos entre militantes del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) por la diputación que les corresponderá dentro de la coalición con el PRI y Panal, ya que su líder en esta capital, Gregorio Gómez Planter, dice que tiene derecho a la curul que pelea su diputado local Elías Abaid Kuri, por el distrito 11 con sede en Puebla ciudad. La coalición PRI-Verde Ecologista-Nueva Alianza le asignó al segundo partido un distrito que es el 11, por lo que Gómez Planter ya manifestó su interés de obtenerla. (Andrés Herrera)

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39020:los-del-verde-ecologista-se-pelean-por-el-hueso&catid=60:politica&Itemid=121

Síntesis

SINTEISIS

- **Aprueba OFS cuentas rezagadas**

El titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí se estrenó en el cargo tras aprobar, junto con la comisión inspectora del Congreso del estado, siete inicios de determinación de responsabilidades a igual número de expresidentes municipales con un monto aproximado de 200 millones de pesos en conjunto. A la par, se aprobaron 32 cuentas públicas del periodo primero de enero a 31 de diciembre de 2010 al mismo número de sujetos de revisión. (Elizabeth Cervantes)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1334-aprueba-ofs-cuentas-rezagadas>

SINTEISIS

- **SEP: Garantiza el pago de aguinaldo a maestros**

El pago de los 90 días de aguinaldo para los profesores que trabajan para la educación pública está garantizado,

aseguró el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas. Apuntó que el pago les será realizado el día 15 de diciembre, como se hace cada año y que está garantizado para que esté antes del receso escolar, que iniciará el día 16 de diciembre y terminará el día 2 de enero de 2012. Señaló que no tiene cifras exactas de cuantos recursos destina la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla para realizar el pago de la prestación de ley de los profesores. (Leticia Gutiérrez Miguel)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/1337-sep-garantiza-el-pago-de-aguinaldo-a-maestros->

SINTESIS

- **Uno de cada dos municipios accede a créditos para infraestructura**

La titular de Banobras federal Georgina Kessel informó que uno de cada dos municipios de Puebla ha recibido créditos para infraestructura y proyectos viables de desarrollo social, por lo que mantendrá en la lista al estado para apoyarlo con financiamiento. En el marco de la puesta en marcha de las dos centrales de transferencia con 36 paraderos de la línea del Metrobús, la funcionaria federal informó que Puebla es uno de los estados que más créditos ha solicitado para proyectos de gran envergadura, pero la actual administración que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas es el primero que aterriza un proyecto que se había postergado sexenio tras sexenio y que hoy es una realidad. (Irene Díaz Sánchez)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1339-uno-de-cada-dos-municipios-accede-a-creditos-para-infraestructura->

SINTESIS

- **Invierten 1.1 mdp en obra a escuela de Yancuitlalpan**

"He platicado con el regidor de obras para que a la brevedad empiece el proyecto y podamos estar en condiciones para inaugurar el alumbrado de esta escuela, para ello necesitamos consultar con el director de la escuela por el tipo de energía que se requiere. Hay alumbrados que requieren trifásica. Eso a la larga en el momento en que construyamos se refleja en el bolsillo de quienes pagan el alumbrado", aseveró el edil. (Irene Díaz Sánchez)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/1340-invierten-11-mdp-en-obra-a-escuela-de-yancuitlalpan>



INTOLERANCIA

- **Gobierno del estado toma el control del aeropuerto**

Desde el martes, el Aeropuerto Hermanos Serdán es resguardado por la Policía federal, luego de que el gobierno de la entidad determinó extinguir Operadora Estatal de Aeropuertos (OEA), empresa de participación estatal mayoritaria. En un comunicado, informó que el decreto correspondiente de extinción se publicó ayer en el Periódico Oficial del Estado, con lo que la operación de la terminal aérea pasa a Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA). Esta determinación responde a una recomendación de las secretarías de la Función Pública y la Contraloría, derivada de una auditoría conjunta realizada por ambas instancias, en la que observaron una serie de irregularidades. (Alfonso Ponce)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85908

INTOLERANCIA

- **Los desmemoriados groupies de Salinas**

La visita del expresidente de la República, Carlos Salinas de Gortari, dividió a la comunidad de la Universidad de las Américas (UDLA): entre los desmemoriados y los que sí tienen memoria. A los desmemoriados, Carlos Salinas de Gortari los cautivó en el auditorio del campus cholulteca, invitado del congreso "Conferencia de Celebridades". El expresidente fue precavido con sus expresiones, pues no quiso ahondar en sus apreciaciones políticas sobre lo que sucederá en el 2012. El polémico exmandatario sedujo a sus groupies "desmemoriados", al realizar una explicación sobre el sentido de la política de seguridad del presidente Felipe Calderón Hinojosa. (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85910

INTOLERANCIA

- **UAP aspira a ser sede del Instituto Confucio**

Como resultado de la gira de trabajo que el rector Enrique Agüera Ibáñez realiza por Asia, la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) podría obtener la sede del Instituto Confucio, cuyo propósito es promover el

conocimiento de la lengua y cultura chinas. El rector explicó que ante el prestigio logrado por la institución y por contar con modernas instalaciones como las del Complejo Cultural Universitario, se consideró esa distinción. "El Instituto Confucio fundamentalmente está orientado a la promoción de los vínculos culturales y de las tradiciones y las bellas artes de la cultura china." (Redacción)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=85897

CAMBIO

CAMBIO

- **"Con el inicio del Metrobús conseguimos lo inalcanzable"**

Al arrancar de manera oficial las obras del Metrobús, cuya inversión será de mil 462 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle presumió que a tan sólo 10 meses de iniciada su administración pudo lograr lo que en su momento no hicieron Mario Marín Torres, Blanca Alcalá Ruiz ni Manuel Bartlett Díaz, quienes incluso presentaron prototipos de camiones. Tras dar el banderazo del primer eje troncal de 18.5 kilómetros para el Metrobús, en compañía de la directora de Banobras, Georgina Kessel, el mandatario destacó que su gobierno consiguió lo inalcanzable. (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/301111-eg-politica-con-el-inicio-del-metrob-s-conseguimos-lo-inalcanzable.htm>

CAMBIO

- **Ricardo Henaine se tira al piso: es una persecución**

El empresario Ricardo Henaine Mezher acusó que la extinción de la sociedad con el gobierno del estado para la operación del aeropuerto Hermanos Serdán es una prueba más de la persecución de la administración morenovallista en su contra. "Todo está sabido, es una persecución a mi persona, parece ser que el gobierno del estado no está de acuerdo con todo lo que yo tengo. Yo no sé en qué país vivimos, pensaba que era México, pero esto tiene visos de Venezuela o Cuba." (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/301111-vl-politica-ricardo-henaine-se-tira-al-piso-es-una-persecuci-n.htm>

CAMBIO

- **Se retiró la concesión por adeudo de 50 mdp e ineficiencia: RMV**

Un adeudo de 50 millones de pesos y la incapacidad de atraer nuevos vuelos fueron los motivos que el gobierno estatal tomó en cuenta para extinguir la sociedad a cargo de la operación del aeropuerto Hermanos Serdán y reintegrarlo a la SCT a través de la Dirección General de Aeronáutica Civil, declaró ayer el mandatario Rafael Moreno Valle, además de negarse a condonar la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA) como estrategia para atraer nuevas aerolíneas. En entrevista, Moreno Valle acusó a Henaine Mezher de no aportar nada al progreso y desarrollo del aeropuerto Hermanos Serdán mientras lo tuvo en su poder, y sí de frenar la creación de vuelos. (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/301111-eg-politica-se-retir-la-concesi-n-por-adeudo-de-50-mdp-e-ineficiencia-rmv.htm>

CAMBIO

- **Ana Teresa Aranda se apunta por el Senado**

La panista Ana Teresa Aranda se rindió a su pobre realidad y anunció que pese a que contendrá por un escaño sus opciones son limitadas, por lo que abrió la posibilidad de bajarse de la contienda por el Senado y buscar una diputación Federal en el proceso electoral del 2012. . Aranda Orozco, quien se ha caracterizado por sus constantes críticas a la administración morenovallista, dejó entrever que el gobernador del estado tendrá una gran influencia en la elección de los candidatos de Acción Nacional, sin embargo, dijo que se mantendrá en sus aspiraciones hasta el final de la contienda interna. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/301111-vl-politica-ana-teresa-aranda-se-apunta-por-el-senado.htm>

CAMBIO

- **Crecen denuncias contra funcionarios corruptos**

Patricia Leal Islas, titular de la Contraloría estatal, informó que en el último mes aumentaron las denuncias en

contra de diversos funcionarios por actos de corrupción, quienes a través del programa Ciudadano Encubierto han sido reportados, no obstante, evitó dar cifras. En entrevista, la contralora hizo un llamado a los funcionarios para que eviten pedir o recibir recursos a cambio de brindar algún servicio o trámite a los poblanos, pues insistió que ya son más quienes denuncian a los empleados de gobierno por corruptos. (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/301111-eg-politica-crecen-denuncias-contra-funcionarios-corruptos.htm>

CAMBIO

- **IP avala golpe contra Ricardo Henaine**

Tras avalar la disolución de la sociedad entre el gobierno estatal y el empresario Ricardo Henaine para la operación del Aeropuerto Internacional de Puebla, empresarios poblanos consideraron que la administración morenovallista reactivará la terminal aérea que Ricardo Henaine hundió en la inoperancia. En entrevista, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) comentó: "En la mentalidad de un gobierno que quiere invertir y que tiene un socio con diferente ideología en formas de operar y que no está dispuesto a meterle dinero, es lógico que se tiene que destrabar este tema", y enfatizó que el tema no tiene que verse como una persecución en contra del empresario. (Osvaldo Macuil)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/301111-om-politica-ip-avala-golpe-contra-ricardo-henaine.htm>

CAMBIO

- **Villanueva desatora revisión de cuentas**

A dos semanas de haber asumido su cargo como auditor general del Órgano de Fiscalización Superior, David Villanueva Lomelí destrabó la revisión de cuentas públicas y logró que la Comisión Inspectoral aprobara los ejercicios fiscales de 32 sujetos de revisión y siete procedimientos de determinación de responsabilidades. A pesar de la revisión de estas cuentas, aún están pendientes 152 ejercicios de 2010, por lo que se prevé que al menos 100 dictámenes sean aprobados hasta el primer semestre del próximo año, debido a que la suspensión de actividades por casi un mes en el Órgano de Fiscalización Superior provocó el retraso en la dictaminación de los ejercicios fiscales, informó Mario Riestra Piña. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/301111-vl-politica-villanueva-desatora-revisi-n-de-cuentas.htm>

CAMBIO

- **Diputados confirman que Lalo creó más impuestos**

Los diputados del PRI y de Movimiento Ciudadano, Enrique Doger Guerrero y José Juan Espinosa Torres, respectivamente, confirmaron lo adelantado por CAMBIO en el sentido de que la administración de Eduardo Rivera Pérez cobrará nuevos impuestos y derechos a partir del 2012, por lo que advirtieron que de no modificarse el proyecto de Ley de Ingresos para el Ayuntamiento de Puebla, lo votarán en contra. Ayer la Comisión de Hacienda del Congreso local se reunió con los regidores panistas Carlos Ibáñez, Irma Adela Fuentes y con el tesorero Municipal Arturo Botello, quienes explicaron en qué consiste el proyecto de Ley de Ingresos de la ciudad de Puebla para el ejercicio fiscal 2012. (Yonabad Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/301111-yc-politica-diputados-confirman-que-lalo-cre-m-s-impuestos.htm>

CAMBIO

- **Peña no se ha estancado en su posicionamiento: Doger**

El diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, rechazó que Enrique Peña Nieto se encuentre estancado en sus preferencias electorales de cara a la competencia por la Presidencia de la República, y mencionó que la competencia está creciendo y una vez que se dé a conocer el candidato de Acción Nacional el electorado sabrá por quién votar. "Peña Nieto no está estancado, lo que pasa es que ahora ya hay una competencia mayor, hasta hace unas semanas la izquierda tenía dos posibles candidatos, Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard, ahora ya tienen uno. (Yonabad Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/301111-yc-politica-pe-a-no-se-ha-estancado-en-su-posicionamiento-doger.htm>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Acción penal vs director y 7 custodios del Cereso de Cholula; el MP citaría a Parra**

La Procuraduría General de Justicia del estado de Puebla (PGJ), encabezada por Víctor Carrancá Bourget, informó que ejerció acción penal en contra del director y siete funcionarios del penal de San Pedro Cholula por su vínculo con el delito de evasión de 11 reos, ocurrida el domingo pasado; asimismo, se informó que no alcanzarán fianza por tratarse de un delito grave. Los ocho empleados del penal de Cholula son Jorge Daniel Martínez Casco, director; Arturo Parra Osorio, subdirector; Maximino Nieto, coordinador operativo; Esteban Sánchez Sánchez, jefe de grupo de custodios; Jaime Castillo Agustín, supervisor de custodios; Víctor Nazario Castillo, custodio; Miguel Ángel Hernández Rocha, custodio, y Marcos Hernández Pérez, custodio. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/30/puebla/pue107.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Inicia Comisión Inspectora procedimiento contra siete ayuntamientos y entidades**

La Comisión Inspectora del Congreso del estado aprobó el inicio de procedimiento administrativo para la determinación de responsabilidades contra siete sujetos de revisión del estado, por cometer presuntas irregularidades en el manejo de un total de 202 millones 689 mil pesos de recursos públicos. En la primera mesa de trabajo que encabeza el nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí, la Comisión Inspectora también aprobó 32 cuentas públicas de Comunas, fideicomisos e instituciones de educación superior. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/30/puebla/pol402.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **La Ley de Ingresos del estado inhibe y limita la transparencia, señala la CAIP**

La presidente de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), Blanca Lilia Ibarra Cadena, señaló que los artículos 73 y 76 de la Ley de Ingresos del estado, aprobada hace unos días por el Congreso local, inhiben y limitan la participación ciudadana y su derecho al ejercicio del derecho constitucional de acceso a la información. De acuerdo con la presidente de la CAIP, los artículos no abonan a la transparencia ni a una efectiva rendición de cuentas, pues los ciudadanos estarán obligados a pagar por cada copia certificada que emita el gobierno estatal referente al uso de los recursos en todas las dependencias de la administración y a identificarse al momento de solicitar información. (Arturo Alfaro)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/30/puebla/pol909.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Integra Consejo Local del IFE comisiones para las elecciones**

El Consejo Local del Instituto Federal Electoral (IFE) integró las comisiones que coadyuvarán con el organismo a vigilar el cumplimiento de las disposiciones electorales en Puebla, durante las elecciones en curso. El consejero Sergio Cházaro Flores explicó que los órganos iniciarán actividades formalmente en enero próximo, con la aprobación de un plan de trabajo para el proceso electoral. En sesión ordinaria, se conformaron las comisiones de Capacitación y Organización Electoral, la de Registro Federal de Electores, de Comunicación, de Participación Ciudadana y Vigilancia Electoral, así como de Administración y Servicio Profesional Electoral. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/30/puebla/pol704.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **RMV no quiso ir a reuniones con el consejo de la terminal: Aragón**

El abogado de Ricardo Henaine Mezher, Rodolfo Aragón Mijangos, aseguró que el gobernador Rafael Moreno Valle es también responsable de las anomalías que hay en el Aeropuerto Internacional Hermanos Serdán, ya que se negó en cinco ocasiones a reunirse con el consejo de administración de la terminal. El portal de noticias Poblannerías publicó ayer una nota firmada por el reportero Daniel Hernández Cruz, que se reproduce a continuación: "Rodolfo Aragón Mijangos, abogado de Ricardo Henaine, indicó que si existen irregularidades en la operación del aeropuerto es responsabilidad del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, pues en más de cinco ocasiones se le recomendó que se reuniera con el consejo de administración del aeropuerto, pero en todo momento se negó. (Martín Hernández)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/30/puebla/pol203.php>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Empieza la construcción del metrobús en Puebla con una inversión de mil 462 mdp**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, y el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, dieron el banderazo de inicio de obra del primer corredor de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), que irá de Chachapa a Tlaxcalancingo, la cual contará con una inversión de mil 462 millones de pesos, y que comenzará a operar hasta dentro de 13 meses. El mandatario estatal destacó que en esta primera fase se comprarán 40 autobuses que costaron 500 millones de pesos, con capacidad para transportar a 160 personas cada uno, y que recorrerán una longitud de 18.5 kilómetros. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/30/puebla/mun206.php>

MILENIO

MILENIO

- **Aprueba el OFS comenzar procesos administrativos a seis ayuntamientos**

Un total de 39 cuentas públicas correspondientes al ejercicio fiscal 2010 fueron revisadas, sólo 32 se aprobaron, y a siete restantes se iniciará un procedimiento administrativo de determinación de responsabilidades, así lo informaron el diputado Mario Riestra Piña y el titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí. A 16 días de su reapertura, el auditor general del órgano colegiado y la Comisión Inspectorá efectuaron su primera sesión. (María Pineda)

<http://impreso.milenio.com/node/9070852>

MILENIO

- **El circuito cerrado, testigo de la fuga**

La solución para deslindar responsabilidades en la fuga de los 11 peligrosos reos, se encuentra en el interior del penal de Cholula, puesto que existe un sistema de circuito cerrado permanente con el monitoreo de 20 cámaras que vigilan las entradas, salidas, aduanas, pasillos, celdas y patios, denunciaron a Milenio Diario los familiares de los custodios procesados por evasión de reos. Hasta el momento la Procuraduría General de Justicia (PGJ) encargada de la investigación de la fuga de los reos que se encuentran relacionados con delincuencia organizada, no ha revelado qué sucedió con los videos de las cámaras que funcionan las 24 horas, mismas que son monitoreadas por tres personas que están al pendiente de qué es lo que sucede al interior y exterior del penal, ubicado en la 7 Sur, entre Avenida Hidalgo y 3 Poniente. (Violeta García)

<http://impreso.milenio.com/node/9070805>

MILENIO

- **Metrobús iniciará servicio en el 2013**

Antes del 15 de enero de 2013 entrará en funcionamiento el Metrobús, el cual permitirá agilizar el traslado de pasajeros a lo largo de 18.5 kilómetros en la ruta Tlaxcalancingo-Chachapa a través de los 40 autobuses con capacidad para 160 personas cada uno. La obra, que cuenta con una inversión de mil 462 millones de pesos, tendrá dos terminales y 36 paraderos a lo largo de su recorrido. Se estima que beneficiará a cerca de 400 mil habitantes de los municipios de Cholula, Puebla y Amozoc. (Tonatiuh Avelino)

<http://impreso.milenio.com/node/9070836>

LA OPINION

OPINION

- **Reanudan diputados y OFS análisis a los ejercicios fiscales de ex ediles**

El Órgano de Fiscalización Superior (OFS) y la Comisión Inspectorá del Congreso del Estado, aprobaron iniciar 7 procedimientos de responsabilidades en contra de ex presidentes municipales que no lograron solventar los recursos aplicados durante el ejercicio fiscal 2010. Sobre el particular, el titular de la comisión, Mario Riestra Piña, explicó que con ello se reanuda el análisis que se quedó pendiente, luego del conflicto que se presentó con el anterior ex titular del organismo, Víctor Manuel Hernández Quintana. (Jesús Lemus)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52493

OPINION

- **Ofrece Moreira candidaturas en otros estados a priístas poblanos inconformes: BAR**

La ex presidenta municipal de Puebla y aspirante a la candidatura priísta al Senado, Blanca Alcalá Ruiz, reveló que el líder de su partido, Humberto Moreira Valdés, como premio de consolación, ha ofrecido puestos de elección popular, en otros estados, a los inconformes con la alianza con el Partido Nueva Alianza (PANAL) que se quedarían fuera de contienda de 2012. Indicó que los priístas inconformes de Puebla, tuvieron una reunión con su líder nacional en la que, "con argumentos", expresaron los términos en que consideran que deben evaluarse los términos en que el Partido Revolucionario Institucional (PRI), estableció la coalición con el partido de Elba Esther Gordillo Morales. (Arturo Craviotto)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52484

OPINION

- **Interesado Gregorio Gómez en candidatura de diputado federal por el PVEM**

Respecto a la posibilidad de que el coordinador de los diputados del PVEM, Elías Abaid Kuri, pudiera obtener la candidatura para pelear por el distrito once en Puebla capital, Gómez Planter mencionó que el legislador tiene un trabajo en la demarcación y en el Congreso; por lo tanto debería continuar con el mismo. "Elías ha trabajado, él es diputado local, se desempeña como líder de la bancada y creo que sería excelente que lo siguiera haciendo, es mi amigo y reconozco su labor que hace". (Jesús Lemus)

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52494



E-CONSULTA

- **Rompe gobierno sociedad con Henaine por Aeropuerto de Huejotzingo**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, informó que su administración extinguió la empresa público-privada Operadora Estatal de Aeropuertos S.A. de C.V. (OEA), que manejaba el aeropuerto Hermanos Serdán de la ciudad de Puebla, encabezada por el empresario Ricardo Henaine Mezher. Rafael Moreno Valle explicó que la empresa operadora violaba la Constitución del Estado de Puebla, por lo que solicitaron la intervención de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes a nivel federal, así como de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), para eliminarla. (Jesse Brena G.)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22509:rompe-gobierno-sociedad-con-henaine-por-aeropuerto-de-huejotzingo&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Ordena la CAIP a la PGJ entregar informe sobre pruebas de confianza**

Por considerar relevante y de interés público, el pleno de la Comisión para el Acceso a la Información Pública resolvió que la Procuraduría General de Justicia debe entregar información sobre las pruebas de confianza aplicadas a los funcionarios y elementos, desde febrero de este año y hasta la fecha de la solicitud, así como las bajas que se han derivado de dichos procedimientos. (e-consulta)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22512:ordena-la-caip-a-la-pgj-entregar-informe-sobre-pruebas-de-confianza&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Descarta Alcalá que revisión de su cuenta sea para acabar con sus aspiraciones**

Blanca Alcalá Ruiz afirma que no declinará su aspiración al Senado, evita descalificar a Javier López Zavala y pide juego limpio a sus compañeros de partido, por lo que descarta que el atraso en la revisión de su cuenta pública como ex presidenta municipal de Puebla sea una estrategia para frenar sus aspiraciones. A diferencia de hace dos años, Blanca Alcalá Ruiz en esta ocasión sí luchará por ganar la candidatura al Senado y no declinará su aspiración a cambio de una diputación federal por la ciudad. (Claudia Lemuz)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22513:descarta-alcala-que-revision-de-su-cuenta-sea-para-acabar-con-sus-aspiraciones&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Aprueba Setepid aumento de tres por ciento a la cuota para el Issstep**

El secretario general del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (Setepid), José Uver Romero

Ronquillo, aprobó que el incremento de las cuotas sindicales que aportan los docentes sea de tres puntos porcentuales, para pasar del 9.5 al 12.5 por ciento. Comentó que en breve se enviará un pliego en donde se solicitará a cada una de las fracciones partidistas que integran el Congreso del Estado, que aprueben una reforma que afecte lo menos posible a los docentes. (Jaime Zambrano)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22511:aprueba-setepid-aumento-de-tres-por-ciento-a-la-cuota-para-el-issstep&Itemid=332

E-CONSULTA

- **No alcanzan fianza custodios y director del penal de San Pedro Cholula: PGJ**

El procurador general de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, aseguró que los ocho empleados del Centro de Reinserción Social (Cereso) de San Pedro Cholula no tienen derecho a obtener su libertad bajo fianza, debido a que el delito de evasión de reo, por el cual fueron consignados, es considerado como grave. Por otro lado, informó que los otros 12 custodios fueron liberados bajo las reservas de ley, pues no se les encontró responsabilidad en la fuga de los 11 internos, ya que estaban comisionados para cuidar otras áreas. Asimismo, dijo que las pruebas periciales arrojaron que los reclusos no pudieron abrir solos las celdas ni romper o forzar los candados, por lo cual alguien los tuvo que haber ayudado. (Diana Jiménez)

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22487:no-alcanzan-fianza-custodios-y-director-del-penal-de-san-pedro-cholula-pgj&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Inicia el OFS procesos contra 6 ex ediles por anomalías en su gasto público**

La Comisión Inspectorada del Congreso local inició procedimiento administrativo de determinación de responsabilidades a siete sujetos obligados que durante 2010 no pudieron justificar, en total, el gasto de 200 millones 689 mil pesos. Así se determinó en la sesión de la Comisión Inspectorada que se realizó este martes en las instalaciones del Órgano de Fiscalización Superior del Estado (OFS), donde los diputados aprobaron un paquete de 32 cuentas públicas correspondientes al ejercicio fiscal de 2010. (Claudia Lemuz)

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22521:inicia-el-ofs-procesos-contra-6-ex-ediles-por-anomal%C3%ADas-en-su-gasto-p%C3%BAblico&Itemid=332



PERIODICO DIGITAL

- **Abogado de Henaine destaca que aeropuerto trabajaba con números negros**

Ricardo Henaine Mezher analiza las acciones jurídicas para echar abajo la determinación de extinguir la Operadora Estatal de Aeropuertos, S.A. de C.V. (OEA), empresa de participación estatal mayoritaria que operaba el Aeropuerto Hermanos Serdán, reveló el representante legal del empresario, Rodolfo Aragón Mijangos, quien calificó la decisión como un capricho de la actual administración estatal. En entrevista vía telefónica, el abogado contradujo la versión del Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla en torno a que la disolución de la sociedad fue resultado del incumplimiento en inversión y mantenimiento del aeropuerto, puesto que está sobrado en capital. (Alejandra Bautista)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145391:abogado-de-henaine-destaca-que-aeropuerto-trabajaba-con-n%C3%BAmeros-negros&Itemid=534

PERIODICO DIGITAL

- **Disolución de la concesión del aeropuerto, acto legal, no persecución: SGG**

El secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, negó que la disolución de la concesión del aeropuerto Hermanos Serdán, sea una persecución política en contra del empresario Ricardo Henaine Mezher, al señalar que esta acción se realizó de manera legal. Asimismo, el encargado de las políticas internas del Gobierno estatal adelantó que por el momento la terminal aérea no tendrá inversión privada, es decir, todo será manejado por los gobiernos estatal y federal. "El servicio seguirá operando, Aeropuerto y Servicios Auxiliares toma el control, por lo que podremos ir procediendo con las inversiones que sean necesarias", apuntó. (Alejandra Bautista Tapia)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145408:disoluci%C3%B3n-de-la-concesi%C3%B3n-del-aeropuerto-acto-legal-no-persecuci%C3%B3n-sgg&Itemid=534

PERIODICO DIGITAL

- **DIF estatal pone en marcha su tradicional bazar navideño**

Del 29 de noviembre al 1 de diciembre, el Bazar Navideño del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (Sedif) estará abierto en el Centro de Convenciones para que el público en general pueda adquirir diferentes artículos como ropa, bisutería y adornos, entre otros. El bazar estará conformado por 75 stands de los 24 voluntariados del estado, las 21 delegaciones del estado, además de empresarios. (Cristóbal Lobato)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145407:dif-estatal-pone-en-marcha-su-tradicional-bazar-navideño&Itemid=534

PERIODICO DIGITAL

- **La desmemoria de Salinas: 'neoliberalismo y crisis comenzaron en 1995'**

Para el mítico Carlos Salinas de Gortari, ex presidente que hasta hace algunos años hacía "temblar" la tierra cuando llegaba al país procedente de Irlanda, en donde vivió un autoexilio, el neoliberalismo y la crisis económica que ha golpeado por más de una década a México comenzaron... ien 1995! Así lo dijo en la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), en donde impartió una conferencia, para presentar su libro "¿Qué hacer? La alternativa ciudadana". (Álvaro Ramírez Velasco)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145412:la-desmemoria-de-salinas-`neoliberalismo-y-crisis-comenzaron-en-1995`&Itemid=544

PERIODICO DIGITAL

- **Mil 462 millones 233 mil 715 pesos costará la obra para el Metrobús**

Con una inversión superior a los mil millones de pesos, este martes en el municipio de San Andrés Cholula el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas puso en marcha de manera oficial los trabajos de construcción del primer corredor de red urbana de transporte articulado, mejor conocido como Metrobús, señalando que este será un nuevo servicio de transporte que permitirá modernizar el servicio en la entidad. Por su parte el Secretario de Transporte en el estado, Bernardo Huerta Couttolenc, señaló que las obras se desarrollarán en un plazo aproximado de 13 meses ya que el compromiso del gobernador es que para enero del 2013 el servicio este operando al 100 por ciento. (Abraham Espinosa)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145402:director-subdirector-y-custodios-del-cereso-de-cholula-sin-derecho-a-fianza&Itemid=534

PERIODICO DIGITAL

- **Director, subdirector y custodios del Cereso de Cholula, sin derecho a fianza**

Debido a que el delito de evasión de presos está considerado por la legislación poblana como grave, el director del Cereso de Cholula, el subdirector y los cinco elementos de Seguridad y Custodia no podrán obtener su libertad bajo fianza, y permanecerán reclusos hasta que el Juzgado Segundo Penal defina su situación jurídica. Desde las primeras horas de este martes, una vez que los ocho consignados fueron trasladados al reclusorio de San Miguel, se comenzó a recabar su declaración preparatoria, se intentó obtener una versión oficial del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), sin embargo, el departamento de Comunicación Social contestó las llamadas telefónicas hechas por Periódico Digital. (Ozair Viveros)

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145402:director-subdirector-y-custodios-del-cereso-de-cholula-sin-derecho-a-fianza&Itemid=534



IMAGEN POBLANA

- **AIP y crimen organizado, historias enlazadas**

Bajo la "gestión" de Ricardo Henaine Mezher, el aeropuerto de Huejotzingo mantuvo un halo de sospecha en la relación con el crimen organizado. La aseveración descansa en la detención de presuntos integrantes del Cártel de Sinaloa afuera de la terminal en 2008 y la inversión millonaria para su ampliación pagada con las supuestas utilidades, pese a que siete aerolíneas abandonaron el aeropuerto. (Imagen Poblana)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/aip-y-crimen-organizado-historias-enlazadas>

IMAGEN POBLANA

- **Cinismo de doña Lola no conoce límites**

La "alcaldesa" de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, no ha presentado la información oficial sobre la fuga en el penal de San Pedro Cholula a su cabildo y colocó a un amigo de su esposo como encargado del reclusorio de marras. A pesar de que la cabeza de la "autoridad" del penal es Dolores Parra, debido a que el reclusorio es de carácter municipal, la munícipe no ha entregado un recuento de la situación a los integrantes de su cabildo. Por ello, algunos regidores planean que en la sesión del miércoles acuerden una medida contra la funcionaria para obligarla a dar cuenta de la fuga. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/cinismo-de-dona-lola-no-conoce-limites>

IMAGEN POBLANA

- **Alegar persecución es no tener argumentos legales: Manzanilla**

Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno, aseguró que Ricardo Henaine no es víctima de ningún tipo de persecución por parte del gobierno y menos que se trate de un asunto político. Esto después de que el gobierno estatal y federal decidieran poner bajo su custodia el Aeropuerto de Puebla, recuperar Valle Fantástico, así como las oficinas del periódico El Herald de Puebla, inmuebles que Henaine usufructuaba. "Imagínense una sociedad en la que los compromisos de inversión no se cumplieron, en los que una empresa privada tiene el control de un activo público (como el Aeropuerto) porque así lo permitieron. Vamos por la vía legal y está soportada, quien argumente persecución política es porque no tiene los argumentos legales para defender su situación", dijo el secretario. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/alegar-persecucion-es-no-tener-argumentos-legales-manzanilla>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Sancionados 7 sujetos de revisión por el OFS**

La Comisión Inspector del Congreso del Estado acordó iniciar procedimiento administrativo de determinación de responsabilidad en contra de siete sujetos de revisión, en algunos casos por irregularidades cercanas a los 50 millones de pesos. El presidente de dicho órgano legislativo, Mario Riestra Piña, indicó que este procedimiento se inició en contra del ex edil de Petlalcingo por el orden de los 27 millones 720 mil pesos, por 11 deficiencias administrativas y 44 presuntas irregularidades de daño patrimonial. (Santiago Quintana)

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Sancionados-7-sujetos-de-revisión-por-el-OFS&id_noticia=40421

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Acción federal, la Recuperación del AIP**

La recuperación del aeropuerto de Huejotzingo es una acción de parte de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes federal, se trata de una operación fiscal que realiza la Policía Federal, por lo que esperamos que concluya el operativo, conozcamos los resultados y recibir la documentación oficial para saber qué hacer cuando esté recuperado. Así lo señaló Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública, al ser cuestionado sobre el operativo del Aeropuerto Hermanos Serdán de Huejotzingo, Puebla. (José Luis Moctezuma)

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Acción-federal,-la-Recuperación-del-AIP&id_noticia=40420

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Moreno Valle y Georgina Kessel dieron el banderazo de salida para obras del Metrobús**

El gobernador Rafael Moreno Valle dio el banderazo a los trabajos para el proyecto del Metrobús, en el cual hay una combinación de recursos entre la federación, estado e iniciativa privada por mil 462 millones 233 mil 715 pesos. En tres banderazos que realizó el mandatario, acompañado por la titular de Banobras, Georgina Kessel, comentó que el Metrobús será puesto en marcha antes del 15 de enero de 2013, es decir, antes de su segundo informe de labores. (Isaac Jiménez Pérez)

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Moreno-Valle-y-Georgina-Kessel-dieron-el-banderazo-de-salida-para-obras-del-Metrobús&id_noticia=40422



- **Decreto por el que le quitan el aeropuerto Hermanos Serdán a Henaine**

ACUERDO por el que se resuelve la terminación de la concesión asignada por el Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, a favor de Operadora Estatal de Aeropuertos, S.A. de C.V., para la administración, operación, explotación y, en su caso, construcción del Aeródromo Internacional Hermanos Serdán, localizado en los municipios de Huejotzingo, Juan C. Bonilla y Tlaltenango, ubicados en el Estado de Puebla. Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- Secretaría de Comunicaciones y Transportes. (Redacción)

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20145:decreto-por-el-que-le-quitan-el-aeropuerto-hermanos-serd%C3%A1n-a-henaine&Itemid=155

PUEBLA ONLINE

- **Director, funcionarios y custodios facilitaron fuga de reos en Cholula, ya están presos: PGJ**

La Procuraduría General de Justicia del estado de Puebla (PGJ) ejerció acción penal en contra del director y siete funcionarios del Centro de Readaptación Social (CERESO) de San Pedro Cholula. Lo anterior ante la fuga de once internos registrada durante las primeras horas del domingo 27 de noviembre del año en curso. En la integración de la averiguación previa 1881/2011/SACHO se recibieron diversos testimonios, se realizaron pruebas periciales, inspecciones ministeriales y pruebas documentales, entre otras. (Redacción)

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20129:director-funcionarios-y-custodios-facilitaron-fuga-de-reos-en-cholula-ya-est%C3%A1n-presos-pgj&Itemid=128

RETO diario

RETO DIARIO

- **Ofrece Moreira candidaturas en otros estados a priístas poblanos inconformes: BAR**

La ex presidenta municipal de Puebla y aspirante a la candidatura priísta al Senado, Blanca Alcalá Ruiz, reveló que el líder de su partido, Humberto Moreira Valdés, como premio de consolación, ha ofrecido puestos de elección popular, en otros estados, a los inconformes con la alianza con el Partido Nueva Alianza (Panal) que se quedarían fuera de la contienda de 2012. (Arturo Cravioto)

<http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ofrece-Moreira-candidaturas-en-otros-estados-a-priistas-poblanos-inconformes:-BAR&id=24327>

RETO DIARIO

- **Ve Doger a Enrique Agüera como el mejor gallo del PRI al Senado**

El actual diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, consideró que el capital político con que cuenta el actual rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, es indiscutible, por lo que sería el mejor candidato del PRI al Senado. Entrevistado, el también ex edil capitalino reconoció que el posicionamiento del rector es muy bueno, aunque dijo que debe entender que una cosa es estar al frente de la máxima casa de estudios en la entidad y otra es salir a buscar el voto de los poblanos como candidato. (Agustín Hernández Parra)

<http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ve-Doger-a-Enrique-Aguera-como-el-mejor-gallo-del-PRI-al-Senado&id=24323>

RETO DIARIO

- **Se estrena Lomelí en el OFS sancionando a ex ediles**

Luego de permanecer un mes cerrado, el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) por fin empezó a normalizar sus trabajos, por lo que el nuevo auditor, David Villanueva Lomelí, se estrenó sancionando a seis ex ediles, a quienes les inició procesos de determinación de responsabilidades por un monto de 200 millones de pesos. Además, se sancionó al Sistema Operador de Agua Potable del municipio de San Pedro Cholula y se aprobaron 32 cuentas públicas del periodo 1 de enero al 31 de diciembre de 2010, al mismo número de sujetos de revisión. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-estrena-Lomeli-en-el-OFS-sancionando-a-ex-ediles-&id=24334>

RETO DIARIO

- **Ana Tere participará en la elección del 2012**

La panista Ana Teresa Aranda Orosco informó que sí participará en el proceso electoral del 2012 pero aún no define si buscará una diputación federal o la senaduría. Empero, aseguró que ella será candidata del albiazul en las elecciones federales presidenciales. Consideró, en entrevista, que la opinión del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, en la conformación de las candidaturas panistas, será importante pero sólo representa un voto. Lo anterior lo señaló luego de la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre cancelar la designación directa de los abanderados del PAN. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ana-Tere-participara-en-la-eleccion-del-2012&id=24333>



CINCO RADIO

- **Inicia el pago de prestaciones de fin de año**

Este miércoles comienza el pago de prestaciones de fin de año de acuerdo al artículo 87 de la Ley Federal del Trabajo, que también establece que el 20 de diciembre es el límite para cubrir con esta obligación patronal. En este apartado se establece que el aguinaldo mínimo será el equivalente de 15 días de sueldo base y también establece que los trabajadores que por cualquier motivo no laboren durante todo el año, tendrán derecho al pago de la parte proporcional del aguinaldo conforme al tiempo trabajado, aunque no establece si este tiempo debe computarse por días, semanas o meses completos. Aunque no se especifica expresamente, el aguinaldo normalmente se calcula de acuerdo al último sueldo base que percibe el empleado. Recomiendan Extremar Seguridad. (Redacción)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/inicia-el-pago-de-prestaciones-de-fin-de-ano/>

CINCO RADIO

- **Trasladan a nueve reos de alta peligrosidad del penal de San Pedro**

Nueve reos de media y alta peligrosidad fueron trasladados para mayor seguridad del penal de San Pedro Cholula a los penales de Tepexi de Rodríguez y Ciudad Serdán. El traslado se realizó luego de que el pasado domingo once delincuentes de alta peligrosidad escaparan del cereso de San Pedro, los mismos que aún no han sido recapturados. Este martes alrededor de las 17:00 horas las autoridades estatales realizaron un traslado de reos del penal de San Pedro Cholula, a los reclusorios estatales de Tepexi de Rodríguez y Ciudad Serdán. Los primeros reportes indican que seis de los trasladados fueron llevados a Ciudad Serdán y tres a Tepexi de Rodríguez. Los nueve reos trasladados son: Gonzalo Fuentes Sánchez, Alfredo Vargas Noche Buena, José Luis Tlamani Tlachi, Luis García Méndez, Armando Hernández Rojas, Oscar Muñoz Sánchez, Ernesto Márquez Cruz, Roberto Romero Vázquez y Daniel Contreras Leyva. (Redacción)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/trasladan-a-nueve-reos-de-alta-peligrosidad-del-penal-de-san-pedro/>

INFORMACION NACIONAL

[EL UNIVERSAL.mx](http://www.eluniversal.com.mx)

EL UNIVERSAL

- **Protegen a jueces federales en riesgo**

El Consejo de la Judicatura Federal ha dispuesto vehículos blindados y escolta para al menos 66 juzgadores federales que se encuentran "en riesgo" por los casos que llevan o por estar adscritos a zonas de violencia. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **PAN: fijan plazo para reducir el número de aspirantes**

La reducción del número de aspirantes panistas a la candidatura presidencial será un tema de discusión interna al menos hasta el 15 de diciembre. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Cae pobreza en AL; repunta en México**

Entre 2008 y 2010 más de 3 millones 600 mil personas se sumaron a la pobreza en México, mientras el número de indigentes en el país se incrementó a cerca de 4 millones, informó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Oswaldo se recupera de pesadilla por granadazo**

Oswaldo, el niño poblano de 11 años al que le estalló un artefacto explosivo cerca de un campo de prácticas militares, ha logrado superar el riesgo de muerte y se prepara para usar prótesis, pero aún no termina la pesadilla. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Endurece CFE medidas contra corrupción**

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) puso en marcha nuevos mecanismos de control y vigilancia, además de cambios en su estructura jurídica, para evitar nuevos hechos de corrupción en los pagos por derechos para instalar tendido eléctrico en predios particulares. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Identifican restos de Adriana Morlett**

Luego de la desaparición de Adriana Morlett, el 17 de diciembre de 2010 las autoridades hallaron restos humanos en un paraje de la zona de Tlalpan, en la carretera México-Ajusco. Las primeras versiones sobre ello afirmaban que respondían a los de la joven. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

COLUMNAS



(Contracara/Enrique Núñez)

El déficit de Ardelio Vargas

La fuga de los once reos del penal de San Pedro Cholula destapó una hedionda cloaca al interior de los cuerpos encargados de la seguridad en Puebla, supuestamente comandados por Ardelio Vargas Fosado.

El caso por sí mismo es delicado, pero se agrava al momento de analizar la falta de atención a un punto de vital importancia, como son los Centros de Readaptación Social.

Para nadie es un secreto que en el interior de los penales en Puebla la corrupción reina, sin que exista alguien dispuesto a erradicarla, o cuando menos a controlarla.

La sobrepoblación, los autogobiernos, la venta de drogas, la existencia de armas, las prebendas por dinero, el cobro por la visita conyugal, la extorsión a familiares para ingresar y otras inmundicias más, forman el día a día en las cárceles de nuestro estado.

Sin embargo, la fuga del domingo refleja una clara omisión de las autoridades para evitar que hoy deambulen libremente un grupo de peligrosos delincuentes, miembros de grupos del crimen organizado.

Tristemente, el hombre que tiene en sus manos la seguridad de los poblanos está más preocupado en sacudirse culpas, antes que actuar para detener la creciente corrupción de estos centros penitenciarios.

Francamente, escuchar las excusas de Ardelio Vargas resulta verdaderamente patético, cuando es evidente que en diez meses de gobierno los penales están igual o peor que en el sexenio anterior.

¿Cómo explicará Ardelio Vargas que cuatro de los fugados estuvieran en el penal de Cholula, cuando sus

operaciones delictivas de secuestro y homicidio se realizaron en la zona oriente del estado?

¿Qué hacían en San Pedro Cholula estos peligrosos criminales?

¿Por qué no los internaron en una cárcel de mayor grado de seguridad?

Y lo peor de todo, es que reconocen que existían alertas y amenazas de una posible fuga en ese penal.

Sin duda nuestra seguridad pende de un hilo, y las muestras de ineficiencia saltan a la vista.

A estas alturas del sexenio se han fugado once reos, cinco de altísima peligrosidad.

Valdría la pena saber cuántos de ese calibre ha capturado Ardelio Vargas.

Seguramente el secretario está en déficit.

Crece el caso Henaine

Le persecución que hoy padece Ricardo Henaine de parte de la administración estatal, la cual arrancó el día de la toma de posesión del gobernador Moreno Valle, deja en claro que en este estado se gobierna con las filias y las fobias en la mano.

Mucho se dirá de la controvertida personalidad de Ricardo Henaine y de sus ligas con gobernantes recientes, aunque no resiste un análisis la encarnizada persecución de la que ha sido víctima.

Sobre todo porque en este proceso de transición se esperaba que la "guillotina" apuntará a los cuellos de funcionarios como Javier García o Alfredo Arango, por citar sólo un par.

O de algunos empresarios como Óscar García y Edgar Nava, presuntos beneficiarios directos del marinismo; sin embargo, ninguno de ellos resultó el blanco de los misiles morenovallistas, sino que fue Henaine quien terminó convertido en el único objetivo.

Y aunque difícilmente alguien meta las manos por Henaine o alguno de los otros cuatro personajes, es innegable que detrás de esta arremetida, hay gato encerrado.

Dicen sus allegados que Henaine ha señalado al propio Mario Marín como el hombre que puso su nombre en el escritorio del ahora gobernador.

Sin tapujos, el dueño del Puebla FC ha citado el nombre del exgobernador como el autor intelectual de esta negociación, en donde la cabeza de Henaine fue puesta en la mesa, a cambio de librar a sus hombres y amigos más cercanos.

Seguramente nunca sabremos el verdadero motivo de esta persecución, pero es evidente que ha sido llevada a niveles nunca antes vistos en Puebla.

Y conste que este estado ya fue gobernado por Bartlett, Piña y Marín.

¡Caray, y apenas estamos comenzando!

Con carácter de urgente

De manera sorpresiva, ayer se convocó a una sesión extraordinaria del Consejo Político Nacional del PRI para el próximo viernes.

Trascendió en esta reunión de consejo, Humberto Moreira renunciará al cargo de presidente nacional del tricolor.

Hasta el cierre de esta columna, Miguel Ángel Osorio Chong, exgobernador de Hidalgo, se perfila para sustituir a Moreira, pero no se descartan sorpresas.

Veremos.

<http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=757>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

Pablo juega a la simulación

El gobernador Rafael Moreno Valle tiene una razón más para desconfiar de quien hasta hoy funge como secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico de Puebla, Pablo Rodríguez Regordosa.

El "príncipe de la derecha" y hoy fracasado candidato al Senado de la República por Puebla, sumó un fracaso más a su ya larga lista de infortunios, al no cumplir las metas en la recaudación de firmas a favor del que se supone era el candidato de Casa Puebla, Ernesto Cordero.

Rodríguez Regordosa juega como parte de la quinta columna de la derecha poblana en la campaña a la Presidencia de la República, y el señorito prefirió no ensuciarse las manos a favor de Ernesto Cordero, contraviniendo el juego de su jefe.

Una muestra de esto la constituyó la recaudación de firmas a favor del precandidato de Los Pinos, Ernesto Cordero. Regordosa, ya que prefirió hacerse el occiso y no atender los llamados de Casa Puebla que le pedían que operará a favor del "delfín" presidencial, pero Pablito hizo caso omiso, aunque en Casa Puebla su desdén no paso desapercibido.

A Pablo, al parecer, no le bastó con que no lo llevarán a Alemania, tampoco fue suficiente que mediante proyecto de ley le quitaran su jurisdicción sobre el manejo del Centro de Convenciones de Puebla y el Centro Expositor, los cuales maneja su rival Ángel Trauwitz, con quien se disputa la amistad del gobernador. Otra señal que no le bastó a Pablo fue el veto que ejerció Moreno Valle para que no estuviera presente en la instalación del Consejo Estatal del PAN, porque Pablo polariza.

Luego de conocer los resultados entregados por Pablo Rodríguez, no es extraño que el Ejecutivo del estado cada vez más desconfíe del "príncipe de la derecha", ya que sus resultados de poco o nada ayudan a la administración estatal y, por el contrario, generan división. Eso ya lo tiene claro el gobernador.

Moreira no conocía a Doger

Por muy raro que parezca, ayer en la sede del CEN del PRI quedó constancia de que el líder nacional de este partido, Humberto Moreira Valdés no conoce a Enrique Doger Guerrero. Es más, no sabe ni quién es el expresidente municipal de Puebla.

Tuvo que ser el propio exedil el que se presentara ante el dirigente nacional priista, luego de la reunión que sostuvo con el grupo de inconformes del PRI, donde el coahuilense —por espacio de dos horas y media— platicó con los mitoteros priistas.

El exrector de la UAP, un hombre valioso y quien sin duda estará tocando la puerta de su partido para el 2013, cuando buscará convertirse en el candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla, tuvo que pasar la vergüenza de su vida, luego de tener que presentar ante Moreira sus credenciales, entre las que destacó el haber sido exrector de la UAP.

Para hacerse notar, Doger le entregó a Humberto Moreira unas encuestas de intención de voto, mismas que elaboró la encuestadora Mamadata, las cuales el dirigente nacional del tricolor guardó bajo su sobaco y ni siquiera se dignó a ver.

Luego Moreira alcanzó a decir en cortó a sus más allegados: "¡Ay!, este priista poblano. Ya me habían platicado de sus grillas, pero se ve que no entiende y así quiere ser otra vez, según dicen sus allegados, presidente municipal de Puebla".

<http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=756>

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)

Traslado de reos de San Pedro, una cortina de humo

Don Ardelio Vargas Fosado, titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), no deja de demostrar que "moralmente" se encuentra comprometido por la fuga de once internos de la cárcel municipal de Cholula —seis de ellos miembros del crimen organizado— y trata de buscar la forma de "justificar" que realmente se encuentra atento a los problemas que en materia de seguridad afectan al estado.

Nada más le comento que en las próximas horas la SSP va a informar que nueve internos de la cárcel de San Pedro Cholula fueron trasladados a los penales de mediana seguridad, tanto en Ciudad Serdán como en Tepexi de Rodríguez —cuatro en el primero y cinco en el segundo— posiblemente como medida para "evitar fugas". En otras palabras estarían "tapando el pozo después de que se ahogó el niño".

Además de la fuga de los once internos de alta peligrosidad, que le aseguro no andan "de pelada" sino que posiblemente se están agrupando para cometer más delitos, al gobierno del estado debe preocuparle otro hecho mucho más grave, y tiene que ver con la respuesta de los cuerpos de Seguridad Pública para responder a casos como el terrorismo, delincuencia organizada y fuga de reos, que es un conflicto a nivel nacional porque los cárteles han tomado a las cárceles del país como "supermercados" para abastecerse de sicarios.

¿Y el espionaje telefónico?

Es un hecho que el famoso espionaje telefónico que presumió el secretario de Seguridad Pública del estado para "cazar" llamadas del crimen organizado, de casos de secuestro o de negociaciones de drogas, no está tan enfocado a estos males. Parece que los modernos equipos de espionaje telefónico son utilizados con otros fines, tal vez para seguir al vecino o saber qué opinan estos de aquellos.

Si de verdad estos equipos están directamente al servicio de la seguridad pública, ¿cómo no "cazaron" las llamadas desde el interior de la cárcel de Cholula desde antes que se diera la fuga, considerando que los internos ya tenían al menos un teléfono celular que estaban utilizando para ponerse en contacto con quienes los iban a esperar a la salida del penal?

Pero además de que pudo haber fallado el "espionaje telefónico" también les fallaron los dispositivos de búsqueda de los fugados: no hubo retenes a las salidas del estado, no hubo coordinación inmediata con las autoridades federales, incluso el Ejército, y como ocurre en todos estos casos el Penal de Cholula fue acordonado, los presos quedaron segregados de sus visitas familiares y toda la atención se centró en el pequeño boquete de más de 50 centímetros, pero nadie se acordó de perseguir a los evadidos.

¡Qué bueno que en Puebla no hay delincuencia organizada!, ¿no?

Nueve oportunidades para vivir en la SSPTM

El lector no debe estar enterado de la "capacitación" que recibe el antiguo escuadrón de motociclistas de la Dirección de Tránsito y actualmente Centauros de la Policía Municipal Preventiva (PMP). A los nuevos policías les dan sólo nueve tiros para que practiquen con las armas de cargo, el argumento es que no tienen "parque" y la recomendación es que ellos mismos compren su caja, que por cierto las vende el armero a razón de 350 o 400 pesos cada una.

Con este nuevo número de agregados a la PMP, el secretario de Seguridad Pública municipal, Amadeo Lara Terrón, planea garantizar la seguridad de todos los poblanos, principalmente en estos días cuando se van a incrementar las operaciones comerciales tras el pago de aguinaldos, de ahorros y de todas las prestaciones para las fiestas de diciembre.

Nuestro secretario de Seguridad Pública está seguro que con cerca de 300 policías va a resguardar toda la ciudad de Puebla, al grado de que ya declaró que "van a apoyar con vigilancia al Cereso de Puebla".

Lo invito a hacer breves cuentas: reparta usted 300 policías en cinco sectores, después póngales horarios de descansos, reste a los que se enferman, los arrestados o quienes son asignados a otras tareas.

¿Cuántos policías le quedan para vigilar la ciudad de Puebla?

No fue extraña la declaración de Ardelio Vargas, el secretario de Seguridad Pública del estado, cuando dijo que la Policía del estado vigilaría la ciudad de Puebla, fue en realidad un aviso. En breve toda la ciudad estará bajo vigilancia del estado, el municipio sólo se va quedar con el Centro Histórico.

"El 12 del 12 del 12" se le va a adelantar a la SSPTM. Del Subsemun ya para qué le digo, no se lo han pagado a nadie.

La buena noticia es que ya hay patrullas.

Nos vemos cuando nos veamos.

<http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=758>

CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

Revertir la privatización absurda del aeropuerto

Ningún modelo de desarrollo económico es viable si el **interés público** de un bien estratégico está supeditado a las **decisiones de un inversionista privado**. Bajo esta premisa puede entenderse que no es extraño que Puebla **desaprovechara** en la última década la **palanca de desarrollo** del aeropuerto local, pese a su cercanía con la congestionada terminal Benito Juárez del DF. La razón es que Ricardo Henaine mantuvo **secuestrado** —en sentido literal del término— tal bien desde que Melquiades Morales le **regaló la terminal de Huejotzingo en el 2000**, pese a la opinión en contrario de su secretario de Finanzas, Rafael Moreno Valle. En efecto: el actual gobernador desaprobó la constitución de la sociedad Operadora Estatal de Aeropuertos SA de CV en la que, pese a que el gobierno estatal y federal **controlaban el 51 por ciento de las acciones**, el Consejo de Administración era presidido por el socio minoritario, en este caso Ricardo Henaine. Un despropósito absoluto de una **privatización absurda**.

La leyenda cuenta que tras enterarse que el gobierno estatal iba a entregar el Aeropuerto Hermanos Serdán por una **bicoca** a Ricardo Henaine, el secretario de Finanzas y Desarrollo Social le presentó al gobernador Melquiades Morales: conseguir un **pool de inversionistas dispuestos a desembolsar 25 millones de dólares** por hacerse del control de la terminal aérea y crear un polo de desarrollo prometedor tomando en cuenta la saturación del Benito Juárez. El entonces gobernador soltó una carcajada y **retó a Moreno Valle**, afirmando que ningún empresario del país podía hacer tal disposición. Al otro día, el secretario de Finanzas llegó con un **cheque por 25 millones de dólares**, confirmando la existencia de tal **pool** de inversionistas.

Ricardo Henaine, enterado de que podía perder la deliciosa prebenda, montó en cólera y exigió a Melquiades Morales el cumplimiento de su palabra. El exgobernador cedió y **decretó la creación de Operadora Estatal de Aeropuertos SA de CV**, en la que inexplicablemente la administración estatal cedió el control del Consejo de Administración pese a tener la mayoría de las acciones juntos con ASA.

Con el control del Consejo de Administración, Ricardo Henaine tomó **venganza** en contra del joven secretario de Finanzas y **prohibió terminantemente** que asistiera a las reuniones para tomar decisiones sobre el futuro del aeropuerto Hermanos Serdán. Quizá en esa ruptura lejana se encuentra el antecedente de la discordia entre ambos personajes.

Ricardo Henaine **apostó todo al juego de vencidas** en contra del gobernador Moreno Valle y **ya ha perdido** todo lo que podía quitarle el gobierno estatal. Primero fue Valle Fantástico. Luego el comodato eterno de la

casana que hospedaba su periódico, *El Heraldito*. Y ahora le arrebató la **joya de la corona**, por tratarse de una **posición estratégica como palanca del desarrollo**, al revertir la privatización del aeropuerto para regresar la concesión al organismo federal ASA.

Henaine **pecó de soberbia**, pues muchos le aconsejaron que buscara una negociación con el gobernador Moreno Valle tan pronto trascendió, incluso desde la transición, que sería el **receptor del odio nacional en contra del marinismo**. El empresario desestimó la posibilidad de que las arriesgadas estrategias jurídicas tuvieran éxito y rechazó siempre la posibilidad de un acercamiento. La defensa jurídica del grupo Rihemez ha perdido de todas, todas. El **nocaut** aplicado ayer pasará a la historia, pero tiene un fundamento claro: echar atrás una **privatización absurda**.

No es un secreto que en el modelo económico del morenovallismo el aeropuerto Hermanos Serdán desempeña un **papel estratégico** como herramienta para atraer **turismo e inversiones**. La cercanía con el Distrito Federal y el agotamiento del Benito Juárez es una **coyuntura** que no ha sido aprovechada para utilizarla como **terminal alterna de carga**. Comunicaciones y Transportes Federal siempre se ha negado a otorgar el permiso, pero ahora la excelente relación de Moreno Valle con Dionisio Pérez-Jácome abre tal posibilidad.

El **secuestro del aeropuerto** terminó y ahora sí el morenovallismo podrá utilizar la terminal aérea como un instrumento de desarrollo. Ricardo Henaine volvió a perder y ya le queda poco para vengarse. Aunque los rumores palaciegos dicen que **vendió el Puebla FC**. Será su única venganza, porque su protector Manlio Fabio Beltrones vive horas bajas.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-301111.php>

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)

Murió la teoría del mejor posicionado, imperará la negociación

Hace no mucho persistía la idea entre los priistas de que solo los mejor posicionados serían candidatos a diputados y senadores. **La idea se las vendió el CEN del PRI y gente cercana a Enrique Peña Nieto**. Por eso muchos de ellos se esforzaron durante meses en ganar puntos en preferencias electorales y en conocimiento.

Pero el juego debe entenderse que no será así; no va por ese lado. Ya no. **Las candidaturas podrían asignarse de manera directa sin que importe quién sea el mejor** y quién el peor tanto en los distritos como en la primera fórmula al Senado. En pocas palabras **la teoría del mejor posicionado ya murió** y no creo que resucite al tercer día.

El punto se deduce de lo que ha ocurrido recientemente con las candidaturas ofrendadas al Panal, mismas, que no se ajustan ni a la conjetura del posicionamiento que en aquel entonces vendió el CEN priista a sus suspirantes ni al empuje que se supone requería el partido en los distritos para catapultar al mexiquense hacia la presidencia de la república.

Debería quedar claro que **en el futuro inmediato la negociación matara preferencia electoral y conocimiento**, incluso nivel de confianza, y los ganadores de la primera fórmula al Senado igual que las candidaturas priistas a legisladores no parece ser que recaerán en los mejor calificados sino en los que ganen sus espacios en la mesa de las negociaciones y las presiones.

Si la cosa va por ahí habría que ponderar la candidatura de **Enrique Agüera** como un producto de negociación sí, pero también la de **Fernando Morales Martínez**, quien con un padrino del tamaño de **Manlio Fabio Beltrones** puede resultar en ese contexto de estira y afloja el caballo negro que nadie se esperaba. Las candidaturas, insisto, hasta donde se aprecia (sobre todo la de senador) me parece que no se asignará por méritos. Y viéndolo de esa manera, los mejores pierden.

Seamos objetivos y directos. ¿Con qué calidad moral podrá justificar el CEN del PRI que irá a la contienda de 2012 con sus mejores hombres y mujeres cuando Zacapoaxtla, Ajalpan y la segunda fórmula senatorial echan por tierra esa promesa? De cualquier forma, se entiende que, **la calidad moral no es un tesoro escondido en las entrañas de los partidos**; y los políticos lo saben.

Para descubrir quiénes serán los futuros candidatos **habría que fijarse en tres cosas**. En sus relaciones nacionales, en su relación individual con el gobernador (por aquello del financiamiento) y en el grupo político al que pertenece. **Quién no reúna estos requisitos me parece que está fuera**.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entradas/2011/noviembre/colum-entradas-301111.php>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

Sobria y digna, la celebración en Ayoxuxtla

El acto oficial para celebrar el primer centenario del lanzamiento del Plan de Ayala por el

revolucionario Emiliano Zapata desde un pequeño pueblo de la Mixteca poblana, Ayoxuxtla, ahora de Zapata, resultó un acto sobrio pero digno.

Los tres Poderes del estado se trasladaron a esa pequeña población suriana perdida entre las montañas y escogida hace un siglo por los zapatistas para lanzar el documento más importante para la reivindicación de los derechos de los campesinos, por seguridad. Ahí estaban a salvo del acoso de las fuerzas federales de Victoriano Huerta, que perseguía a los zapatistas con una furia extraordinaria.

En el acto celebrado en el pequeño zócalo de este pueblo, que sí ha cambiado de como era hace veinte años, por las remesas enviadas por más del 50 por ciento de la población que emigró a los Estados Unidos, pues se han construido muchas casas de tabique y cemento y se han pavimentado varias calles, aunque los que se han quedado siguen viviendo con muchas carencias, hubo varios oradores, pero los principales fueron Felipe Mojarro, comisionado en Puebla para la Vivienda, y el diputado priista David Espinosa, quien presidió la comisión encargada de estos festejos.

El primero, representante de los tres Poderes, dijo que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha demostrado, a menos de un año de su gobierno, su interés por mejorar la vida de los campesinos. Afirmó que el trabajo realizado por el mandatario poblano constituye el mejor homenaje al general revolucionario suriano, Emiliano Zapata.

Por su parte, el diputado local por Chiautla, David Espinosa, se refirió a lo que los gobiernos estatales han hecho en beneficio de los campesinos de la región, mencionando la construcción de la carretera a Ixcamilpa de Guerrero, que permite llegar sin problemas a Ayoxuxtla, construida en los tiempos del gobernador, ahora senador Melquiades Morales Flores, presente en el acto y de los trabajos que en beneficio de los hombres del campo lleva a cabo el actual gobierno.

Solicitó más apoyo en semillas, fertilizantes y recursos para la construcción de represas que retengan el agua de lluvia al gobernador del estado y también apoyo para los jóvenes campesinos que deseen continuar estudios superiores en alguna institución pública.

Al finalizar la ceremonia, tanto el gobernador Moreno Valle como los titulares de los Poderes Legislativo, diputado Guillermo Aréchiga, y Judicial, David López Muñoz, acompañados de los senadores Melquiades Morales Flores y Leticia Jasso, depositaron una ofrenda floral al pie del monumento a Emiliano Zapata, mientras los presentes, más de quinientos, entonaban el Himno Agrarista.

El jefe del ejecutivo visitó el pequeño museo con reliquias del hecho que se conmemora y firmó el libro de los visitantes. Luego regresó con su comitiva a la ciudad de Puebla.

Hubo en el pueblo una representación teatral de la firma del Plan de Ayala con la participación de un grupo de Quebrantadero, Morelos, y más tarde un jaripeo que terminó con una fiesta en el zócalo con la participación de música de viento.

Dirigentes de la CNC, organización priista, hicieron acto de presencia, aunque discreta, en esta ceremonia.

Muy retrasado, llegó "El Peje" a Ayoxuxtla

El candidato de los partidos de izquierda, Andrés Manuel López Obrador, avaló con su presencia, un poco retrasada, la constitución del Frente Nacional de Organizaciones y Pueblos en Lucha, organización campesina de la que forman parte, la UCD, la UNTA, el Movimiento Ciudadano, las Redes Ciudadanas y otras agrupaciones que decidieron unirse para luchar por la reivindicación de la lucha encabezada por Emiliano Zapata y plasmada en el Plan de Ayala, firmado hace exactamente cien años en el pueblo de Ayoxuxtla, de la Mixteca poblana.

Al margen del acto oficial para conmemorar esa fecha y que fue presidido por los tres Poderes del Estado, en el pequeño zócalo de Ayoxuxtla, miles de campesinos se reunieron a partir de las 14 horas en el campo deportivo del pueblo mencionado, en la Asamblea Constituyente de la nueva organización.

Asistieron campesinos de cien municipios del estado de Puebla y representaciones de ocho estados de la República, entre ellas, Morelos, Guerrero, Veracruz, Estado de México, Hidalgo y Chihuahua

Mario Vélez Merino, dirigente de la Unión Campesina Democrática, fue el que convocó a la asamblea y obtuvo una magnífica respuesta.

La asamblea se inició con más de mil asistentes y a medida que transcurrían las horas llegaban más y más contingentes al grado de que a las 17 horas en que estaba anunciada la llegada del candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, había más de 3 mil personas en el campo deportivo.

Se sirvió una comida para la que se habían sacrificado dos reses, pero fue insuficiente para atender a todos. Muchos se quedaron sin comer y, pese a ello, siguieron esperando la llegada de Andrés Manuel, que arribó poco antes de las 19 horas cuando la gente estaba cansada, mucha estaba hambrienta, pero aun así esperaron al llamado "Peje".

Antes que el candidato, arribaron Alejandro Encinas, Jesús Martín del Campo, Magdaleno Ríos, Armando Martínez Verdugo, José Narro, Armando Batra, entre otros.

Ya entrada la noche, tuvo que improvisarse un alumbrado para iluminar la enorme explanada cubierta por una lona, pues no se tenía previsto que el candidato izquierdista llegara cuando ya se había ocultado el sol.

Muchos de los políticos poblanos de todos los partidos que fueron al acto por curiosidad o por interés real no previeron que haría frío, pues la zona es calurosa y tuvieron problemas para protegerse, ya que no iban prevenidos.

El discurso de "El Peje" cubrió las expectativas de los asistentes (informamos de esto por separado) y fue breve, dado el retraso con que llegó.

La salida del pueblo fue otra odisea. Es un pueblo de 400 habitantes, de calles estrechas y la mayor parte de los vehículos, autobuses, camionetas, autos, carros de redilas, habían quedado estacionados fuera de los límites de la población.

Cientos de personas caminando por las estrechas calles y cientos de vehículos tratando de salir a la carretera, fue el colofón de esta fiesta.

Ayoxuxtla difícilmente volverá a vivir momentos como los del pasado lunes, tal vez esto se repita en el año 2111, cuando se celebre el bicentenario del Plan de Ayala, documento que dio contenido social a la Revolución Mexicana junto con la Ley Federal del Trabajo por la que lucharon los Hermanos Flores Magón.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-301111.php>

El Sol de Puebla

(En Punto)

Contundentes las ideas manifestadas por la presidenta de la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP), Blanca Lilia Ibarra Cadena.

A través de un comunicado, la comisionada dio a conocer los puntos de vista del organismo que representa en torno a la recién aprobada Ley de Ingreso del Estado en la parte que toca al acceso a la información pública.

Aunque respetuosa, fue clara y directa:

"La transparencia es un requisito indispensable en un sistema democrático y alienta la participación ciudadana, la Comisión para el Acceso a la Información Pública de Puebla, se mantendrá vigilante del ejercicio del derecho ciudadano para acceder a la información pública", expuso primero.

"Como se ha manifestado por esta Comisión en distintos momentos", agregó, "la aprobación de Ley de Ingresos del Estado de Puebla para el Ejercicio Fiscal 2012 y en particular los Artículos 73 y 76, inhibe y limita la participación ciudadana y su ejercicio del derecho constitucional de acceso a la información y no abona a la transparencia ni a una efectiva rendición de cuentas".

Duro y a la cabeza contra los señores (y señoras, entre ellas la dizque defensora de la libertad de información Josefina Buxadé) diputados.

Vergüenza debería de dar a los legisladores locales, que aprobaron el costo de información pública a 80 pesos por hoja certificada, cuando, por ejemplo, en el Distrito Federal de Marcelo Ebrard eso mismo vale 4 pesos.

Regresando a la famosa frase que acuñó en alusión a los perredistas que reclamaban por el fraude electoral ocurrido en 1988: "ni los veo ni los oigo", el ex presidente Carlos Salinas de Gortari adoptó idéntica actitud ayer frente a los cuestionamientos de la prensa.

En el contexto de la presentación que hizo en la UDLAP del más reciente de sus libros: "¿Qué hacer?, la alternativa ciudadana", Salinas fue cuestionado por los reporteros acerca del evidente interés que tiene de retornar a la vida pública y política del país.

Jamás contestó.

Ni un "sí" ni un "no" salió de los labios del ex mandatario.

Sólo evasivas y rodeos para evitar una postura definida.

Nada tampoco acerca de Enrique Peña Nieto.

Eso sí, le tundió por igual al neoliberalismo y al populismo y de paso además al 'innombrable', en alusión a ya sabe usted quién: Andrés Manuel López Obrador.

Ayer, en los pasillos de la UDLAP, se respiró un fuerte aroma al pasado.

El diputado Juan Carlos Espina acusa que la aprobación de la nueva Ley Orgánica del Congreso está en riesgo de quedar en el olvido, debido a la falta de voluntad política del presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, porque éste lleva tres semanas sin convocar a reuniones de trabajo para discutir el proyecto final.

Espina urgió a discutir el tema en las tres sesiones que restan del periodo ordinario pues de lo contrario será

difícil abordarlo en el 2012 ante el riesgo de contaminarse por ser un año netamente electoral.

Las malas noticias para el presidente de la Comisión de Gobernación, y para el resto de los legisladores locales, es que quizá ni con éste ni con otros llamados (por muy enérgicos que resulten) se podrá poner a trabajar al diputado Aréchiga.

Y no es que la Ley Orgánica no le interese, lo que ha de suceder, seguro, es que, hoy por hoy, lo único que ocupa su tiempo y sus pensamientos son sus aspiraciones personales.

Aréchiga se mira ya como candidato a senador.

Lo demás no le importa.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm>

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona)

El regalo de Armenta a Carlos Salinas

(Una crónica desde twitter)

--Vengo llegando de la conferencia de Carlos Salinas de Gortari en la @udlap (un auténtico despliegue de cinismo).

--Salinas expuso en la @udlap un resumen de su nuevo libro: "¿Qué hacer?, la alternativa ciudadana", y luego contestó algunas preguntas.

--@SoyBlancaAlcala, sentada entre el respetable, le hizo una pregunta a través del papelito de rigor que pasaban los estudiantes.

--Como quejándose del @PRI_Nacional, preguntó cómo abrir espacios a las mujeres cuando las decisiones las toman personajes masculinos en los partidos.

--@CarlosSalinas_ respondió a @SoyBlancaAlcala que eso se resuelve NO perteneciendo a partidos misógoginos, y provocó la risa del respetable.

--Los avezados en política entendieron la pregunta de @SoyBlancaAlcala en el contexto de la contienda por el Senado en el @PRI_Nacional

--Mientras @CarlosSalinas_ hablaba en el auditorio, afuera de éste unos 25 estudiantes de la #UDLAP realizaban una protesta silenciosa.

--"Los alumnos de la #UDLAP SÍ tenemos MEMORIA", decían a través de una pequeña hoja de papel que sostenían con las 2 manos levantadas.

--Los jóvenes de la @udlap esperaron a #Salinas de Gortari a la salida del auditorio y luego lo siguieron hasta el set de televisión...

--No hubo ninguna confrontación, de hecho #Salinas de Gortari los ignoró y siguió su curso hasta donde ofrecería algunas entrevistas.

--En ese recorrer del auditorio al set de TV de la #UDLAP, de unos 200 metros de longitud, ocurrieron varios acontecimientos.

--Después de medio contestar 4 preguntas de los reporteros que cumplían con su deber, @CarlosSalinas fue ABORDADO por @AArmentaMier.

--Sí, ése (político) que fue presidente del #PRI de #Puebla y que ahora mismo busca un cargo de elección popular.

--@AArmentaMier se apersonó con su más de 1.80m de estatura para gritar (literal) a @CarlosSalinas_: "Señor, aquí le traigo un recuerdo".

--"Yo fui presidente del partido aquí en #Puebla", agregó @AArmentaMier mientras trataba de entregar un ENORME cuadro a #SalinasdeGortari.

--Nada. #SalinasdeGortari ni volteó a ver a @AArmentaMier, que, aguerrido como es, iría por un segundo intento en la @udlap.

--20 pasos más adelante, que se daban lentos por la masa reunida en torno de @CarlosSalinas, @AArmentaMier lo hizo de nuevo...

--"Señor, cuando usted fue presidente yo también fui presidente de #Acatzingo, aquí le traigo esta foto de aquellos años", soltó @AArmentaMier.

--#SalinasdeGortari agarró la foto, saludó al priista y le agradeció el gesto. Una foto de ambos enmarcada en madera fue el obsequio.

--Hubo más. @Roman_Lazcano apareció después. El ex síndico de @SoyBlancaAlcala evadió a los guaruras para pegarse a @CarlosSalinas_.

--Ya junto a #SalinasdeGortari en la @udlap, @Roman_Lazcano soltó su biografía (la de él)...

--"Señor me pongo a sus órdenes. Soy priista, abogado y presidente de una asociación que se llama Poyecta 26', dijo @Roman_Lazcano al ex.

--"Mucho gusto", respondió @CarlosSalinas_ y continuó su camino con rumbo al set de TV de la #UDLAP.
--Hasta ahí llegamos casi todos. Una valla de guaruras impidió que reporteros y curiosos siguiéramos al ex presidente.
--Sólo Héctor Alonso @diputadohalonso y Guillermo Deloya @gdeloya, junto con el staff del rector Luis Ernesto Derbez, continuaron con él.
--El @diputadohalonso en calidad de admirador de #SalinasdeGortari. Y @gdeloya, de acompañante.
--Guillermo Deloya, ex particular de @Marin_Mario, estuvo en todo momento pegado a #SalinasdeGortari. Ocupó un lugar en 1ra fila.
--Antes de emprender la retirada, el autor de estos tuits escuchó el reclamo de uno de los jóvenes de la #BUAP presentes en la @udlap.
--"A los de la #BUAP nos excluyeron de la sesión de preguntas; no nos hicieron caso", reprochó el estudiante de Derecho a su interlocutor...
--"Cómo, pero si uno de la #BUAP le preguntó a #SalinasdeGortari, todos vimos", respondió el conocido.
--"Sí, pero sólo una (pregunta) y fue por accidente. Yo vi cómo la hoja decía: #UDLAP, ahí se les fue a los chavos; y mira cuántos venimos". Fin.

La (muy añeja) fotografía obsequiada contiene a Salinas y Armenta en una visita que hizo el primero, siendo presidente de la República, al municipio de Acatzingo, cuando el segundo era edil.

En el reverso llevaba escrita una dedicatoria con las siguientes palabras:

"Cuando fui presidente municipal a los 22 años fue un honor recibirlo en Acatzingo. Le recuerdo siempre con admiración, respeto y gratitud por lo que hizo por..."

"Nací socialmente con 'Solidaridad..."

"Tuve oportunidades políticas (...) y sigo luchando por la justicia..."

"En México muchos-muchos le admiramos."

"Sinceramente."

"Alejandro Armenta."

"27Nov2011. Puebla, Pue."

Las partes omitidas no fueron legibles para el reportero.

Hasta la próxima.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm>

(Galería Política/Gustavo Paz)

El regalo de Armenta a Carlos Salinas

Tremendo agarrón generó la iniciativa de hacer una nueva ley del ISSSTEP que a muchos trabajadores del estado, sobre todo maestros no les parece pues aleja la fecha de su jubilación, entre otras prestaciones y conquistas laborales. Un maestro-abogado, Ángel Amado Domínguez Zacarías, en su facebook publicó una serie de tesis y principios legales que hicieron que las autoridades y el SNTE 51 se sentaran a dialogar con él, una vez que a un centenar de maestros les había enviado, vía red social, su idea de oponerse a los lineamientos.

Los focos rojos se encendieron cuando este profe-licenciado ofrece apoyo a los maestros estatales para presentar amparos contra esta ley totalmente gratuitos y vaya que le han llovido peticiones.

La nueva iniciativa que según dicen, se piensa aprobar los primeros días de diciembre sin más, pues sus detractores afirman que la sección 51 del SNTE está más que domesticada y maiziada, y no va a defender los derechos de sus agremiados, lo mismo que el sindicato de burócratas, pasará a la historia y en adelante casi ningún maestro podrá jubilarse antes de los 60 y 65 años, dependiendo de la fecha de inicio de sus labores.

En la telesecundaria federal de Amalucan, no hubo poder humano que cambiara las cosas y aunque usted no lo crea, el maestro Guillermo Lara sigue ahí, a pesar del peligro para las alumnas... Como podemos recordar, este profesor estuvo ya en varias escuelas y de todas ha salido por ser agresor sexual; la última fue la de San Andrés Azumiatla, donde, de no ser por la oportuna llegada de alumnos y unos maestros, este sujeto hubiera atacado a una estudiante de tercer año, a quien ya había despojado de su vestimenta. De "castigo" lo mandaron a la telesecundaria de Amalucan la número 82; y la semana pasada cuando dimos a conocer el riesgo que corre el estudiantado, la SEP mandó de inmediato a investigar, y como sucede cuando la "Nomenclatura" mete las narices, mandaron nada menos que al mismo supervisor y al jefe de sector de nombre Ángel Espinoza Martínez, (parece que es más bien ángel caído que de los del cielo) que siempre le han alcahueteado sus tropelías. Y por eso nada pasó.

Lo mismo pasa con el otro maestrillo Federico Águila Taxis, quien anda bocabajeado en la telesecundaria de

Ixtiyucan perteneciente a Nopalucan de la Granja, donde los papás están parados de pestañas pues igual que su parejón, estuvo a punto de atacar a una alumna a la que le prometió dieces en tres materias que la reprobó con la intención de llegar a negociar con ella, y cuando estaba a punto de lograr su crimen, los papás llegaron a rescatar a su hija, pero bajo amenazas les prohíben presentar denuncias. Los acusados dicen ser inocentes y acusan de que el caldo se los hace gordo Antorcha Magisterial, organización que presiona para hacer crecer su secundaria técnica de Azumiatlá crezca, y en ese tenor fue el informe del jefe de sector y del supervisor. Sabrá todo esto el director de telesecundarias profe Rubén Hernández Reyes, estará inmiscuido en el problema; no sea que cuando este par de pillos consumen uno de sus crímenes se lo lleven entre las patas.

Por último otra de maestros, por todo el estado las suspensiones de labores escolares están a la orden del día, entre el SETEP y el SETEPID traen a los profes en reuniones para que en breve voten por un nuevo comité ejecutivo, pese a los esfuerzos del profe Fidencio, como delfín del maestro Uver, del SETEPID, le lleva gran diferencia de simpatías Alberto Martínez.

En las filas del PRI, la secretaria del magisterio tricolor a cargo de Cutberto Cantorán y Gonzalo Amador Juárez, ambos exsecretarios de la Sección 23 del SNTE, compite con la fuerza del PANAL de la maestra Elba Esther con Cupertino Alejo (futuro diputado por Zacapoaxtla) su hermano el diputado Hugo, y Guillermo Arechiga, para formar la estructura de profesores a favor de Peña Nieto, eso es también parte de que haya en las escuelas maestros faltistas; no hay plantel en donde no se quieran sumar a la "gran cargada" a favor de Peña Nieto, y las campañas oficialmente aun no empiezan. La Coordinadora del magisterio saca punta a su lápiz para favorecer a López Obrador y el PAN todavía busca de donde agarrarse cuando la maestro Gordillo se llevó su estructura electoral al PRI y siguen con la tardanza para elegir a su candidato.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm>

(Sin Prudencia/Salvador Ríos)

Turbia representación de jubilados del gobierno

De pronóstico reservado será el desayuno-asamblea que los jubilados y pensionados del Gobierno del Estado tendrán este sábado para seleccionar, por primera vez, a su delegado ante el sindicato de burócratas que encabeza Héctor Posadas Manzano.

El pasado sábado 26 no fue posible reunir al 50 por ciento más uno del quórum legal para validar la votación, por la premura e informalidad para el registro de aspirantes, campaña y convocatoria, por lo que en una suerte de segunda ronda, ya sin la necesidad de reunir un mínimo de votantes se definirá a su representante el próximo 3 de diciembre.

Una de las dos opciones la encabeza María del Refugio Almaguer Rueda, quien de manera irregular se ostenta como representante de los jubilados ante el sindicato desde el año de 1993. La susodicha goza del apoyo de Posadas y se advierte que el evento pueda manipularse para favorecerla en la votación.

De entrada, no tendría por qué estar contendiendo.

Esta mujer fue "expulsada de por vida" del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado el 12 de noviembre de 1985, según consta en documentos remitidos al Tribunal de Arbitraje del Gobierno del Estado, de los que este reportero tiene copias.

No obstante, lleva 18 años cobrando cuotas de representación a los jubilados, asumiendo facultades de representación y decidiendo quiénes de los 1 mil 731 jubilados y pensionados reciben el Premio al Mérito (un apoyo económico anual). Curiosamente sólo los que le pagan 15 pesos mensuales o los que se ponen al corriente con esa cuota en función de los años que lleva de jubilado, es inscrito en esa lista.

Todo ello, a pesar de que nunca se ha constituido la figura de "delegado de sección de jubilados", contemplado en los estatutos del sindicato.

Más aún, Almaguer Rueda ha dicho entre los jubilados que no la van a mover de esa representación, pues se ostenta como tía de Marcelo García Almaguer, director de Puebla TV (antes SICOM), a quien invitó hace tres meses a un desayuno con los trabajadores inactivos.

Quiénes la conocen aseguran que su expulsión se debió a que la "representante" lucraba con la asignación de plazas y porque pretendía hacer una revuelta en contra del entonces dirigente gremial Gustavo Castell Sosa. Por cierto que entre los ocho expulsados en el 85 figura Elia Rosa Hernández Jiménez, quien busca acompañarla como subdelegada.

La segunda fórmula, la componen Lidia Apango Vázquez y Galindo López Caballero, quienes el lunes pasado entregaron un escrito dirigido al presidente del Tribunal de Arbitraje de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla, Rodolfo Ramos García, para denunciar que no puede participar por haber sido destituida de por vida del sindicato.

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) cumplió con su cuota de acarreados, perdón, de universitarios plenamente convencidos de su quehacer político y del perfil presidencial de Enrique Peña Nieto. Para obtener puntos extras en sus calificaciones, congraciarse con sus maestros o irse de paseo, unos 250 universitarios acudieron, el domingo, al registro del priista como aspirante a Los Pinos en la sede nacional del tricolor.

Ese día, a las 6:00 horas, los estudiantes se reunieron en la Facultad de Arquitectura, de donde partieron a la capital del país a bordo de seis camiones con placas del Distrito Federal. Recibieron, faltaba más, su playera y gorra roja con la leyenda "jóvenes universitarios apoyamos a Peña Nieto"; hicieron escala en la Plaza de la Revolución, donde desayunaron tamales, arroz con leche y champurrado; más tarde, una vez cumplido el mitin, recibieron su Boing de lata, una torta, una manzana, una pera, un paquete de frituras y su agua simple marca Sam's.

Una estampa del nuevo PRI, que cómo se esmera en parecerse al viejo PRI. Hasta el miércoles próximo.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm>

EL HERALDO
DE MEXICO EN PUEBLA

(La Entrega/Adrián Ruíz)

*** Rey del autoritarismo**

*** Se hacen tíos lolos**

Vuelos suspendidos. Al más puro estilo morenovallista, el gobernador volvió a imponer su autoritarismo con otro golpe de poder, sin importar la afectación a los usuarios del transporte aéreo en Puebla, decidió inhabilitar el aeropuerto internacional Hermanos Serdán. La decisión de concluir la terminación de la concesión asignada por el gobierno federal, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes a favor de Operadora Estatal de Aeropuertos SA de CV, pudo hacerse conforme a la ley. Pero Rafael Moreno Valle Rosas, prefirió cumplir uno más de sus caprichos antes que respetar a los más de 130 usuarios, que debieron esperar a ser trasladados al Distrito Federal para abordar aviones que los llevarán a sus destinos.

La persecución y enfrentamiento personal del gobernador con Ricardo Henaine, representante de la empresa hasta el 28 de mes en curso, por órdenes de Moreno Valle Rosas raya en lo absurdo. Tan absurdo que está dispuesto a pasar por encima de los derechos de los poblanos y en este caso de quienes tienen la necesidad de utilizar el transporte aéreo. Porque así lo determinó, la fuerza pública federal permanecerá en el lugar sin permitir el acceso a nadie hasta el próximo viernes 2 de diciembre.

Coludidos el gobernador de Puebla y el secretario de Comunicaciones y transportes, Dionisio Pérez Jácome Friscione, de un plumazo disolvieron el otorgamiento de concesión que la misma Secretaría le otorgó a Operadora Estatal de Aeropuertos el 5 de octubre del 2000, por 50 años.

Si bien la concesión puede revocarse por lo menos debieron convocar al Consejo de Administración, para informar sobre la determinación del gobierno federal, pero nunca lo hicieron, como suele actuar el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, que piensa que Puebla le pertenece y puede pisotear los derechos de los poblanos. De la misma forma mandó a su cuñado a declarar que Ricardo Henaine incumplió con el mantenimiento al aeropuerto Hermanos Serdán, cuando el gobernador nunca aceptó convocar al Consejo de Administración para liberar recursos económicos que ahí están disponibles para el servicio de la terminal, siempre retrasó todo.

A pesar de que elementos de la PFP, sólo cumplieron órdenes, los más de 130 usuarios que desde temprana hora llegaron al aeropuerto de Huejotzingo para abordar sus respectivos aviones, fueron tratados con violencia, ni siquiera se les permitió hacer uso de los sanitarios. Y luego de una larga espera les dijeron que los llevarían a la capital del país. Acaso esto no es otra prueba de autoritarismo. El poder enferma y aumenta en la misma dimensión que se obtiene. Y a escasos 11 meses de haberlo probado, Moreno Valle Rosas, alcanzó la etapa terminal.

REPORTE DEL INFORMANTE

Autoridades incompetentes. En lugar de que cada una de las instancias de gobierno, acepte su responsabilidad en la fuga de los 11 peligrosos reos, se culpan unos a otros. El fuego amigo como acostumbra por órdenes de Rafael Moreno Valle Rosas, inició para evadir responsabilidades. Desde el gobernador y hasta el servidor público más bajo en el escalafón de los Ceresos del Estado, conocen la situación de corrupción y peligro que priva en ellos. Sin embargo como representan ingresos económicos importantes, nadie hace nada, hasta que se suscita una situación como la del pasado domingo, plantean soluciones.

El reclusorio de San Miguel, es una bomba de tiempo que está a punto de detonarle a la administración

morenovallista, pero el responsable directo, Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública, antepone sus intereses a los de un peligro inminente para los poblanos. Y lo peor es que el gobernador consciente lo permite.

El peligro no ha finalizado en el penal de San Pedro Cholula, porque en el interior se encuentran otros 3 integrantes de la banda de José Diego Franquis Contreras, integrantes de uno de los 2 grupos de los Z, que están reclusos y que también han prometido escapar.

Con la escapatoria del peligroso "Apá o Padrino", peligra la vida de un funcionario poblano que le puso el "dedo" para que lo atraparan, por lo que la vigilancia por el rumbo de la federal a Atlixco se incrementará en los próximos días, sobre todo porque se encuentra internado en el Consejo Tutelar para menores, nada menos que su hijo, por quien fue capturado.

La gran aportación del procurador general de Justicia, Víctor Manuel Carrancá, fue la de boletinar las fotografías de los 11 prófugos de la justicia. A eso se le llama eficiencia para resolver casos (jajaja). Sólo falta que Rafael Moreno Valle Rosas, imponga su autoritarismo y les ordene que regresen a sus celdas en San Pedro Cholula (inevitables los doble jajaja).

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28



(Al Portador/Alejandro Mondragón)

Tragedia y desgracia para Blanca Alcalá

Blanca Alcalá Ruiz es la priista mejor posicionada hoy en intención de voto para el Senado de la República, pero enfrenta una tragedia y una desgracia de cara al 2012.

Lo de la ex alcaldesa es una tragedia entendida en forma dramática, cuyos personajes protagónicos se ven enfrentados de manera misteriosa, inexpugnable e inevitable contra el destino.

Ella cifró su destino en el 2010, luego de haber ofrecido apoyo al proyecto del entonces candidato de la coalición "Compromiso por Puebla", Rafael Moreno Valle.

Varias veces se reunió con él, pero una vez que se sentó con el aspirante de la alianza "Puebla Avanza", Javier López Zavala, y obtuvo el compromiso de que si ganaba, ella y nadie más sería candidata al Senado, se olvidó de Moreno Valle.

Dejó de tomarle las llamadas y abiertamente se alejó de cualquier relación con quien a la postre se convertiría en el gobernador del Estado.

Hoy, la tragedia de Alcalá es que tiene encima el veto del mandatario, quien por lo visto ya amarró compromisos con el PRI de Enrique Peña Nieto, pues le aceptaron que no integre la posición tricolor en la primera fórmula a la Cámara Alta.

Pero además, Alcalá enfrenta una desgracia. Entendida ésta como un suceso que causa dolor, daño o perjuicio (a sus aspiraciones).

Su última cuenta pública no ha sido aprobada y las evidencias de diversas irregulares están ya documentadas. Por ejemplo, el Ayuntamiento de Marco Antonio Rojas expropió 62 hectáreas de terrenos cerca del Seminario Palafoxiano. A los propietarios se les pagó una jugosa indemnización, pero al final del sexenio de Mario Marín se revirtió la expropiación a favor de sus antiguos dueños y Blanca Alcalá aceptó que no devolvieran el dinero.

Fue un gran negocio, sin duda.

El punto es que no existe el ánimo de aprobar su cuenta pública.

Tras analizar los datos se empieza a configurar el escenario de una inhabilitación, lo que la dejaría fuera incluso de la candidatura a diputada federal.

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7582&Itemid=70

(La Tempestad/Valentín Varillas)

¿Y las pruebas de confianza?

Con el riesgo de ser repetitivo, vuelvo al tema de las pruebas de confianza.

Y es que, después de la fuga de 11 reos del penal de San Pedro Cholula y la inminente complicidad de custodios y directivos de este mal llamado Centro de Readaptación Social, resulta imposible no hacerlo.

En la conferencia de prensa para intentar explicarle a la opinión pública cómo fue posible que delincuentes considerados como de altísima peligrosidad salgan de la cárcel con la misma facilidad con la que un niño brinca

una barda para recoger una pelota, Ardelio Vargas Fosado, Secretario de Seguridad Pública estatal hizo referencia a las tan polémicas pruebas de confianza, esas que con una fidelidad férrea, defiende hasta la muerte Mauricio Tornero, Secretario Técnico del Consejo Estatal de Seguridad.

Sí, el mismo que en entrevista radiofónica concedida a quien esto escribe, a manera de derecho de réplica por el par de columnas dedicadas a este tema aseguraba que Puebla podía ser considerado, sin lugar a dudas, como un estado ejemplo en materia de avance en el porcentaje de elementos evaluados y en el manejo de la información obtenida después de la aplicación de las pruebas.

Bueno, pues resulta que los siete custodios involucrados en la fuga de reos y el propio director del penal no habían sido evaluados.

Pertenecen, según Tornero al 10% del total de elementos que no presentan todavía las pruebas de control y confianza.

¡Maldito destino!

En el estado "ejemplo" a nivel nacional en la materia, la pinche suerte determinó que estas pruebas, cuando más se necesitaban, de plano no sirvieran para llevar a cabo una limpia total al interior del penal de Cholula y evitar que delincuentes encarcelados por delitos como el secuestro y el narcomenudeo estén hoy en las calles listos para continuar con su carrera delictiva.

Lo anterior es de una subjetividad kafkiana.

Custodios y directores de penales son los servidores públicos más fáciles de evaluar.

Están ahí, siempre, con un trabajo fijo, en el mismo lugar.

No hay rotación ni cambio en las asignaciones, mucho menos la necesidad de integrarse a operativos en municipios al interior del estado que los vuelvan "ilocalizables".

Nada.

Además ¿no indica la lógica más elemental que por la importancia de su cargo, por las implicaciones potenciales que tienen actos de corrupción en donde se vean involucrados servidores públicos con la responsabilidad directa de mantener encarcelados a los poquísimos delincuentes que son detenidos, que custodios y directivos de Ceresos tienen que ser los primerísimos obligados a evaluarse y certificarse?

Por ellos deberían de empezar.

¿De qué sirve entonces que el 90% haya cumplido si el 10% faltante lo integran los que en los hechos se vuelven los elementos más importantes en el reparto de responsabilidades en el tema de la seguridad?

¿Qué tendrá que decir Mauricio Tornero a lo anterior?

¿Más rollo discursivo o hechos concretos, señor Secretario?

¿Qué argumentará en el remoto caso de que solicite un nuevo derecho de réplica?

Increíble que esto pase en la Puebla de hoy, en el "estado seguro".

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7583&Itemid=71

Sexenio

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

El Mensaje de Blanca Alcalá, los "Códigos Masculinos" y la Fórmula que se Avecina

La pregunta de Blanca Alcalá desconcertó a más de uno: "Usted señala que jóvenes y mujeres son fundamentales para el desarrollo. ¿Cómo lograr mayor participación de ambos grupos si las decisiones siguen siendo tomadas con códigos masculinos en los partidos?".

La respuesta de Carlos Salinas fue rápida, filosa: "Yo lo único que le diría a Blanca es que no pertenezcan a partidos misóginos".

Lugar: Auditorio de la Universidad de las Américas.

Testigos: Luis Ernesto Derbez, Alejandro Armenta y decenas de estudiantes de mala memoria que celebraron las gracejadas del "Innombrable".

Pero lo que metió la duda, más allá del cinismo del expresidente, fue la pregunta de Blanca: pregunta convertida en reproche a los dirigentes del PRI, su partido.

Vea el lector si no: "las decisiones siguen siendo tomadas con códigos masculinos en los partidos".

¿Qué quiso decir con eso?

¿Que esos "códigos masculinos" la sacaron de la jugada por el Senado de la República?

¿Que ni Enrique Peña Nieto ni Humberto Moreira voltearon a ver a las mujeres a la hora de tomar la decisión sobre el caso Puebla?

¿Que la misógina decisión favoreció, valga la redundancia, a un hombre?

¿Cómo leer el mensaje de Blanca?

¿Con qué mirada?

Y es que si ya hubiese recibido la esperada señal inevitablemente habría hecho una pregunta diferente.

Algo así como: ¿Qué opina de que las mujeres cada día se empoderen más?

O: ¿Qué le parecen los nuevos tiempos con más y mejores mujeres en la toma de las decisiones?

Pero no.

Para nada.

Blanca reprochó que "las decisiones siguen siendo tomadas con códigos masculinos en los partidos".

Ni más ni menos.

Suena a descarte.

Huele a descarte.

Camina como descarte.

Tiene apellido, pues, del filósofo francés que escribió El Discurso del Método.

Por cierto: en descarga de los "códigos masculinos", un grupo de mujeres priistas poblanas envió una carta al dirigente nacional de su partido para expresar que por amor de Dios, de ninguna manera vaya a ser postulada como candidata al Senado la ex presidenta municipal de Puebla.

Y es que juran y aseguran que Blanca es enemiga de las mujeres del PRI, a quienes considera intelectualmente inferiores.

Entre las abajofirmantes apunte usted a Enoé González Cabrera, Rocío García Olmedo, Sandra Montalvo, Malinalli García, Lucero Saldaña y Claudia Hernández.

Esta vez la duda no mata: la fórmula priista al Senado parece ser que terminará siendo Zavala-Aréchiga, aunque en varios y nutridos medios nacionales el nombre del rector Enrique Agüera suena con fuerza.

Esto publicó ayer en su columna Clase Política, de La Jornada, Miguel Ángel Rivera: "El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y el presidente de la Gran Comisión de la Cámara de Diputados estatal, Guillermo Aréchiga Santamaría, aparecen como principales aspirantes en Puebla para integrar la fórmula de candidatos al Senado por la coalición PRI Verde Panal".

Y esto apareció en los trascendidos de Milenio "Que se aseguraba ayer en Insurgentes Norte que en Puebla ya está amarrada la fórmula para el Senado por la alianza PRI-Verde-Panal la conformarán Guillermo Aréchiga, presidente de la Gran Comisión de la Cámara de Diputados local, y Enrique Agüera, rector de la Universidad Autónoma de Puebla. Y todo, se repetía, con la bendición del gobernador aliancista PAN-PRD Rafael Moreno Valle".

Diría un conocido columnista nacional: doble serpiente bajo la escalera.

En enero, después de Reyes, sabremos cómo vienen las cosas.

***Ya estaba cerrada esta columna cuando trascendió de muy buena fuente nacional que el partidazo podría repetir entre los poblanos el esquema que en 2006 movió a Ángel Alonso Díaz Caneja a una candidatura al Senado por otro estado de la república en aras de que Rafael Moreno Valle contendiera por Puebla.

En ese sentido, al parecer las puertas se abrirán en otro estado para un poblano...

O poblana.

¿El fin?

Compensar a los priistas por la posición que perdieron y que terminará en manos de Nueva Alianza.

iLolita es la Culpable! (y Con Ella el Niño Naranja). Desde hace varios meses, don Ignacio de la Torre empezó a señalar los graves riesgos que se corrían en el penal de Cholula con la designación de un personaje cercano al diputado lopezobradorista José Juan Espinosa.

A través de análisis publicados en este espacio nuestro espontáneo colaborador reveló la maquinaria oscura que se movía en el reclusorio.

Hoy que una fuga masiva encendió los focos rojos, nuestro amigo hace un obligado análisis del tema.

Sobra decir que como sus anteriores colaboraciones la que el lector tiene ante sí es elocuente y reveladora.

"No hay que ser adivino, no hay que ser sabio, vaya ni siquiera hay que ser inteligente. Solo hay que saber leer, aunque quizá ni siquiera de eso sea capaz la Alcaldesa de San Pedro Cholula y su séquito de mediocres colaboradores.

"No veo la razón de la polémica. El artículo 78 de la Ley Orgánica del Municipio que gobierna, en su artículo 78 establece en su fracción XI.- 'Es obligación del Ayuntamiento, acordar, definir y autorizar las reglas de operación, conservación y administración de la cárcel municipal, así como velar por la alimentación de los internos.'

"¿Así o más claro?

"No le veo el sentido a la controversia iniciada desde el pasado domingo, en que el gobierno del estado y el Ayuntamiento de San Pedro se echan la pelotita de un lado para otro.

"No hay por qué quebrarse la cabeza buscando culpables del desmadre ocurrido en el cereso distrital. Es Lolita Parra y punto.

"Es Lolita porque en aras de llegar al poder, no tuvo empacho en vender su alma al diablo, (perdón, quise decir, al Niño Naranja), asignándole una cuota política a cambio de su apoyo durante la campaña.

"Es Lolita porque le quiso jugar a la Elba Esther Gordillo y posiblemente a espaldas del gobernador, quiso tender un puente con un sector del priísmo, utilizando como conducto a Filiberto López Zavala, el aún poderosísimo hermano incómodo, capo de capos del submundo penitenciario.

"Si alguien duda de lo anterior, solo pregúntenle a Roberto (a) El Púas Olivares Mojica, quien no trabaja, pero cobra como Director General de Ceresos en la Secretaría de Seguridad Pública.

"Todo esto teniendo como oscuro objeto del deseo, el jugoso negocio del Cereso de San Pedro Cholula, para negociar.

"De tal manera que, aunque la señora Presidenta no la haya leído nunca, existe una ley orgánica que le impone obligaciones. El gobierno del estado tiene las propias.

"Es cuanto."

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2947>



(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)

La apuesta ganadora de Rafa

Que el gobernador Rafael Moreno Valle apoya a Javier Lozano Alarcón para que ocupe el primer lugar en la dupla por la senaduría panista.

No es novedad.

Resulta evidente que lo prefiere por encima de otros panistas que no son afines a su gobierno, como Augusta Díaz de Rivera, la principal promotora de Josefina Vázquez Mota en Puebla, de la propia Ana Teresa Aranda, o ni se diga de Pablo Rodríguez Regordosa, cuya relación a estas alturas es casi insoportable: rara vez intercambian una conversación directa y todo trato oficial lo hacen a través de sus respectivos secretarios particulares.

Es más, los cercanos al gobernador comentan que si no lo corre del gabinete es porque significaría romper con la 'la línea' conservadora del PAN.

Con el Yunque mismo, pues.

Por supuesto que Moreno Valle apuesta por Lozano Alarcón.

Pero resulta interesante que también aprueba y simpatiza con el próximo candidato del Panal para esta misma posición, Guillermo Aréchiga.

Y que si su cercanía es cada vez mayor con uno de los aspirantes con más probabilidades en el PRI: el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez.

A juzgar por los últimos acontecimientos en el acomodo de los aspirantes a la competencia electoral del 2012, parece que de antemano hay un ganador: el gobernador, por la sencilla razón de que su estado pragmático en el tenor político lo lleva a apostar doble.

O triple.

Sus intereses están en el PRI, en el PAN, en el PRD, en el Panal.

Obvio, esto lo convierte en el gran ganador en el 2012.

Para empezar, el propio Moreno Valle acepta abiertamente y desde siempre su simpatía y colaboración directa con la maestra Elba Esther Gordillo, y una vez que esta logró impulsar en la negociación de alianza con el PRI al líder magisterial Guillermo Aréchiga como segundo lugar en la fórmula en el senado de Puebla, el gobernador hizo lo propio: son constantes las reuniones de ambos equipos para trabajar en el interior del estado en búsqueda de consolidar un mejor posicionamiento para el candidato del Panal.

Por otro lado, el evidente acercamiento entre el gobernador y el rector de la BUAP, Enrique Agüera, tras su último informe de labores en la universidad, sellado con una efusiva felicitación por su trabajo y el reconocimiento de que en lo sucesivo tendría a un "excelente colaborador" para trabajar por Puebla, puso fin a una etapa distante entre ambos personajes, fincada en el entendido de que Agüera apoyó en la carrera gubernamental a Javier López Zavala, quien ahora también busca a como dé lugar la candidatura al senado.

Y queda claro que entre Zavala y Agüera, Moreno Valle prefiere mil veces entenderse con el rector.

La jugada que se plantea sobre la mesa de Moreno Valle no tiene margen de error.

Imposible.

Lleva todas las de ganar.

http://periodico digital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=657



(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz)

Sueldos y burocracia

Un tema recurrente en cada elección presidencial es la obesidad del aparato burocrático y la necesidad de que éste se reduzca, lo mismo que los sueldos y salarios de alta burocracia.

Antes de que el PAN fuera gobierno siempre ofreció que de llegar al poder eliminaría o fusionaría algunas secretarías y dependencias, amén de que **congelaría o recortaría los sueldos de los funcionarios de primer y segundo nivel**, que no pocos casos rebasan a los de sus homólogos de Estados Unidos y otros países desarrollados.

Después de casi dos sexenios, **es evidente que los gobiernos panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón no sólo faltaron a su palabra, sino que incrementaron el tamaño y costo** del aparato burocrático.

Pretextos y justificaciones les sobran.

Ahora que México está inmerso en otra campaña presidencial, **el precandidato del bloque de partidos de izquierda, Andrés Manuel López Obrador, ha retomado el tema y propuesto**, como parte de su plataforma electoral y programa de gobierno, **reducir a la mitad el sueldo del presidente y de todos aquellos funcionarios de nivel de director general hacia arriba**.

El renovado y amoroso Peje **promete también suprimir las millonarias pensiones de los ex presidentes de la República**, acabar con los privilegios de la burocracia dorada y cancelar los bonos, viáticos, cajas de ahorro especiales y servicios médicos privados que hoy gozan los más altos funcionarios del gobierno federal.

En el discurso suena bien, pero **López Obrador tendría que explicar los cómo**.

Personalmente **creo que esta acción es viable, sobre todo si se analiza a la luz de lo que el presidente y sus secretarios de Estado perciben en sueldo y prestaciones**, en comparación con otros funcionarios del mundo que desempeñan las mismas funciones y tienen similares responsabilidades.

Según datos de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) y el Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), **el salario promedio de los secretarios de Gobernación, Hacienda, Seguridad, Educación, Salud y Medio Ambiente de México supera al de los ministros de las mismas carteras de países** como Estados Unidos, Bélgica, Suecia y Australia.

Mientras los secretarios mexicanos ganan más de 205 mil dólares anuales, sus pares de Suecia perciben casi la mitad —110 mil dólares— y los de Estados Unidos 155 mil.

Otros ministros con ingresos menores a los que obtienen los mexicanos son los belgas, que alcanzan los 203 mil dólares anuales; los chilenos y los austriacos, que ascienden a 153 mil y 140 mil, respectivamente. ¿Es esto justo?

Ciertamente no. **En teoría ningún funcionario debería ganar más que el presidente de la república**, pero los casos que violentan este decreto, de agosto de 2009, **se publican todos los días sin que nada pase y nadie se sorprenda**.

Son, digámoslo eufemísticamente, **parte de la cotidianidad kafkiana del México real**.

Si López Obrador de veras quiere que le creamos que va recortar su sueldo y el de sus principales funcionarios a la mitad, **primero debería explicarnos cómo lo haría** y cómo logrará que los diputados y senadores de los partidos que lo apoyan —PRD, PT y Convergencia— sigan su ejemplo.

Cuándo y cómo sus seguidores en el Congreso de la Unión, los congresos estatales, y en los gobiernos estatales y ayuntamientos **nos pondrán la muestra de que lo que propusieron en su plataforma registrada ante el Instituto Federal Electoral va en serio**.

De lo contrario difícilmente esta promesa de campaña puede ser tomada en serio, pues una cosa es que sea viable la reducción de sueldos de alta burocracia mexicana, y otra muy diferente que las huestes lopezobradoristas vayan a ser consecuentes con este supuesto compromiso de la coalición Movimiento Progresista si es que ganan las elecciones.

Este miércoles podría ser relevado de la Subsecretaría de Educación Básica de la SEP federal el yerno de la profesora Elba Esther Gordillo Morales, **Fernando González Sánchez**.

Aunque su salida estaba más que cantada como resultado de la coalición del Panal con el PRI y la inminente postulación de Fernando González como candidato a diputado federal por el estado de Sinaloa, **la verdad es que el movimiento se tenía previsto para finales de enero del próximo año**.

El nuevo subsecretario de Educación Básica podría ser Francisco Ciscomani Freaner, quien hasta hoy

se desempeña como Titular de la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas de la SEP.

Francisco Ciscomani llegó a la SEP junto con Alonso Lujambio Irazábal, con quien laboró en el Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) como secretario de Acuerdos y Abogado General.

Simón dice:

“Vamos juntos a construir una República amorosa”

Andrés Manuel López Obrador, al conocer los resultados de las encuestas que lo favorecían para ser el candidato de la izquierda.

<http://www.e-consulta.com/blogs/corte/>



(Pablo Fernández del Campo)

A descongelar los presupuestos

El fin de año se aproxima y con ello, el descenso de las temperaturas se hace presente, como recientemente se vio en diferentes demarcaciones de Puebla y otros estados en los que los ciudadanos experimentaron fríos que rebasaron los 5 grados bajo cero. Y en el norte del país, hay estados como Durango que han amanecido a menos 22 grados centígrados.

Esta situación se recrudece en los sectores poblacionales que sufren de pobreza extrema, pues sus posibilidades de adquirir la vestimenta adecuada, un refugio temporal y los víveres básicos para sobrevivir al invierno son cada vez más escasas, incrementando los índices de mortalidad por hipotermia en estas fechas. Puebla actualmente ocupa el vergonzoso cuarto lugar en pobreza y el quinto en marginación de acuerdo al Consejo Nacional de Evaluación (Coneval), datos que llaman la atención y contrastan si se considera que la capital poblana es la cuarta ciudad más importante a nivel nacional, por el número de habitantes con que cuenta y con ello, de las que mejores partidas presupuestales logra para la implementación de diversos programas encaminados a elevar la calidad de su población.

Programas sociales que están enfocados a brindar apoyo al campo y sus trabajadores, a retener el incremento de los precios de los productos de la canasta básica y la gasolina, a garantizar una educación de calidad a todos los niños y jóvenes del estado, a crear más fuentes de empleo y fortalecer las existentes, así como a la promoción de la inversión privada, entre otros.

No obstante, los índices de pobreza se vuelven más alarmantes cada año y la temporada invernal hace más evidente la crítica situación que viven los mexicanos que forman parte de la población indigente y marginada. Nada más hay que imaginar que el 67 por ciento de la población del estado, 3.8 millones de habitantes recibe ingresos por 73 pesos diarios, cantidad que debe ser suficiente para alimentar a por lo menos cuatro miembros de familia y además alcanzar para cubrir los gastos de vestido, vivienda, salud, educación y transporte. Y es este numeroso sector el que se encuentra en pobreza alimentaria y sin esperanzas de mejorar su calidad de vida con los aumentos casi imperceptibles que el gobierno otorga al salario mínimo, de apenas dos pesos diarios más.

En este sentido, coincido con la opinión de los especialistas en economía quienes señalaron recientemente, que el modelo político seguido por nuestras autoridades gubernamentales tiene por principio la austeridad, el recorte, los ahorros y los ajustes en el presupuesto que se destina a todos los programas y acciones que favorecen a los más necesitados y la población en general.

Desafortunadamente estamos acostumbrados a vivir con poco y a economizar lo más que se pueda “por si vienen tiempos difíciles”, “por si la bolsa y los mercados internacionales caen”, “por si se da otro gasolinazo”, etcétera, destinando aumentos mínimos a las partidas presupuestales de cada rubro.

Y es así como se desencadena toda una serie de carencias que afectan directamente el bolsillo de los más pobres.

Por ello, una vez más y aprovechando la llegada de los frentes fríos más crudos de los últimos años, exhorto a las autoridades de los tres niveles de gobierno a incrementar los recursos con que se habilitarán refugios, comida, cobijas y ropa adecuada para enfrentar esta temporada, así como otros apoyos económicos posteriores que apoyen a las familias más necesitadas y también a que realicen campañas adecuadas de prevención de enfermedades y situaciones de vulnerabilidad ante los sectores de la población más necesitada.

Los ciudadanos demandamos mayor atención por parte de las administraciones estatales y municipales en la conformación de sus planes de desarrollo y ejes rectores, para que incluyan como prioridad las acciones estratégicas con que se combata la pobreza, fundamentalmente alimentaria y así se detone el progreso y la

salud de las familias mexicanas en un ambiente de bienestar.

***Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla**

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137

(René Sánchez Juárez)

Propuestas 2012

A días de terminar el año, se ha ido aclarando el panorama político para las próximas elecciones presidenciales, ya se han formado las alianzas sin ninguna sorpresa, las izquierdas van juntas como en los últimos procesos, el Revolucionario Institucional afianzó su alianza con el Verde Ecologista y sumó a su estrategia a Nueva Alianza, dejando a Acción Nacional más sólo que nunca, ya que en el 2000 fue con el Verde y en 2006 con el Panal. También se han ido definiendo las precandidaturas de las tres opciones que tendremos en julio, los partidos políticos a través de diferentes métodos han ido seleccionando a su mejor candidato, en el PRD, a través de una encuesta se decidió ir con Andrés Manuel dejando a un lado la propuesta de Marcelo Ebrard, quien en un acto democrático se hizo a un lado para apoyar a su mentor político.

También en el PRI han hecho lo propio, apostaron por la unidad y quien más adeptos ha concentrado en los últimos años es Enrique Peña Nieto, quien el fin de semana se registró para obtener la precandidatura de su partido, esperando ser candidato único, ya que Manlio Fabio Beltrones también desistió en su intento de hacerse de la candidatura.

En el PAN, siguen con la guerra interna y desgaste natural que lleva una precampaña no oficial, tratando de reunir miles de firmas, recorriendo el país, declarando en contra de sus adversarios panistas, oponentes de otros partidos y hasta de sus mismas declaraciones, como el caso de Cordero y sus 6 mil pesos y ahora Josefina con la "puntada" de regalar Ipads a todos los estudiantes universitarios.

Con este escenario, en donde compiten Andrés Manuel, Enrique Peña y alguno de los tres, Josefina Vázquez, Ernesto Cordero o Santiago Creel precandidatos del PAN que han sobrevivido este año, las estrategias se han ido aclarando así como la designación del precandidato.

Andrés Manuel en su afán de un cambio de estrategia se fue de un política con un discurso incendiario a uno de amor y paz, cambia los temas de la mafia en el poder por el de una república amorosa, no cabe duda que si quería ser protagonista en esta elección tenía que hacer un cambio, pero sus asesores se extralimitaron, querían recuperar el voto de aquellos que votaron el López Obrador del 2006, no aquel voto cautivo que no ha perdido desde el desafuero, sino el voto switcher, el voto de la clase media que lo colocó en segundo lugar y los 15 millones de votos que debe recuperar. Así como plantear una estrategia para combatir la estructura del gobierno federal y las estructuras locales priístas.

Enrique Peña, con todas las encuestas a su favor continuará con su campaña de unidad, propuestas y sin engancharse a las críticas de sus adversarios, así como lo hizo Eruviel Ávila en el Estado de México.

Sin duda los precandidatos seguirán dando de qué hablar y criticar, pero sobre todo que sigan haciendo propuestas, algunas tan absurdas como Ipads para todos, y que nos expliquen el cómo sacar al país de este bache de inseguridad, pobreza y desempleo.

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137

(Garganta Profunda/Arturo Luna)

Ardelio sabía

Aunque el **secretario de Seguridad Pública (SSP)** del gobierno estatal insista en **lavarse las manos** como Poncio Pilatos –quisiera que tras la tormenta, ya llegara la calma- por la **fuga de 11 reos de alta peligrosidad del Cereso de Cholula**, todo parece indicar que eso **no podrá suceder**. No, al menos, en el corto plazo.

Y es que **Ardelio Vargas Fosado** tiene más **responsabilidad** de la que muchos imaginan.

De hecho, sus **afirmaciones** en el sentido de que **toda la culpa** de la famosa **evasión** recae en las **autoridades municipales**, pues la dependencia a su cargo les advirtió desde el pasado **17 de noviembre** sobre diversas anomalías en esa cárcel –como sobrepoblación y autogobierno-, **no son del todo exactas**.

Es más: son **al revés**, completamente.

Porque resulta que desde **abril de 2011** –es decir, desde hace casi ocho meses-, el titular de la SSP tuvo **pleno conocimiento**, y por escrito, de la **peligrosidad** de los **internos** que hace unos días se dieron a la

fuga.

Y no sólo eso: incluso, por esa misma razón, **se le solicitó desde ese mes el traslado de al menos cuatro de ellos**: los secuestradores **Israel Ramírez Fernández (a) "El Chuleta", Julio César Hernández San Juan (a) "El Buker", Fernando Haro Pérez e Israel Cruz Arruti**, a un reclusorio de **mayor seguridad**, pues su presencia en el penal de Cholula **"representa un riesgo institucional"** (sic).

Lo más **paradójico** es que dicha petición, ignorada a la postre por el funcionario estatal, fue realizada por el **director** de la cárcel, **Jorge Daniel Martínez Casco**, hoy detenido y acusado, junto con otros funcionarios y custodios penitenciarios, del delito de **evasión de reos**.

Una serie de **documentos** facilitados por fuentes de la **Procuraduría General de Justicia (PGJ)**, que está a cargo de las investigaciones y que ha prometido llegar hasta el fondo de las mismas, **no deja lugar a dudas**. Fue el pasado **20 de abril** cuando **Ardelio Vargas** recibió el oficio número **DCRSRCH/SJ/384/2011**, con copia para el general **Segismundo Doguín Garay**, subsecretario de Seguridad Pública; **Roberto Olivares Mojica**, director general de los Centros de Reinserción Social, y el comandante **Sergio Trujeque Ortizoga**, por entonces encargado de despacho de la Dirección de Supervisión de Establecimientos de Reclusión en el Estado.

En dicho documento, por ejemplo, **Martínez Casco** advirtió a **Ardelio Vargas** que uno de los internos **"ha intentado sobornar al personal de seguridad y custodia para conseguir su libertad"** y que el susodicho ofrecía hasta **un millón de pesos** a quien o quienes lo ayudaran a escapar.

Ese interno resultó ser **Israel Ramírez**, mejor conocido como "El Chuleta", en prisión preventiva desde el 3 de diciembre de 2010 por **secuestro, robo de vehículo y portación de arma de fuego de uso exclusivo del Ejército**; un reo de alta peligrosidad que **"no presenta sentimientos de culpa o arrepentimiento"**; justamente **uno de los 11** que escapó de la cárcel de Cholula en la madrugada del pasado domingo.

Pero eso no es todo:

En el mismo oficio, **Martínez Casco** también reportó a **Ardelio Vargas** las **desventajas** que en esa fecha, abril de 2011, presentaba el **Centro de Reinserción Social Regional** a su cargo:

"No cuenta con infraestructura necesaria para albergar a este tipo de internos en virtud de que la construcción es de la época colonial, la cual ha sido modificada para albergar internos de mínima seguridad y/o se encuentren compurgando sentencias mínimas"; **"su capacidad real instalada para albergar internos es de 147 espacios físicos y actualmente cuenta con una población de 452 internos, que representan una sobrepoblación del 207.48%"** y **"es insuficiente el personal del área técnica, administrativa y de seguridad y custodia"**, fueron algunas de las **advertencias** hechas al secretario de Seguridad Pública del gobierno estatal, advertencias que –ya se sabe- fueron echadas en saco roto.

Ante tal panorama, y tras un análisis del Consejo Técnico Interdisciplinario del Cereso, **"me permito solicitar su amable intervención para que los reos mencionados en líneas anteriores, sean trasladados en calidad de depósito a un reclusorio de mayor seguridad debido a que su permanencia en este penal representa un riesgo institucional"**, decía –literalmente- **Martínez Casco**, quien incluso citaba jurisprudencia que hacía viable la petición y agregaba un oficio en el que el **juez penal del Distrito Judicial de Cholula** no reportaba **ningún inconveniente** de su parte para el traslado de los reos.

Era **abril de 2011** y ninguno de los aludidos contaba entonces con un **amparo** para evitar ser llevados a otro penal.

La **fecha** de elaboración y recepción de los multicitados **documentos** es clave para entender hasta dónde llegó la **negligencia oficial**, pues de ahí se desprende que **Ardelio Vargas** tuvo **tiempo de sobra para proceder al traslado**; de hecho, contó con un lapso de casi ocho meses antes de que el **4 de noviembre de 2011** –unos 20 días antes de la fuga masiva- la juez Décimo de Distrito en el Estado de Puebla, **Naela Márquez Hernández**, mediante el incidente 1627/2011, le otorgara a por ejemplo **Fernando Haro Téllez**, uno de los internos que escaparon, la **protección de la justicia federal** para desactivar cualquier intento de reubicación, bajo el argumento de que aún no había sido sentenciado.

Los reos que escaparon sabían que **en algún momento** irremediablemente iban a ser trasladados al **Cereso de Tepexi de Rodríguez**, porque así era el deseo del **director de la cárcel**, pero lenta u omisa, la **autoridad estatal** no sólo les dio tiempo de **litigar** en los tribunales, también de **fugarse** por si las dudas la justicia no les favorecía.

Según la **fracción XVIII del artículo 48** de la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de Puebla, a la Secretaría de Seguridad Pública corresponde **"conocer y resolver las solicitudes de traslado de reos y las tendientes a la reinserción social de los internos en los Centros de Reinserción Social"**. Sin embargo, **Ardelio Vargas**, pese a ser advertido por escrito de la peligrosidad de los internos y de las deficiencias del penal donde éstos se encontraban, **incumplió con su responsabilidad**.



Y hoy, ante el **escándalo** que derrumba el mito de la excelencia y sus efectos políticos colaterales, busca **deslindarse** de un tema espinoso y caliente que lo involucra, completamente, a la luz de los hechos. Dice que **él informó de las anomalías** existentes en la cárcel de Cholula desde el pasado 17 de noviembre cuando lo cierto es que fue exactamente **al revés**; vaya, que **sabía, sabía todo desde mucho antes, desde abril**, y aun así **no hizo nada**. Absolutamente nada.
¿Por qué?
 Ojalá algún día nos lo cuente.

SECRETARÍA DE DEFENSA SOCIAL
 SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL ESTADO
 CHOLULA, PUE.
 20 ABR 2011
 ASUNTO: El que se indica
 LIC. ARDELIO VARGAS FOSADO
 SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL ESTADO
 PRESENTE.
 RECIBIDO OFICIALIA DE PARTES
 20 ABR 2011

Con fundamento en lo dispuesto por los Artículos 18 de nuestra Carta Magna, 5 del Código de Procedimientos en Materia de Defensa Social, 17 fracciones XXVII y XLV de la Ley Orgánica del Poder Judicial de Puebla, 1, 3 de la Ley de Ejecución de Sanciones Privativas de la Libertad, 40 Quince, fracciones XVII, XIX de la Ley Orgánica de la Administración Pública, así como los artículos 11, 25 y 29 del Reglamento Interior de los Establecimientos de Reclusión del Estado, Ordenamientos vigentes y aplicables en esta Entidad Federativa, me permito informar a Usted lo siguiente:

Que en esta institución penitenciaria a mi cargo, se encuentran reclusos los procesados **ISRAEL RAMÍREZ FERNÁNDEZ** alias "**EL CHULETA**", **ERNESTO MARQUEZ CRUZ** alias "**EL CHULETA AHUMADA**", **FERNANDO HARO PEREZ, JULIO CESAR HERNANDEZ SAN JUAN** alias "**EL BUKER**", **ROBERTO ROMERO VAZQUEZ, DANIEL CONTRERAS LEYVA** e **ISRAEL CRUZ ARRUTI**, quienes se encuentran sufriendo prisión preventiva desde el 03 de diciembre del año próximo pasado, a disposición del Juez de lo Penal de este Distrito Judicial por la presente responsabilidad en la comisión del delito de **PRIVACIÓN ILEGAL DE LA LIBERTAD EN SU MODALIDAD DE SECUESTRO**, dentro del proceso 451/2010, asimismo cuentan con la causa penal de comisión de los delitos de **DELINCUENCIA ORGANIZADA EN EL CASO DE SECUESTRO, ROBO DE VEHICULO, así como PORTACIÓN DE ARMA DE FUEGO DE USO EXCLUSIVO DEL EJERCITO, ARMADA Y FUERZA AEREA**, delitos tipificados y sancionados por nuestra legislación penal como graves.

Cabe hacer mención que el interno **ISRAEL RAMÍREZ FERNÁNDEZ** ha intentado sobornar al personal de seguridad y custodia para conseguir su libertad, tal como lo acredito con copia simple que se adjunta como anexo primero, del escrito signado por el oficial de seguridad y custodia de nombre José Enrique Arroyo Sánchez, clave 208, mediante el cual informo que: "al proceder con las llamadas del dormitorio "B" el interno **ISRAEL RAMÍREZ FERNÁNDEZ**, me hizo el comentario de que otras personas sin mencionar nombres ya acordaron la cantidad de sescientos mil pesos para que lo liberaran de aquí, posteriormente me menciona que cuenta con un millón de pesos para el quiné o quienes lo ayuden a salir, por lo que le dije quien eran los involucrados de los sesientos mil pesos pero no menciono a nadie, por lo que después me ofreció a mí el millón para buscar a otras personas para que sea liberado de cualquier forma".

Por tal motivo, mediante sesión ordinaria número 7 de fecha 12 del presente mes y año, los integrantes del consejo técnico interdisciplinario adscrito a esta institución penitenciaria a mi cargo analizaron los estudios de los internos **ISRAEL RAMÍREZ FERNÁNDEZ, ERNESTO MARQUEZ CRUZ, FERNANDO HARO PEREZ, JULIO CESAR HERNANDEZ SAN JUAN, ROBERTO ROMERO VAZQUEZ, DANIEL CONTRERAS LEYVA** e **ISRAEL CRUZ ARRUTI**, de los que se desprende, en la valoración del área de criminología, lo siguiente:

ISRAEL RAMÍREZ FERNÁNDEZ
 Individuo con normas subgrupales introvertidas a su forma de vida, no presenta indicios de culpa o de arrepentimiento, justificando sus actos y modo de vida,

actos de la manera que lo exoneran de responsabilidad alguna, con rasgos de simpatía al afrontar las consecuencias de sus actos, seguidor, manipulador, chantajista, de relaciones interpersonales de sometimiento y control, con gran apego a los aspectos materiales, sobrevolando a tal punto de ver a los objetos y personas por igual, mostrándose desinteresado ante el daño que cause, influenciable en sus actos y en su juicio, adoptando patrones de conducta nocivos propios de grupos criminales, participa al interior del grupo como autor material ya que se encarga de ejecutar las conductas delictivas mas no de planearlas, predisuesto a la conformación de grupos nocivos que le generen bienes materiales de manera pronta, presentado una tolerancia a la frustración media, ya que ante las situaciones de estrés reacciona de manera agresiva, busca crear vínculos que le proporcionen beneficios de manera pronta y sin contratiempos, sin sentimientos de culpa o de arrepentimiento, tratando de esta manera mitigar la ansiedad que le genera el momento, ante la confrontación de sus actos tiende a la negación, y a la omisión de aspectos que lo coloquen en una situación de estrés, de capacidad criminal y peligrosidad media-alta, toda vez que prevalece la orientación hacia grupos delictivos y a las actividades que realizan estos, ante las figuras de autoridad se muestra tolerante, tratando de proyectar un inexistente conflicto con esta figura, en internación asume las reglas de la institución de modo convencional.

Así mismo durante la sesión se hizo referencia que el Centro de Reinserción Social Regional de Cholula, tiene las desventajas siguientes:

- 1 No cuenta con la infraestructura necesaria, para albergar a este tipo de internos en virtud de que la construcción original es de la época colonial, la cual ha sido modificada para albergar internos de mínima seguridad y/o que se encuentren computando sentencias mínimas.
- 2 Su capacidad real instalada para albergar internos es de 147 espacios físicos y actualmente cuenta con una población de 452 internos, que representan una sobrepoblación del 207.48%.
- 3 Debido a la sobrepoblación en cita no cuenta con espacios y áreas suficientes para desarrollar actividades laborales, educativas, culturales y deportivas, tal como lo dispone el artículo 18 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.
- 4 Existe convivencia y relación entre internos procesados y sentenciados, en virtud de que la infraestructura del centro penitenciario no permite la adecuada separación.
- 5 Es insuficiente el personal del área técnica, administrativa y de seguridad y custodia.

Como corolario de lo antepuesto, el Consejo Técnico Interdisciplinario, concluyó que dada la capacidad criminal e índice de peligrosidad que presentan los procesados **ISRAEL RAMÍREZ FERNÁNDEZ, ERNESTO MARQUEZ CRUZ, FERNANDO HARO PEREZ, JULIO CESAR HERNANDEZ SAN JUAN, ROBERTO ROMERO VAZQUEZ, DANIEL CONTRERAS LEYVA** e **ISRAEL CRUZ ARRUTI**, considerados de peligrosidad alta y media-alta, se solicite su traslado a un centro penitenciario de mediana seguridad, que cuente con la infraestructura adecuada y personal técnico idóneo.

Ante tal panorama, me permito solicitar su amable intervención para que los reos mencionados en líneas anteriores, sean trasladados en calidad de depósito a un reclusorio de mayor seguridad debido a que su permanencia en este penal representa un riesgo institucional, asimismo me permito remitir a Usted, copia simple de la boleta de detención como anexo segundo, del auto que resuelve la situación jurídica como anexo tercero y estudios clínicos criminológicos como anexo cuarto, para que personal a su digno mando realicen los trámites de Prórroga de Jurisdicción y de esta forma una Autoridad Judicial diversa a la de este Distrito Judicial, se avoque al despacho del proceso



imponerse el procedimiento penal, así como la ejecución de una pena que pudiera referirse, es por lo que considera necesaria la locomoción de los inculpaos de referencia.

Lo mencionado con antelación se robustece, en lo conducente, con el contenido de la Tesis Aislada de la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, publicada en el Semanario Judicial de la Federación y su Gaceta, Tomo X, Septiembre de 1999, página 90, rubro: "PRISIÓN. LA DECISIÓN DE RECLUIR AL SUJETO EN UN CENTRO DE MÍNIMA, MEDIA O MÁXIMA SEGURIDAD NO SE DEFINE POR SU CALIDAD DE PROCESADO O SENTENCIADO".

El Instituto de la prisión, regulado por el artículo 18 de la Carta Fundamental, como medida preventiva (primer párrafo) y como pena (segundo, tercer y quinto párrafos), tiene por objeto crear las condiciones necesarias para que, en el primer caso, se asegure la conclusión del procedimiento penal y la ejecución de la eventual sanción de esa índole, y en el segundo caso, se logre la readaptación social del sentenciado, existiendo para el estado el mismo interés de que no se frustre la conclusión del procedimiento penal como la ejecución de un apena ya impuesta. Por ende, para alcanzar tales objetivos, de igual jerarquía, es necesario que el estado de cautiverio subsista, de modo que las medidas de seguridad que se adopten con esa finalidad deben ponderar, no la calidad que tengan los sujetos frente al procedimiento penal, o sea, la de sentenciados o procesados; sino las características propias del delito que se les imputa, las que rodearon a su realización, presunta o plenamente demostrada, y las personales que, en suma, revelen el menor o mayor interés por sustraerse a ese estado de cautiverio, lo que se traduce en que tanto procesados como sentenciados podrán ser recluidos en establecimientos de mínima, media y máxima seguridad.

Cabe señalar que el traslado de los procesados de referencia a otro Centro de Reinserción Social, tiene por objeto salvaguardar como una garantía de primicia jerárquica, la seguridad pública de la ciudadanía Cholulteca, satisfaciéndose una necesidad colectiva logrando un bienestar común y el respeto a la institución denominada orden público.

No siendo óbice lo anterior, para manifestar que por medio del oficio número DCRSRCHS/375/2011, del cual se adjunta copia simple como anexo quinto, se solicitó al C. Juez Penal de este Distrito Judicial, informara al que suscribe la existencia de algún inconveniente de su parte, respecto al traslado de los multicitados internos.

Sin más por el momento me despido de Usted no sin antes reiterarle mis respetos y particular aprecio.

ATENTAMENTE,
"CONSTRUYENDO UNA MEJOR SOCIEDAD"
CHOLULA DE RIV. PUEBLA A 15 DE ABRIL DE 2011
EL DIRECTOR DEL CENTRO DE REINSECCIÓN SOCIAL
REGIONAL DE CHOLULA, PUEBLA

LIC. JORGE DANIEL MARTÍNEZ CASCO
DIRECCIÓN DE CENTRO DE REINSECCIÓN SOCIAL REGIONAL
CHOLULA, PUE. 2011-2014

C.C.P. COMSÉRIBO GRAL. SEGURIMUNDO DOGURI GARAY, SUBSECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL ESTADO PARA SU CONOCIMIENTO PRESENTE.
C.C.P. LIC. ROBERTO OLIVARES RIVERA, DIRECTOR GENERAL DE CENTROS DE REINSECCIÓN SOCIAL EN EL ESTADO PARA SU CONOCIMIENTO PRESENTE.
C.C.P. CHOF. SERGIO TRUJANO ORTIZOZA, ENCARGADO DEL DESPACHO DE LA DIRECCIÓN DE SUPERVISIÓN DE ESTABLECIMIENTOS DE RECLUSIÓN EN EL ESTADO, MISMO FIN PRESENTE.
C.C.P. PROCHAVO.
L. JAC/10pg.



http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)

De políticos, periodistas y brujas

Ya que algunos aspirantes se niegan a leer, sería conveniente que se volvieran cinéfilos. Pero no para ver películas de ciencia ficción o thrillers donde hasta el cácaro se muere. No. Hay temas digamos que más ilustrativos; por ejemplo:

La ley de Herodes: es una recopilación de los usos y costumbres en la política aldeana cuyos efectos han trascendido a las capitales donde los chicharrones del gobernador son los únicos que truenan. De ahí que la maquinaria oficial funcione como relojito: que se necesita cambiar la Constitución... pues sus muchachitos legisladores la cambian ipso facto. Que a los presidentes municipales les urge el calor político... pues entonces éstos deben montarse en las giras del mandatario estatal para salir en la foto y publicitar que por ahí anduvo el alcalde. En pocas palabras, el titular del Poder Ejecutivo es el único que reparte y comparte siempre, que conste, con la Constitución en la mano. No hay que olvidarlo.

Colores primarios: si el aspirante a un cargo de elección popular requiere asesoría para tener éxito en su campaña interna primero y después en la constitucional, debe sentarse a ver esta película de John Travolta. Aprenderán a librarse de los problemas de faldas o de pantalones, dependiendo las inclinaciones y el sexo. También conocerán algunas de las fórmulas que les podrían ayudar a derrotar a los oponentes valiéndose de la información privilegiada (sexo y drogas). Y les mostrará la ventaja de contar con profesionales en marketing político cuya sensibilidad va más allá de lo tradicional. Véanla cuanto antes para que no rieguen el tepache.

Ciudadano Kane: es uno de los éxitos de la cinematografía estadounidense que le dio el Oscar, el único que tuvo Orson Wells. Refiere la historia del magnate de la prensa (Charles Foster Kane), dueño de una cadena de periódicos, varias emisoras y una valiosa colección de pinturas. El tipo muere y su última palabra (Rosebud) desata una investigación del grupo de periodistas decididos a desentrañar el misterio del vocablo. Aquí la lección sería: "Para que la cuña apriete..." Bueno, también hay otra: los magnates tienen su colita.

Todos los hombres del presidente: es la historia de dos reporteros del diario The Washington Post, cuya

tozudez e información propició la renuncia de Richard Nixon, después de que se descubrió el allanamiento conocido como "caso Watergate". El film enseña lo que pueden hacer los periodistas cuando se deciden a investigar cualquier cosa. Así que si no la ha visto o ignora la historia, réntela, siéntese y disfrútela. Le aseguro entenderá la importancia del trabajo u oficio periodístico.

Wag the dog: el argumento se basa en la necesidad de crear una cortina de humo en torno al presidente. El tipo había sido acusado de abuso sexual a una joven visitante a la Casa Blanca. El war room opera y ahí se diseña una guerra ficticia para, con la ayuda de los medios de comunicación, desviar la atención del hecho que afectaría la reelección del mandatario caliente, proceso que iniciaría once días después de la denuncia. En este caso la enseñanza tiene dos vertientes: reconocer la influencia de los medios de comunicación (electrónica y escrita) y adquirir la obligación de contar con un sexólogo que oriente los apetitos desenfrenados, sobre todo durante los previos electorales. Apúntenle: no hay mejor cinturón de castidad que el sufragio popular.

Si yo fuera diputado: Cantinflas le mostrará que sin necesidad de preparación de por medio, se puede llegar a ocupar uno de los escaños de la Cámara de San Lázaro e incluso del Senado. Basta tener vocación para ayudar a los desvalidos y, obvio, contar con un asesor jurídico-político. Aunque no hay enseñanzas trascendentes en esta película, se divertirá con la trama del peluquero que accedió a lo que algunos definen como la universidad de la política. Y además aprenderán a cantinflar con gracia en vez de arriesgarse a hacerlo de manera ridícula.

La bruja y la guerrera: el comic que se convirtió en film narra, entre otras aventuras, la de una bruja que lanza un hechizo sobre Nueva York: todos los hombres se convierten en indefensos animalitos y la arpía suelta un ejército de súper villanas para cazarlo. Aparece la Mujer Maravilla quien convoca al ejército de todas las heroínas y asunto arreglado. Se trata, pues, de una película que carece de utilidades morales. Sin embargo, si ubicamos en esta trama a la maestra Elba Esther, podríamos encontrar alguna similitud con el poder de las brujas y las guerreras, unidos ambos bandos para hacerse uno solo. Aquí la lección sería: búsquese una madrina como la Gordillo y olvídense de las películas. Empero, en el caso de que le guste el séptimo arte, recuerde que el miércoles es de dos por uno. Me refiero a las entradas al cine no así a las condiciones de las alianzas para hacer diputados y senadores de dedazo. ¿O se dirá legisladores falderos?

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20174:de-políticos-periodistas-y-brujas&Itemid=137

MILENIO

(Trascendió Puebla)

Que este miércoles el diputado panista **Jesús Zaldívar Benavides** presentará la petición formal de "enlistar" para la sesión del Congreso local la presentación de la iniciativa de reforma de la Ley del Issstep, misma que esperan sea objeto de una primera revisión el jueves 1 de diciembre.

De acuerdo con las fuentes consultadas existe consenso con las partes involucradas –autoridades estatal y sindicatos– para establecer la aplicación gradual del porcentaje en el incremento de la cuota de los trabajadores, que esperan se fije en el 4%, para un total de 13.3%.

De avanzar la aplicación gradual, los diputados locales esperan irse de vacaciones de diciembre con la aprobación de la reforma a la Ley del Issstep el 15 del mes.

Que si alguien pensó que quedaría impune el quebranto financiero del fondo de pensiones y jubilaciones del Issstep, se equivoca.

Existe una denuncia penal contra un exfuncionario del Issstep del sexenio marinista por depositar a su cuenta bancaria personal cientos de miles de pesos de un jubilado que no dejó de cobrar su pensión, hecho delictivo que será consignado a un juez para proceder contra el ladrón.

Además, nos adelantamos, está por concluirse la investigación administrativa y contable del manejo financiero del instituto de seguridad social de maestros y servidores públicos.

Que la titular de la Sedecap, **Patricia Islas**, adelantó que será durante el primer informe de gobierno cuando se tenga noticias de qué exfuncionarios del sexenio cometieron irregularidades que le causaron un daño patrimonial a los bienes del gobierno.

Que una mala racha tiene muy ocupado al empresario **Ricardo Henaine**, posterior al rompimiento de relaciones con su amigo **Mario Marín Torres**. Ahora se quedó en la orfandad total al renunciar su principal protector **Manlio Fabio Beltrones** a la candidatura presidencial del PRI.

Sin predio de Valle Fantástico, con la frustración por no quedarse con un inmueble histórico y ahora con "sus acciones" bailando al desaparecer la Operadora del Aeropuerto, el empresario sí pasa por un mal momento.

<http://impreso.milenio.com/node/9070921>

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

Nadie le cree a AMLOve

La propuesta de "república amorosa" y el "amor y paz" de Andrés Manuel López Obrador, tiene poca o nula credibilidad entre la sociedad, y no se diga entre intelectuales y políticos.

En una charla mañanera de sobremesa que sostenía un grupo de mujeres poblanas, el tema lo abordaron con rigor, se escuchaban muy informadas, y de las seis o siete damas, todas coincidieron en no creer en el discurso del político tabasqueño.

Cómo de la noche a la mañana un político como López Obrador que ha mantenido un discurso beligerante, de odio y encono con sectores de la sociedad, ahora habla de "amor", quién le puede creer, insistían las mujeres en un diálogo colectivo donde se arrebatan la palabra.

La charla de las mujeres tenía que ver con los candidatos presidenciales, y en su turno hicieron referencia de Enrique Peña Nieto a quien consideraron "muy guapo", pero se llevó la mañana "La Gaviota". No les despertó interés alguno "las propuestas" del ex gobernador.

A la lista de presidenciables sumaron a la panista Josefina Vázquez Mota, a quien le atribuyeron ser parte de una estrategia para ganar el voto de la mujer, pero ellas mismas debatieron para concluir que México no está preparado para tener una mujer en la Presidencia, y tampoco es la adecuada.

De los otros dos aspirantes presidenciales nunca atinaron a mencionar el nombre correcto ni los apellidos de uno de ellos, ni en qué secretaría fue titular.

Del presidente de la República, Felipe Calderón, el consenso fue a favor de la presencia del Ejército en las calles para combatir a la delincuencia organizada.

Cada una de ellas expuso sus casos familiares de robos de vehículos a mano armada en la ciudad, carreteras federales y estatales, de extorsiones e intentos de secuestro.

DESDE EL SÉPTIMO PISO

Carlos Salinas de Gortari le asestó un severo revés a una de sus fans que acudió religiosamente a escuchar al padre del neoliberalismo: "pues no pertenezca a partidos misóginos", le respondió a Blanca Alcalá quien le había cuestionado a Salinas "cómo frenar la exclusión de mujeres en los partidos políticos".

<http://impreso.milenio.com/node/9070914>

(Tener la razón/Herberto Rodríguez Regordosa)

Los maestros se graduaron

El sábado pasado tuvimos una ceremonia de grado muy singular: graduamos a cerca de 500 maestros que laboran en el sistema educativo público de Puebla en todos los rincones del estado y que pertenecen a la estructura de la SEP. La satisfacción, alegría y orgullo que vimos en sus rostros también lo sentimos los que integramos la UPAEP.

El programa de posgrados por convenio con la SEP fue una iniciativa del gobierno anterior operado por su secretario Darío Carmona. El plan busca que los 80 mil profesores de la SEP tengan oportunidades para mejorar su preparación y así elevar su rendimiento e impacto en las aulas y con sus estudiantes. Participamos universidades públicas y privadas en la convocatoria y en lo particular estamos muy satisfechos con lo hasta ahora logrado. Con el nuevo gobierno y el secretario Maldonado el programa sigue en marcha.

Entre graduados y estudiando actualmente, con la UPAEP han participado cerca de 3,300 profesores. Actualmente 1,300 cursan sus estudios en la oferta de 7 Maestrías y un Doctorado. Casi la mitad estudia la de Pedagogía, le siguen la de Administración, la de Educación Matemática, la de Tecnología Educativa, la de Sistemas Computacionales y finalmente la recientemente ofertada en Desarrollo Familiar. El doctorado en Pedagogía tiene más de 70 participantes. Una nueva maestría en Innovación Docente se ofrecerá en la modalidad online a partir de enero.

Siempre hemos criticado que uno de los grandes problemas de México es el educativo y que mientras no tengamos mejores profesores será imposible dar el salto a niveles competitivos; hoy somos el país miembro de la OCDE con los más bajos estándares tomando como referencia las famosas pruebas PISA. Se piensa que los profesores de México no están a la altura. Sin embargo yo he visto algo distinto: los profesores tienen ánimo, capacidad y motivación para mejorar y servir mejor a sus estudiantes y por ende a México. La mayoría son personas y profesionales de bien.

El problema de la educación mexicana es más bien estructural y se encarna en un sindicato poderoso y desvirtuado, que lamentablemente se ha convertido en el fiel de la balanza de la vida política, pero que su agenda no es precisamente la mejora del profesorado, de los estudiantes y del modelo educativo mexicano.

La maestra tendría muchísimo que hacer por sus profesores, pero está distraída en otros menesteres que le reditúan mucho más a ella y a su camarilla. Es imposible cambiar a nuestro país si no se cambian de raíz los temas estructurales; y el sindicato de maestros tal como funciona, considero es uno de los grandes lastres para el cambio de verdad.

Algo tengo claro a partir de estas reflexiones: no votaré por aquella persona que reciba el mayor apoyo de Elba Esther.

<http://impreso.milenio.com/node/9070820>

Síntesis

(Posdata/Alfonso González Téllez)

Los osos en el evento de Salinas...

Polémico como siempre ha sido desde que fue presidente de la República, **Carlos Salinas de Gortari** ayer provocó toda clase de expresiones y manifestaciones en la UDLA, donde estuvo para presentar su libro intitulado: "¿Qué hacer?" Una alternativa ciudadana".

De entrada, el ex mandatario arribó a la institución superior con un fuerte grupo de seguridad del estado mayor presidencial, estuvo flanqueado por el rector de la UDLA, **Luis Ernesto Derbez Bautista** y cobijado por varios actores de la clase política poblana.

El auditorio donde se celebró la presentación del libro de Carlos Salinas se abarrotó. Entre los asistentes estuvieron **Blanca Alcalá Ruiz**, ex presidenta municipal de Puebla; acompañada de su sombra, su yerno **Edgar Chumacero**, así como el diputado local del Panal **Héctor Alonso Granados**, **Alejandro Armenta Mier**, ex dirigente estatal del PRI; de la cúpula empresarial encabezada por **Luis Rodríguez Fernández**, titular del CCE; así como de directores y dueños de medios de comunicación.

El pase al auditorio de la UDLA estuvo estrictamente controlado por la seguridad del ex presidente, incluso se revisaron los bolsos de las mujeres y las mochilas de los estudiantes.

Los lugares se agotaron y quien no tuvo acreditación simple y sencillamente no entró al evento.

Ya en el lugar, a Blanca Alcalá se le vio organizando y acomodando a los asistentes particularmente en las primeras filas, donde estuvo, por supuesto, su querido yerno.

El evento arrancó con 20 o 30 minutos de retraso, y al momento de la llegada de Salinas todo mundo se levantó a observar como su cuerpo de seguridad estuvo muy pendiente de su integridad física.

El maestro de ceremonias lo presentó y Salinas de inmediato tomó la palabra, agradeció a los presentes y le dio un par de raspones a los políticos neoliberales, de los que dijo ya no formar parte, y a los populistas, sobre quienes se reservó sus nombres. Sin embargo, no evitó hacer referencia a **Andrés Manuel López Obrador** (AMLO) por aquello del mote que el impulsor de Morena le adjudicó, el del innombrable.

En su discurso, realista y surrealista, expuso su nuevo proyecto para salvar al país de todos sus males. Nunca mencionó partidos, ni precandidatos, eso sí, criticó a **Vicente Fox Quesada** -sin nombrarlo-, otro de los ex presidentes del país por aquello de su idea de pactar con el narco.

Invitó a los presentes a participar en los comicios entrantes y a incidir en el desarrollo económico del país, pues criticó que existan aún más de 50 millones de pobres en México.

Una vez terminado su discurso, se vino el primero oso del evento, toda vez que el rector de la UDLA, Ernesto Derbez, quien estuvo encargado de moderar la sesión de preguntas y respuestas, lo llamó "presidente Salinas".

El lapsus del rector provocó la risa del auditorio completo.

Y el segundo de los osos llegó cuando la ex edil poblana, Blanca Alcalá, solicitó la opinión de Salinas por los pocos espacios que existen en la vida política para las mujeres. De inmediato, el creador del polémico programa social "Solidaridad" le reviró y recomendó que no milite, entonces, en partidos misóginos.

Alcalá ya no respondió y simplemente continuó escuchando la arenga de Salinas.

El tercero de los osos se dio cuando el diputado Héctor Alonso intentó colarse entre el grupo que escoltaba a Carlos Salinas para salir en la foto de los medios. El legislador, lamentablemente para él, no pudo romper el cerco y lo mandaron por donde había llegado.

Y el último de los osos fue el que protagonizó Alejandro Armenta, quien en un arrebato de nostalgia intentó regalarle al ex presidente una fotografía tomada durante el inicio de su mandato.

La imagen fue capturada en un evento del DIF, donde Salinas de Gortari le está entregando un reconocimiento a Armenta, entonces un novato político priista.

Y ya para terminar, Salinas provocó que una veintena de estudiantes se manifestara al final de su presentación con anuncios con la leyenda: "Los alumnos de la Udlap sí tenemos memoria".

<http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-osos-en-el-evento-de-Salinas...&id=1595>

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

Ardelio Vargas sí es responsable de la fuga de internos de Cholula

Por más que Ardelio Vargas Fosado, titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), intente culpar al ayuntamiento de San Pedro Cholula como el principal y único responsable de la fuga de 11 internos del penal de esa ciudad, el funcionario no puede deslindarse de lo ocurrido, ya que a principios del actual sexenio solapó que se cambiara a 20 de los 22 directores de Centros de Readaptación Social, sin importar que los nuevos funcionarios carecían de la experiencia para controlar prisiones.

Y es que al inicio del actual sexenio, Ardelio Vargas permitió que siguiera en el cargo de la Dirección de Ceresos del estado de Puebla el celebre Aldo Enrique Cruz, quien con el consentimiento del titular de la SSP reemplazó al grueso de los directores de los penales y en su lugar nombró a funcionarios que no tenían el perfil requerido. Como es el caso de Jorge Daniel Martínez Casco, quien era el responsable de la cárcel de Cholula al producirse la fuga más grande de internos de los últimos años.

Una fuente altamente confiable me aclaró que Jorge Daniel Martínez Casco no llegó a ser nombrado director del Centro de Readaptación Social de San Pedro Cholula por petición del Partido Convergencia –ahora Partido Movimiento Ciudadano–, tal como se ha difundido desde el domingo pasado y lo repliqué en esta columna.

En realidad Jorge Daniel Martínez Casco –quien se encuentra detenido por la evasión de reos– llegó a ese cargo por obra y gracia de Aldo Enrique Cruz, quien fue director de los Ceresos durante el sexenio de Mario Marín Torres y había logrado mantenerse en el puesto en el actual gobierno, pero un escándalo relacionado con la corrupción que priva en las cárceles poblanas lo obligó a renunciar en marzo pasado.

Aldo Enrique Cruz cobró notoriedad por haber sido un servidor público homófobo con un comportamiento que rayaba en el fanatismo religioso, razón por la cual era llamado con el mote de “Monseñor” entre el personal de los Ceresos. Se decía amigo del cardenal Norberto Rivera y en varias ocasiones cometió atropellos a la organización y normas de seguridad de algunas prisiones por su afán de construir capillas católicas en varias cárceles del estado.

Tal fue el caso de lo ocurrido –durante la anterior administración estatal– en el penal de alta seguridad de Tepexi de Rodríguez, donde ordenó construir un nicho religioso en un área en donde se encontraba, de manera oculta en el suelo, las redes de transmisión de las cámaras de video, sensores de movimiento y de calor humano, así como las alarmas de todos los accesos. Esa situación dejó a dicha prisión sin el funcionamiento del sistema general de seguridad por varios días.

A lo largo del sexenio de Mario Marín, el funcionario se confrontó con varios directores de penales que no estaban de acuerdo con su mal trato y excesos; por eso, al cambiar el gobierno, Aldo Enrique Cruz aprovechó la coyuntura y reemplazó a los titulares de varias prisiones, principalmente con quienes no tenía una buena relación personal.

En febrero de este año, a los pocos días de haber iniciado el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, “Monseñor” cambió a 20 de los 22 directores de penales. La mayoría de los nuevos funcionarios tenía tres características: eran incondicionales de Aldo Enrique Cruz, eran funcionarios públicos de bajo perfil y no tenían experiencia en el manejo de centros penitenciarios.

Aldo Enrique Cruz actuó con tal grado de negligencia que en Atlixco nombró a un director que estaba inhabilitado del servicio público.

Uno de esos cambios fue el de Manuel Cormona, quien era director del penal de San Pedro Cholula y se destacaba por no haber tenido denuncias de actos de corrupción, no haber enfrentado amotinamientos, por ser estricto con las normas de seguridad y no llevar una buena relación personal con Aldo Enrique Cruz.

Pese a esos buenos antecedentes, Aldo Enrique Cruz convenció a la edil cholulteca Dolores Parra Jiménez de cambiar al director del Cereso. Y la alcalde, sin investigar ni medir consecuencias, accedió a remover a Manuel Carmona y nombrar en su lugar al inexperto Jorge Daniel Martínez Casco, quien nunca se había hecho cargo de la parte operativa de un penal.

De dicha forma, el abrupto despido de Manuel Carmona y la llegada de Jorge Daniel Martínez Casco propició que se perdiera el control del penal de Cholula, entre otras razones, porque la prisión se utilizó para otorgar plazas de trabajo a personas que colaboraron en la campaña electoral de Dolores Parra, situación que se describió en esta columna el martes pasado.

La importancia de relatar cómo llegó al cargo Daniel Martínez Casco sirve para sostener que los problemas del penal de San Pedro Cholula han sido responsabilidad compartida de la edil Dolores Parra y del titular de la

Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, quien es el encargado de las políticas públicas de readaptación social, así como la operatividad y control de la seguridad de las 22 cárceles que hay en la entidad. Ardelio Vargas solapó los cambios que hizo Aldo Enrique Cruz al inicio del actual sexenio, y tendría que haber detectado que en el penal de San Pedro Cholula había situaciones de riesgo.

Desde luego que se debe investigar la responsabilidad de las autoridades de San Pedro Cholula, emanadas del PAN, en el asunto de la fuga de 11 peligrosos internos del penal de esa ciudad, pero también se debe hacer lo mismo con la Secretaría de Seguridad Pública; sin embargo, todo parece indicar que la culpa de la fuga buscarán cargársela en primera instancia al director de la prisión. En segundo lugar al ayuntamiento de San Pedro Cholula. Y, en tercer lugar, se pretende eximir a Ardelio Vargas de su responsabilidad.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/30/puebla/cuitlatlan.php>

(Editorial)

Inhiben el acceso a la información pública

La Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) consideró que los artículos 73 y 76 de la Ley de Ingresos del estado, referentes al costo de las copias certificadas para solicitar información y la identificación de las personas ante la entrega de documentos oficiales, inhibe y coarta la libertad de información pública de la sociedad, por lo que advirtió que el Congreso local debe analizar con mayor precisión la ley, según indicó la presidente del organismo, Blanca Lilia Ibarra.

El señalamiento hecho por la comisionada presidente de la CAIP es acertado, porque todo parece indicar que el gobierno estatal se opone rotundamente a que se conozca a detalle cómo fue repartido el presupuesto, ya que sólo quienes tengan los recursos para pagar los 80 pesos por copia certificada podrán tener esa información.

Es claro que la transparencia y el acceso a la información pública siguen siendo en los hechos ley muerta y moda política en Puebla, pues el espíritu real de este tipo de normatividades está encaminado a que ninguna persona, independientemente de su origen social, étnico, cultural y credo religioso, quede al margen de los datos sobre el ejercicio gubernamental y la toma de decisiones en el ámbito público.

Desde muchos ámbitos, el académico, el social, el empresarial y el mediático, se han hecho llamados, instando a las autoridades a abrir la información sobre las instituciones públicas, pero lo único que ha habido son largas, respuestas evasivas y hasta falaces, que lo único que exhiben es el poco aprecio que las autoridades de todos los niveles de gobierno y signo político tienen por los derechos ciudadanos.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/30/puebla/editorial.php>

LA OPINION DIARIO DE LA MANANA

(Primera Columna/Oscar López)

- **Otro golpe más a Henaine**
- **El revuelo de Salinas**
- **Leobardo Soto logra reforma al Infonavit**

Con la extinción de la Operadora Estatal de Aeropuertos, ayer el gobierno del Estado dio otro golpe a Ricardo Henaine Mezher, quien actuaba de manera ilegal, pues la Secretaría de la Función Pública y la Contraloría ya habían detectado las irregularidades que ayer dieron como resultado final que el empresario perdiera el control del aeropuerto de Huejotzingo.

Y es que el esquema con el que operaba el aeropuerto, autorizado en el sexenio anterior, era ventajoso para Henaine, pues aunque el gobierno del Estado era el accionista mayoritario con el 51% de las acciones, no podía tomar decisiones si es que no eran autorizadas por el empresario, además de tener adeudos por 50 millones de pesos.

Aunque los vuelos se suspenden de manera temporal, el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle no actúa sin tener ya el paso siguiente y ayer ya anunciaba los nuevos vuelos que estarían llegando y la exención del impuesto sobre el uso aeroportuario, el famoso TUA, para que sea un incentivo a las aerolíneas que pudieran instalarse en el aeropuerto Hermanos Serdán.

Y para que no haya dudas de que en Puebla nadie está por encima de la ley, también adelantó que la liquidación de esta operadora estatal, se realizará sin problema para no afectar los intereses de los empleados, proveedores, clientes y los propios socios, incluidos claro, Ricardo Henaine.

Solo queda el equipo de fútbol, el cual el socio mayoritario anunciaba ya con irse de Puebla, situación que ayer confirmara el hijo del empresario vía twitter, pues asegura, se siente amenazado, perseguido por el gobierno del Estado.

Claro, si eso ocurre, Moreno Valle ya tiene la alternativa de solución para que Puebla no se quede sin equipo, eso, seguro.

Un gran revuelo provocó ayer la presencia en la UDLA del ex presidente de la República Carlos Salinas de Gortari, quien, erigido ahora en el gran tlatoani del país, se le fue con todo al PAN y a los 10 años que ha gobernado el país, los cuales, por cierto, han sido calificados por muchos como la década perdida.

Varios priístas se volcaron en el auditorio de la UDLA, para saludar al ex presidente, sabedores que, hoy más que nunca, el ex mandatario mantiene su poder de influencia en la política nacional y su libro " Qué hacer? Una alternativa ciudadana.

CONFETI...Leobardo Soto se anotó otro diez al lograr ayer que el pleno de la Cámara de Diputados aprobara su propuesta de reforma a la Ley del Infonavit, donde destaca la devolución de más de 18 mil millones de pesos por concepto de créditos que nunca fueron utilizados por los trabajadores que hoy son jubilados y/o pensionados...una vez más queda demostrado el poder de influencia que el líder de la CTM tiene entre sus compañeros legisladores...

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4067

(Juicio/Mauro González Rivera)

NO CONTRA EPN SINO A FAVOR DEL PRIISMO: ARMENTA MIER

ALEJANDRO ARMENTA MIER, ex dirigente del PRI estatal, quien vuelve a manifestar su desinterés por un premio de consolación, como sería una diputación federal para olvidarse de su lucha no a favor de él, sino del propio Partido Revolucionario Institucional, hace saber al columnista que la mal llamada rebelión que encabezan algunos aspirantes a candidatos al Senado de la República, representantes de sectores y algunos militantes, no es en contra del precandidato ENRIQUE PEÑA NIETO; tampoco en contra de las alianzas establecidas, sino para fortalecer las acciones del partido.

"En lo personal no hago caprichos, ni busco el chantaje para lograr algo, porque lo que busco es que se hagan bien las cosas y de ninguna manera estoy interesado en un premio de consolación. Yo quiero inscribirme para buscar la candidatura a Senador de la República. No quiero ir a Tepeaca con la candidatura a diputado federal porque ahí están otros compañeros priístas que la buscan y no voy a decirles, "quítense porque ya llegué", comenta el ex dirigente del tricolor en el estado.

Cita nombres por ese distrito: Jesús Morales Flores, Humberto Aguilar Viveros, Javier Aquino, Sandra González de Ita y otros que tienen todo el derecho de participar en la contienda.

Ir en alianza total en Puebla es el interés primordial de sus acciones y así ya lo hizo saber el grupo que acudió a la ciudad de México para plantearlo claramente al dirigente nacional HUMBERTO MOREIRA VALDÉS, quien dio la razón a sus peticiones. Hacer parcialmente la alianza en los 16 distritos poblanos se prestaría a incongruencias políticas y ceder distritos como el XV y el XVI, no lo perdonarían los leales priístas porque en esos lugares que corresponden a Zacapoaxtla y Ajalpan, son permanentes ganadores.

Tal vez, sin ninguna oposición a la alianza con el PANAL, podría solucionarse el asunto con el otorgamiento de común acuerdo con el PRI de otros distritos que podrían ser en su caso Ciudad Serdán o Tehuacán. De ser prudente también podría canjearse el XI distrito de Puebla y ubicar al candidato del Partido Verde Ecologista en otro lugar.

INMOVIBLE POR EL ACUERDO EL PANAL EN UNA SENADURÍA

Puebla juega un papel preponderante en el proceso federal electoral del 2012 y de eso esta consciente la cúpula del priísmo nacional, por lo que el dirigente nacional del tricolor MOREIRA VALDÉS ofreció una revisión concienzuda, a fondo y ponderada para poder dar una solución que satisfaga a todos en los días por venir. Reconoció igualmente racionalidad en los argumentos expresados y que les asistía la razón.

En la reunión en el edificio sede del CEN del PRI de Insurgentes Norte y Héroes Ferrocarrileros, asistieron, entre otros, los aspirantes a Senadores de la República, Alejandro Armenta Mier, Enrique Doger Guerrero, Javier López Zavala, Blanca Alcalá Ruiz, Lucero Saldaña Pérez, Leobardo Soto Martínez; los dirigentes del tricolor Arnulfo Márquez Hernández y Juan Carlos Lastiri Quirós; presidenta y secretario del Comité Municipal, Claudia Hernández Medina e Ivan Galindo Castilleros, respectivamente; el coordinador de la bancada priístas en el Congreso del Estado, José Luis Márquez Martínez; los ex dirigentes estatales del tricolor, Ignacio Mier Velasco y Víctor Manuel Giorgana Jiménez, así como representantes del Frente Juvenil Revolucionario y del Organismo Estatal de Mujeres, amén de los ex diputados locales Humberto Aguilar Viveros y Javier Aquino.

En cuanto a una de las dos candidaturas al senado de la República, la que corresponde al Partido Nueva Alianza y, en su caso, al legislador y líder del congreso local, GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA, las cosas no han cambiado en lo absoluto y se mantienen tal como fueron signados los acuerdos nacionales PANAL-PRI.

LÓPEZ ZAVALA LUCE COMO PIEZA CLAVE POR SU ESTRUCTURA

Cuando todos aquellos que en su momento fueron furibundos “ZAVALISTAS” y luego vieron caer al ex candidato del PRI a gobernador en 2010, sus conductas se transformaron despectivas hacia su figura sin reconocer que durante el tiempo que estuvo en campaña siempre fue generoso en su trato, pues estaba seguro de su victoria. Ahora que las opiniones cambian y los análisis hechos en la cúpula del PRI, arrojan resultados a favor de JAVIER LÓPEZ ZAVALA, porque su estructura en el estado aparte de reconocida es muy superior a la de cualquiera que presuma de tenerla, vuelven a subir sus bonos y lo ubican como factor determinante en la decisión que el CEN del PRI tome a la hora de hacer la selección de sus candidatos.

Los 895 mil votos logrados al final de la contienda son valorados en forma por demás importante en el estado y con un buen trabajo de campaña éstos repercutirían a favor del candidato a la presidencia de la República, lo que da validez al hecho de que el estado de Puebla es de suma importancia para la contienda por venir.

A CUENTA GOTAS

HÉCTOR VERDÍN SANDOVAL comandante inspector delegado de vialidad en el municipio de Acatlán, fue víctima de la delincuencia y en su propio domicilio del fraccionamiento Prados Agua Azul de esta ciudad, fue asaltado en días pasados por lo que procedió a hacerle del conocimiento de las autoridades que ya investigan el asunto.....JAVIER LOZANO ALARCÓN, en su afán de alcanzar la nominación de su partido, espera el tiempo que de acuerdo al CEN del PAN se ha fijado ya, para proceder a su solicitud de licencia o renuncia definitiva al cargo de Secretario del Trabajo y Previsión Social en el gabinete del presidente FELIPE DE JESUS CALDERÓN HINOJOSA, para poder dedicarse a su campaña política. En las últimas semanas ha concurrido a varios actos y giras del gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, pues todo hace suponer como ya tantas veces se ha dicho, que será candidato a Senador de la República por la vía de representación proporcional....Una muestra del interés oficial por la conmemoración del primer centenario del Plan de Ayala, fue el traslado de los poderes Ejecutivo (Rafael Moreno Valle Rosas), Legislativo (Guillermo Aréchiga Santamaría) y, Judicial (David López Muñoz) a la junta auxiliar de Ayoxuxtla de Zapata, correspondiente al municipio de Huehuetlán el Chico, para la realización de la ceremonia en la que fueron oradores Felipe de Jesús Mojarro Arroyo, virtual candidato del PAN por el XV distrito de Tehuacán y el diputado local priísta David Espinosa Rodríguez..... Para el 12 de febrero de 2012, acontecerá algo similar en Ixcamilpa de Guerrero, de esa parte de la mixteca nuestra, pues en esa fecha, precisamente, se hará la ceremonia oficial conmemorativa por el primer centenario del Primer Reparto Agrario, donde dará la presencia de los tres poderes del estado, organizaciones campesinas, encabezadas por sus diputados y funcionarios públicos..... En tanto siguen los ajustes que siempre se hacen para tomar la decisión de elegir a los candidatos de cualquier partido, puede el lector ir anotando, que una vez pasada su inconformidad, serán candidatos a diputados federales ENRIQUE DOGER GUERRERO, por el VI; JULIÁN HADDAD FÉREZ, por el IX; LUCERO SALDAÑA PÉREZ, por el XI y BLANCA ALCALÁ RUIZ, por el XII. Todo sujeto a las altibajas que se den y a los ajustes tradicionales. De no ser candidato a Senador de la República, lo más probable que JAVIER LÓPEZ ZAVALA, vaya como candidato de representación proporcional y a futuro el coordinador de la diputación federal poblana, ya que es tomada muy seriamente por el PRI, su estructura en todo el estado que será la fuerza del tricolor para impulsar al que será el candidato presidencial ENRIQUE PEÑA NIETO..... Para apuntalar su posición política en Veracruz, ayer estuvo con el ex gobernador FIDEL HERRERA BELTRÁN y el gobernador JAVIER DUARTE, el delegado del CEN del PRI, RANULFO MÁRQUEZ HERNÁNDEZ, quien disputa una de las dos Senadurías.

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4066

EL POPULAR

(Contrastes/Carlos Gómez)

Arrinconan a Henaine

Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, fue muy claro en su toma de protesta al declarar la guerra públicamente al empresario Ricardo Henaine Mezher.

Sus objetivos son quitarle lo siguiente: el edificio de El Heraldo de Puebla; el Parque Metropolitano (en donde está Valle Fantástico); el Aeropuerto Internacional de Puebla; y el Puebla de La Franja.

En estos momentos el gobernador lleva ventaja en esa guerra.

Ya le quitó a Ricardo Henaine el edificio de El Heraldo de Puebla y el Aeropuerto Internacional.

Va a medias en el caso de Valle Fantástico, porque aunque le quito el predio, un litigio le impide usarlo para los proyectos que tenía planeados.

Y en el caso del Puebla de La Franja ya ordenó congelar sus cuentas bancarias para iniciar con el ahogo financiero del empresario.

A simple vista se podría decir que la victoria será para el gobernador.
Habrá que esperar.

Lo que sí vale la pena destacar es la jugada inteligente que hizo el gobernador para arrebatarse el control a Ricardo Henaine del Aeropuerto Internacional de Puebla.

Según la publicación del Diario Oficial de la Federación fue el gobernador el que promovió la disolución de la Operadora Estatal de Aeropuertos S.A. de C.V., y eso provocó la cancelación de la concesión obtenida por 50 años.

En pocas palabras, Rafael Moreno Valle prefirió perder cualquier control sobre el aeropuerto y dejar toda la responsabilidad a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes Federal que dejar el aeropuerto en manos de Ricardo Henaine.

En teoría Puebla perdió el aeropuerto, pero en la práctica el gobernador se lo arrebató a Ricardo Henaine para dejarlo en manos de la federación.

Una jugada inteligente.

En la guerra y en el amor todo se vale.

Era la única opción que tenía y así lo hizo.

** ** *

Suman más quejas sobre el trabajo del titular de la Notaría 33, Amado Camarillo Sánchez, y su suplente e hijo Ricardo Camarillo Santamaría.

Uno de los afectados denunció que lleve todo el 2011 en el proceso de escrituración de una casa que compró. Sus pretextos son muchos.

Que si el Registro Público de la Propiedad no ha notificado.

Que si ellos llaman al cliente en 15 días para reportar algún avance.

Que si faltan papeles del banco.

Cualquier pretexto es bueno para que el notario Amado Camarillo no dé la cara a sus clientes.

Su falta de transparencia y eficiencia afectan a sus clientes.

Habrá que esperar qué otra mentira se le ocurre a este notario para no ponerse a trabajar.

** ** *

<http://eluniversitario.com.mx/contrastes/>



(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)

Incongruencia e irresponsabilidad

Hace unos días, **estalló una bomba, mediática**, pero bomba al fin, en nuestro país. **Un grupo de mexicanos presentó una demanda por crímenes de guerra y de lesa humanidad** ante el Tribunal Internacional de La Haya. Entre los demandados, el **Presidente Felipe Calderón** y el multimillonario (según Forbes) **"Chapo" Guzmán**.

No sé si por la demanda en sí, o por encontrarse en tan distinguida compañía, el jefe del Ejecutivo, por medio de la oficina de prensa de la Presidencia, mandó publicar un **comunicado redactado, literalmente, con el hígado**. Se trató de una reacción totalmente "epidérmica" y muy poco digna de un jefe de Estado que se precie de serlo.

En vez de esperar, como suele hacerse en esos casos, que el Tribunal acepte la demanda y decida procesarla, el señor Presidente respondió con ira, coraje y deseos de venganza, **Amenazó con perseguir, hasta el final, a los "abajo firmantes"**. Incluso dijo contar con las opiniones positivas de personalidades de alto calibre. A la fecha, nadie sabe de quién son dichas opiniones., ni lo que va a suceder con los ilusos demandantes.

Lo irónico del asunto es que, hace unas cuantas semanas, **Human Rights Watch acusó a nuestro gobierno de prácticamente las mismas cosas**. Claro está, **tratándose de una organización gringa, se le recibió en Los Pinos**, se le hicieron caravanas y se escuchó con respeto sus argumentos. Después, el finado subsecretario de Gobernación nos explicó que no era para tanto y que nuestro país había explicado bien a bien cuál era la bronca...

Si un grupo de mexicanos, harto de no ser escuchado en su patria por las instancias jurídicas y políticas correspondientes, **se dirige al más alto Tribunal internacional, entonces sí la demanda es inadmisibile**. Bien sabíamos que el Presidente Calderón es un hombre bastante intolerante y que no escucha razones. En este caso, comprobamos, a cabalidad, ese estado de cosas.

Pero no vayamos tan lejos. **Aquí en Puebla también tenemos intolerancia e incongruencia**. Hace unos días, **se fugaron once reos del CeReSo de San Pedro Cholula**. Nuestro **secretario de Seguridad Pública**,

como Poncio Pilatos en sus tiempos, **se lavó las manos** y le dejó toda la responsabilidad a doña Lolita Parra, alcaldesa de dicho municipio.

Lo anterior le abrió la puerta a **cierto "columnista"**, permitiéndole sacar a relucir viejos rencores.

Inmediatamente, **recordó que la dirección del penal era una cuota política** que había cobrado **José Juan Espinoza** (el único diputado de oposición que pasa lista en el Congreso del estado). Por lo tanto, se intuye que el legislador es, personalmente, culpable de la fuga.

Sólo le faltó a dicho columnista **llamar a declarar a otra de sus víctimas recurrentes, el prestigiado Rodolfo Ruíz**, director de e-consulta. Rodolfo hubiera podido, sin ningún lugar a dudas, esclarecer muchos de los aspectos, explicando cómo su portal influyó en el "modus operandi" de los reos fugados. Este, porque su medio se pelea el primer lugar de audiencia con Poblannerías, mientras los de este señor naufragan lamentablemente, habría financiado a José Juan... ¿Por qué no?

Ya que estamos en el terreno de los chismes y de las habladurías, esto podría haber sido posible. ¿O no?

Espero que lo anterior no me vaya a resultar en una demanda por calumnia o por difamación, ya que a nivel federal eso es lo que les pasa a los que se atreven a denunciar a un Presidente legítimamente electo y que libra una guerra justa. Yo solamente señalo a un **jefe de la policía que no hace su chamba y a un periodista que hace mal la suya**.

Nomás es mi humilde opinión, que conste.

<http://www.poblannerias.com/noticias/2011/incongruencia-e-irresponsabilidad>

Puntual

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)

Riesgos de autoritarismo

El pasado viernes 25 de noviembre, dentro del II Coloquio Internacional de Estudios Mexicanos que organizó el Instituto de Ciencias Jurídicas de Puebla, el constitucionalista Diego Valadés tuvo una importante participación para comprender la imperiosa necesidad de un golpe de timón para construir un verdadero Estado Democrático de Derecho, del que hoy se carece en el país..

El jurista mexicano participó en la mesa titulada "México después de las elecciones cambios y continuidades" junto con el diputado petista Jaime Cárdenas Gracia. Desarrolló con ejemplos prácticos el concepto de desconstitucionalización progresiva en México -una vez que no existe una Carta Magna normativa o real- a través de un repaso por 25 artículos de la Constitución General de la República que no se cumplen a cabalidad o que son letra muerta.

A diferencia de Cárdenas, Valadés no se pronunció a favor de una nueva Constitución porque advirtió que entre aquellos que ejercen hoy el poder predominan los conservadores y su temor es que en lugar de trascender a una mejor ley fundamental con una reforma de gran calado, quizá signifique un regreso al autoritarismo.

Por ejemplo, Valadés criticó la discriminación violatoria del artículo primero Constitucional; el apoyo a la educación privada, con el reciente subsidio aprobado por el Ejecutivo Federal a las escuelas privadas y el desdén por la educación pública -sólo 20 de cada 100 mexicanos acceden a la educación superior-, lo que viola el artículo 3º.

Consideró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación y la mayor parte de las entidades del país, por su posición conservadora frente al aborto, degradan a la mujer a la calidad de incubadoras, vulnerando el artículo 4º; estableció que los retenes violan el artículo 11; que subsisten en contra del artículo 13 los fueros de guerra y eclesiásticos; criticó la existencia de penas inusitadas y trascendentales, y el hecho de que los miles de civiles muertos con motivo de la guerra contra las bandas de narcotraficantes además de asesinados, hayan sido calificados por el Presidente como delincuentes.

Las cosas no quedan ahí y de este tema los mexicanos porque lo vemos coincidimos en sus posiciones cuando fustigó la pobreza que atenta contra el numeral 25 de nuestra ley suprema; delineó como el monopolio de teléfonos de ser público autorizado por el artículo 28 pasó a ser privado violando ese mismo dispositivo legal; y finalmente después de establecer otros ejemplos de desconstitucionalización de nuestro sistema, mencionó que por todo lo anterior se viola el principio de supremacía constitucional establecido en el numeral 133.

Los políticos presumen con mucha facilidad que los mexicanos vivimos en un Estado de Derecho y acuden a ese expediente para justificar sus acciones, el presidente Calderón es un buen ejemplo de ello, pero está demostrado que en los hechos no se respetan preceptos fundamentales de la misma Constitución, por ello lo riesgos pero sobre todo volver al autoritarismo como modo de vida, donde prevalezca la voluntad del poderoso y no se sujete a las normas supremas.

Respecto a los cambios tan necesarios en nuestro sistema, explicó Valadés que existen tres momentos para lograrlos:

El primero, a partir de ahora y hasta el día de la próxima jornada electoral el 1 de julio de 2012; de esa fecha a la toma de posesión del presidente de la República que resulte electo, el 1 de diciembre de 2012; y de ese día en adelante.

Explicó que lo importante es que partidos y candidatos se pongan de acuerdo antes de la elección para que sin importar el resultado, el gobierno dirija el rumbo hacia los cambios que requiere el país, lo que percibe muy difícil; respecto del segundo considera que pueden ser importantes para que el Presidente decida tomar una decisión fundamental: gobernar con la oposición y lograr los acuerdos fundamentales para un buen gobierno, o ejercer autoridad en solitario, sin efectividad en sus tareas esenciales, como sucede hoy.

Importante aportación que, sin duda, nos conduce a repensar la necesidad urgente de cambios sustanciales en nuestro sistema constitucional y democrático, en beneficio del interés colectivo o el riesgo de padecer los excesos de un poder iluminado con todas las consecuencias nefastas que hoy son una amenaza para el país. La lección-advertencia de Valadés el viernes pasado en Puebla no debe ignorarse.

<http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=613>

(Angelopolitanas)

Ni la misoginia del priista Carlos Salinas de Gortari, quien ayer recomendó a su compañera Blanca Alcalá que cambie de partido si no le dan oportunidades en el Revolucionario Institucional, intimidan a la ex presidenta municipal que está buscando con todos sus medios ser la candidata al Senado de la República y no está dispuesta a aceptar una diputación federal.

Con todo el apoyo del líder del sector popular, Emilio Gambia, Alcalá va y viene tratando de que su buena calificación y conocimiento social le den en las encuestas posibilidades de ser la designada.

Sólo que hay factores internos y externos que enfrenta y limitan sus posibilidades, los poderes fácticos en el estado le han impuesto en veto y quizá por eso no sea extraño el mensaje de Salinas ayer en la Universidad de las Américas: cámbiese de partido, fue la recomendación.

@

No era una novedad para ninguno de los involucrados que tarde o temprano los gobiernos federal y estatal iban a modificar el estatus de la administración del aeropuerto Hermanos Serdán de Huejotzingo -son mayoría accionaria-, ni siquiera para Ricardo Henaine quien consiguió del gobernador Mario Marín modificar en una asamblea su posición y aunque mantenía el 49 por ciento, manejaba todo como propietario único.

En todo esto, lo que los poblanos demandan es que esa terminal aérea tenga una mayor y mejor oferta y que en verdad sea un detonador de la economía regional y no un espacio que por sus números dejó de ser negocio hasta considerarse inviable como se estaba manejando. No fue casualidad que muchas aerolíneas cancelaran sus servicios.

@

Para quien lo quiera entender, uno de los alter ego del priismo nacional, Carlos Salinas de Gortari, vino a Puebla y señaló que hay dos agravios que recorren y lastiman profundamente a México: "El primero tiene que ver con la soberanía, la cual se ha debilitado con el paso del tiempo y el segundo corresponde a la pobreza, aquella que día a día se amplía entre la mayoría de los mexicanos".

De la soberanía, ex expresidente dijo que está en riesgo cuando bandas de delincuentes amagan amplias zonas del país y cuando agencias extranjeras -Estados Unidos- deciden acciones dentro de México que son exclusivas de la Nación.

Sobre la pobreza, dijo que ésta es la peor violencia que se vive en México, ya que es cotidiana, permanente y persistente en prácticamente 50 millones de mexicanos. "Es por los dos agravios anteriores que es necesario y urgente responder primero la pregunta ¿Qué queremos?, para después responder al ¿Qué hacer?".

No faltaron los jóvenes estudiantes de la misma UDLA que en una protesta silenciosa le recordaron a Salinas, con pegotes, que ellos si tienen memoria de los agravios que su gobierno le generó a los mexicanos.

@

Ayer se conocieron resultados de una encuesta elaborada por una de las más prestigiadas empresas que elaboran ese tipo de estudios que con una muestra de 600 electores en cada distrito dividido seccionalmente y con enfoque porcentual de género en posicionamiento dio como resultado lo siguiente:

A la pregunta ¿conoce a algún candidato que pueda contender por su distrito? En el caso del IX que tiene como cabecera la ciudad de Puebla revela: el priista Julián Hadad Férrez 13%; la panista Blanca Jiménez Hernández 21%; el priista Víctor Manuel Carreto 38%; y Miguel Ángel Fierro Romero 12%.

Claro aún falta mucho camino por recorrer. Los priistas tendrán candidatos hasta la segunda quincena de enero,

no antes y Blanca Jiménez está más que amarrada por el PAN.
<http://www.ngpuebla.com/node/4306>



(Sexto sentido/Amy García)

Impericias y corrupciones de Lola

ELa ineptitud para gobernar de Dolores Parra quedó nuevamente al descubierto y se demuestra una vez más que ésta es una de las peores administraciones del municipio.

Muchos señalamientos se han hecho en torno a la "alcaldesa" Dolores Parra por su nepotismo, ineficiencia, opacidad y demás; la fuga de los 11 reos en el penal de San Pedro ratifica lo expresado.

La señora se sintió ofendida por las inconformidades de los propios habitantes ante su nula estrategia de mejora; incluso, gritó a los cuatro vientos que sí trabajaba, pero que no tenía varita mágica para resolver todo. No sólo no tiene la capacidad de resolver las cosas, sino que ahora se pone en evidencia el lado oscuro de la administración parrista.

Pese a los señalamientos respecto a que en el interior del penal había corrupción y múltiples anomalías, lo cual fue señalado por la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) desde el pasado 17 de noviembre, a Parra Jiménez se le hizo fácil hacer oídos sordos.

Lo peor del caso es que la señora quiere defender su impericia tratando de lavarse las manos, al asegurar que ya habían pedido el traslado de los reos desde administraciones pasadas; no obstante, en una [entrevista radiofónica del pasado 14 de noviembre](#), "Lolita" ni por equivocación mencionó algo respecto a las irregularidades del penal.

En aquella ocasión dijo que "no hay corrupción, sobre mi escritorio no hay ninguna denuncia por actos de corrupción en el Cereso; hemos investigado y no hay reporte de negocios privados".

Una de dos: a "Lolita" se le "olvido" mencionarlo o nos quiere tomar el pelo con su absurda manera de culpar a otros.

Pero el asunto se vuelve más serio cuando hay indicios de complicidad por parte de esta administración.

Al parecer, Parra no sabe en lo que está metida, pues en su defensa además de decir en medios locales que de antaño pidieron la reubicación de los peligrosos reos, con desfachatez pide que el asunto se investigue y que a los culpables se les aplique la ley.

Las investigaciones se harán y, en efecto, la edila y otras "autoridades" tendrán que responder a un sinfín de dudas sobre el caso, como el hecho de que la máxima autoridad en San Pedro se enterara de la fuga hasta las 7 de la mañana o ciertas pruebas de confianza que custodios del Cereso no cumplieron.

¿Qué más debemos esperar de esta nefasta administración? ¿Con qué otro chistecito nos saldrá la alcaldesa venida a menos?

Sin duda, los habitantes cholultecas deben estar arrepentidos de haber volteado a ver las apócrifas promesas de Parra en las elecciones, ya que no ha hecho más que poner en la boca del lobo al municipio.

Con Lola Parra a la cabeza, el municipio cholulteca ha sido el blanco de las miradas y no por el turismo, gastronomía y otros atractivos que debieron destacarse, sino por la corrupción y anomalías que ahí imperan. Dejemos pues que las cosas sigan cayendo por su propio peso y confiemos en que tanta perversidad no quedará impune.

Para finalizar, a Parra le diré que cuidado con lo que pide, pues en una de esas se le hace justicia a los cholultecas y la ley la alcanza.

<http://www.imagenpoblana.com/2011/impericias-y-corrupciones-de-lola>

(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero)

La Diáspora Política

Hoy comenzó la desbandada de priistas y en algunos días más comenzará la de panistas.

Las decisiones de las cúpulas de ambos partidos han causado en militantes del estado de Puebla una insatisfacción que ha provocado el inicio del éxodo.

Los políticos buscan su "tierra prometida" en otros partidos, ¿o debo escribir movimientos?

Sucede que ante las decisiones del presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, de aliarse con Nueva Alianza y del presidente Felipe Calderón, de mantener en la puja a Ernesto Cordero, políticos de ambos partidos comienzan a tomar inquina.

En Puebla, concretamente, las estructuras tricolores en el estado, sobre todo en los distritos cedidos a Nueva Alianza, no se sienten cómodas con la decisión.

Ante el complicado escenario prefieren ahora mudarse a otras instituciones u organismos.

Esta desbandada fortalece el movimiento de las izquierdas debido a que es el único partido o coalición que permitirá a quienes se integren a éste mantener su filiación en el PRI, PAN o Nueva Alianza, según sea el caso. Las determinaciones de las cúpulas han tensado a los grupos de tierra y por ello ahora comenzó la desbandada. Algo similar pasó en Puebla el año pasado, cuando el ex gobernador Mario Marín quiso imponer a su candidato: Javier López Zavala.

Las estructuras entonces le dieron la espalda al tricolor y o trabajaron con el actual gobernador o simplemente no operaron.

Si eso ocurrió en Puebla, ¿por qué no podría ocurrir a nivel nacional?

La preocupación desprendida del crecimiento de Andrés Manuel López Obrador es palpable.

No es que sea un fan del tabasqueño. Sólo miro hechos concretos, como el de la entrevista que ahora sí le concedió Joaquín López Dóriga al llamado presidente legítimo de México.

O el hecho de que las declaraciones de funcionarios y medios de comunicación sobre el perredista sean menos agresivas.

Los signos de los cambios están ahí.

Pronto comenzarán a surgir movimientos sociales que se unen a la causa de López Obrador.

Ese será otro signo.

Pero si a signos nos referimos, uno de los más importantes es la declinación de Pablo Rodríguez Regordosa de la búsqueda del Senado.

Entre los panistas ya corre la voz de que estas elecciones "están canijas" y cómo apostarse en una candidatura al Senado que seguramente se perderá cuando uno tiene un puesto fijo en el gabinete.

Seguramente ese análisis pasó por la cabeza de Pablo y decidió declinar.

Vaya que el tema AMLO y su acuerdo con Ebrard han distorsionado proyectos políticos de más de un poblano.

<http://www.imagenpoblana.com/2011/la-diaspora-politica>